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Según informó ASAJA, por la venta del girasol en la campaña del 98

La agricultura conquense 
perderá 500 millones de pesetas
La Organización Agraria-Jovenes Agricultores (ASAJA), 
informó ayer en rueda de prensa que lo agricultores con
quenses perderán con toda seguridad 500 millones de 
pesetas en la presente campaña de girasol. Esta perdida, 
que en todo en territorio de Castilla la Mancha se elevará 
a los 750 millones, se Justifica, según esta organización.

por el abuso de las empresas compradoras, que en su día 
pagaron el kilo entre 31 y 34 pesetas y ahora, el precio llega 
en algunos casos hasta las 40. Todo ello es debido a que 
algunos agricultores no hicieron o no pudieron hacer caso
a las recomendaciones de A JASA. (Pág. 3)

Luis Carlos Sahuquillo. J.C./F-R

El Ayuntamiento 
celebró con 
diversos actos el 
'Día del 
Voluntariado'

(Pág. 4)

Elpresidente del Gobierno, José María Aznar, presidirá los actos de inauguración 
de la autovía A-III (Madrid-Valencia), que comenzarán a las 11:45 horas con su 
llegada al campo de fútbol de Villagordo del Gabriel, donde será recibido por el 
Ministro de Fomento, los presidentes autonómicos y los delegados del Gobierno. 
También se darán cita miembros de la Plataforma Pro A VE, quienes desplegarán una 
pancarta e intentarán dar un documento reivindicativo al presidente del Gobierno.

El euro, 
protagonista de 
unajornada 
organizada 
por la EAEC

(Pág. 6)

Sahuquillo acusa 
al Grupo Popular 
de usar de forma 
partidista el 
escudo provincial

El portavoz del Grupo Socia
lista en la Diputación provincial, 
Luis Carlos Sahuquillo denuncia
ba ayer el uso partidista del es
cudo de la institución provincial 
por parte del Partido Popular, ya 
que este aparece, al lado de la 
imagen de la presidenta, Marina 
Moya, en unas participaciones 
de lotería de la citada formación 
política.

Sahuquillo calificaba de "bar
baridad e inmoralidad" el uso del 
escudo en "la promoción perso
nal de la presidenta de la Dipu
tación" y declaraba que los so
cialistas van a pedir explicacio
nes a los 'populares' por esta 
cuestión. .

(Pág. 3)

Aznar rechaza 
ante Santer el 
recorte económico 
a España

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, dejó 
ayer claro al Ejecutivo de laUE 
que España quiere el fortaleci
miento de Europa y que, por ello, 
rechaza todo intento de recor
tar su presupuesto u olvidar la 
solidaridad. Ante el presidente 
de la Comisión Europea, Jacques 
Santer, Aznar pidió tener en 
cuenta un «marco de cohesión, 
solidaridad y oportunidades para 
todos los países» a la hora de 
negociar las perspectivas finan
cieras de la UE.

(Pag. 37) Aznar en un momento de su reunión con Santer. EFE

Arranca la I Jomada 
sobre la formación 
integral de 
la familia del 
discapacitado físico 

(Pág. 7)

La Junta firma un 
acuerdo con 
20 pueblos para 
rehabilitar sus 
casas consistoriales 

(Pág. 10)

La Junta rechaza 
que los hospitales 
del INSALUD se 
gestionen por 
fundaciones

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha expresó ayer su recha
zo aque los hospitales del Insalud 
se gestionen mediante fundacio- 
ne&, porque supone un paso más 
en el desmantelamiento del sis
tema de salud pública y condi
cionará el traspaso de las com
petencias sanitarias a las CC.AA.

«El Gobierno del PP no cree 
en el sistema de sanidad pública 
y lo está desmantelando para que 
sea inviable», dijo ayer la con
sejera de Sanidad, Matilde Va
lentín, que compareció junto al 
Portavoz, Emiliano Garcia-Page, 
en la rueda de prensa para expli
car los acuerdos del Consejo de 
Gobierno. (p¿g 27)
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Jueves 26 33.419
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

HORARIO DE AUTOBUSES 

- SALIDAS DESDE CUENCA -
Albacete...........................................................8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)

15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)
Alcázar de San Juan15'00 (L-V labor.)
Belmonte15'00 (L-V labor.)
Beteta........................................................................................................................... 14’30
Canalejas.................................................................................................................. 14'45
Cañaveras................................................................................................................. 14'45
Casasimarro.................................................................................... 14’30 (L-V labor.)
Castejón14'45
ElRecuenco.......................................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda14'00
Honrubia....................................................... 8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)

.............................. . .........................................17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha............................................................................................................ 1445
Las Pedroñeras15'00
Madrid (diarios).........................7'30 (exc. D)-8'00-10’30-12’00 (exc. S y D)

14'00-14’30-16'30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla..................................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.............................................................................................. 15'00 (L-V)
Motilla.........................................................  10’00(L-S labor.)-16'I5 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego.................................................................................................. 15’00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.........................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.......................................................................................................... 14'45
San Clemente............................................................................................................ 15'00
San Martín de B...............................................................................................  15’00
Sia. Cruz de Moya ............................................... 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos........................................................................ 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)................................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14’00

16’30-18'30-20'00-22'00
Tragacete.................................................................................................................. 14’30
Teruel........................................................................................................................... 9'30
Valdeolivas14'45
Valencia...... 7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor) 

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar.................................... 7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................................. 14'30
Viltardel infantado................................................................................................ 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Rosa Moya Martínez
Card. Gil de Albornoz, 5 
MAÑANA:
Luis Fernando Díaz
Carretería, 40

MULTICINES CUENCA

SALA 1:
ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15, 8'30 y 11
Sábados y festivos también a las 4

SALA 2:
LA NÍÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 3:
NADA EN LA NEVERA
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 4:
DOS VIDAS EN UN INSTANTE
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

LA MÁSCARA DEL ZORRO
Todos los días: 7'15, 10'30
Sábados y festivos también a las 4

SANTORAL: Francisco Javier, Casiano, 
Claudio, Crispín, Julio, Víctor, Atalia, Hila
rio, _____ _____ __

Es un mensaje de Jj^ TTlbllBá

ouaio BfMnwsccnt
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ASAJA denuncia el acuerdo entre los 
industriales del girasol, por el que los 
agricultores de Cuenca podrían dejar 
de ingresar alrededor de 500 millones MÛ

ASAJA de Cuenca denuncia el acuerdo entre los industriales del girasol

Los agricultores de Cuenca podrían 
perder 500 millones de pesetas

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Cuenca ha denunciado que las 
industrias de girasol llegaron aun 
acuerdo a principios de noviem
bre en la localidad de La Roda 
(Albacete), en el que estableciendo 
el precio para el girasol calidad 
(9% humedad, 2% de impurezas 
y 44 % de materia grasa) para los 
agricultores de 34 pesetas kilo, 
mientras se tiene constancia que 
durante el día de ayer se han 
realizado operaciones entre indus
triales y almacenistas que han 
alcanzado las 40 pesetas/kilo.

ASAJA de Cuenca cuantifica 
en unos 500 millones de pesetas 
la cantidad de dinero que van a 
perder los agricultores de Cuen
ca, además de la rebaja del 25- 
30% en sus cosechas de este año 
por factores climatológicos (que 
las industrias tampoco han teni
do en cuenta) y 750 millones en 
toda Castilla-La Mancha, si este 
acuerdo sigue adelante, y no rec
tifican las empresas y almacenis
tas, una vez que se han iniciado 
la campaña de liquidación de 
precios.

Esta organización agraria 
considera que estas empresas.

Máximo Díaz-Cano califica de 
"electoralista" la reforma del IRPF

Alicia G^ ALHAMBRA

El secretario general del 
PSOE de Cuenca, Máximo Díaz 
Cano, animaba ayer a los 
conquenses a participar en la 
manifestación convocada por los 
sindicatos y que tendrá lugar esta 
tarde para protestar, entre otras 
cuestiones, por la reforma del 
Impuesto de la Renta, IRPF, 
medida que calificaba de 
"electoralista".

Así, Díaz-Cano, Miguel An
gel Saiz y Miguel Blanco secre
tarios generales de CCOO y 
UGT en la provincia de Cuen
ca, respectivamente, mantuvie
ron ayer una reunión en la que 
pusieron en común su postura 
coincidente en torno al rechazo 
a la reforma del IRPF y a la mo
vilización que hoy partirá desde 
la Plaza de la Estación a partir 
de las 19'30 horas y que finali

José María Fresneda, secretario regional

almacenistas y especuladores se 
están aprovechando de aquellos 
agricultores, que son la mayoría 
que no han tenido oportunidad de 
agruparse, que tienen pequeñas 
cosechas, o que no disponen de 
lugar donde almacenar el girasol 
para ganar grandes cantidades de 
dinero, mientras que el mercado

zará en la Plaza de España.
Díaz-Cano señalaba que con 

esta reforma, se rompe "la 
progresividad del impuesto, ya 
que los ciudadanos van a dejar 
de pagar según su capacidad 
económica". El responsable pro
vincial del PSOE apuntaba que 
con las nuevas normas del im
puesto sobre la renta "se esta
blecen una serie de regalos fis
cales aunos pocos, a la minoría, 
a los qus más tienen".

Díaz-Cano también manifes
taba su preocupación por la dis
minución, que va a conllevar la 
reforma, de los ingresos del 
Estado, "lo que será un proble
ma serio para el sostenimiento 
de las políticas más solidarias, 
que constituyen el eje central del 
Estado de Bienestar, como es la 
Sanidad, la Educación o las 
Infraestructuras" y citaba a la 
provincia de Cuenca como una

de ASAJA J. C. /FOTO-RES 

mundial del girasol no ha sufrido 
ninguna caída como se puede 
observar en el precio del aceite o 
de subproductos por lo que es 
precio por lilogramo no debería 
bajar de la 40 pesetas en la cali
dad (9-2-44) a los agricultores.

Asimismo, desde ASAJA se 
quiere denunciar que en ningún 

Saiz, Díaz-Cano y Blanco, ayer en la rueda de prensa.

de las más afectadas y que más 
se van a resentir por esta refor
ma.

Por lo que se refiere a la 
movilización de hoy, Máximo 
Díaz-Cano reiteraba el apoyo del 
PSOE a la manifestación e ins

momento se ha hecho referen
cia a la materia grasa del girasol 
de nuestra provincia y región, que 
es mucho mejor que el de otras 
regiones, como Andalucía, para 
establecerán precio de compra 
que sea adecuado a su calidad.

La unidad entre organizacio
nes e industriales, en defensa del 
girasol desde que apareció la 
propuesta de la Agenda 2.000, 
la rompen los industriales por
que la mejor defensa de este 
cultivo es mantener la estabili
dad de los precios, de acuerdo 
con el mercado mundial. "Espe
ramos, -dice ASAJA- que esta 
actitud cambie porque el reto de 
la Agenda 2.000 sigue vivo, y 
porque el futuro de muchas fa
milias dependen del girasol, cul
tivo tradicional en Cuenca, y una 
forma de vivir". Asimismo, re
cuerdan que Cuenca es la pro
vincia española con más hectá
reas dedicadas a la producción 
de girasol.

Finalmente, desde esta Aso
ciación Agraria manifiestan que 
se han puesto en contacto con 
otros centros provinciales de 
ASAJA en Castilla y León, des
cubriendo que este pacto de ha 
hecho extensivo también en esta 
comunidad autónoma.

taba a los ciudadanos a apoyar
ía.

Miguel Angel Saiz y Miguel 
Blanco, por su parte resaltaban 
el apoyo que desde todos los par
tidos ha recibido la protesta de 
esta tarde.

Sahuqillo muestra el recibo.

Sahuquillo 
denuncia un uso 
partidista del 
escudo de la 
Diputación

A. G^ ALHAMBRA

El portavoz del Grupo Socia- 
listaen laDiputación provincial, 
Luis Carlos Sahuquillo denuncia
ba ayer el uso partidista del es
cudo de lainstitución provincial 
por parte del Partido Popular, ya 
que este aparece, al lado de laima- 
gen de la presidenta, Marina 
Moya, en unas participaciones de 
lotería de la citada formación po
lítica.

Sahuquillo calificaba de "bar
baridad e inmoralidad" el uso del 
escudo en "la promoción perso
nal de la presidenta de la Dipu
tación" y declaraba que los so
cialistas van a pedir explicacio
nes a los 'populares' por esta 
cuestión.

Austeridad con doble 
rasero

Por otro lado, Luis Carlos 
Sahuquillo también hacía refe
rencia a la "falta de austeridad 
de la Diputación" al haber ad
quirido un coche para uso de la 
presidenta, a pesar de que el 
anterior estaba en buen estado, 
"siempre se habla de esta aus
teridad, pero se practica con 
distintos colectivos y no con ella 
ni en algo que tenga que ver con 
su partido".

Sahuquillo señalaba que el 
Grupo Socialista presentó ayer 
en el registro un escrito pidien
do explicaciones sobre la com
pra del vehículo, al no tenerse 
en cuenta, según el portavoz so
cialistas, otras opciones de com
pra, "aunque dudamos mucho que 
nos den una respuesta".

El valor dei coche adquirido 
por la Diputación es de 6.600.000 
pesetas, según apuntaba Sahu
quillo, mientras que el anterior, 
tasado en un millón y medio de 
pesetas, ha sido adquirido por la 
secretaria particular de la pre
sidenta de la Diputación, lo que 
hace suponer, explicaba el 
representanto socialista, que su 
estado no era malo.
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El Ayuntamiento de Cuenca celebró ayer el 'Día del Voluntariado Social'

En dos años se multiplicarán por cinco 
las inversiones en servicios sociales

Inma SALA

El alcalde, Manuel Ferreros, 
prevé que dentro de dos años, 
"si los programas siguen los ca
minos marcados", se pueden 
multiplicar por cinco los recur
sos que se canalizan en el Ayun
tamiento respecto a servicios 
sociales.

Ferreros explicó que las par
tidas presupuestarias dedicadas 
a servicios sociales van a aumen
tar aprovechando los fondos 
sociales europeos, fundamental
mente el programa ENTER, que 
abre nuevos campos en cuanto 
a formación.

Este anuncio se realizó ayer, 
durante la celebración por parte 
del Ayuntamiento de Cuenca del 
Día del Voluntariado, coincidien
do con el primer aniversario del 
comienzo de la participación de 
voluntarios sociales con esta 
institución y, además, adelantán
dose al 5 de diciembre. Día In
ternacional del Voluntariado.

Lajornada de homenaje pre
tendía también recordar a los 
conquenses la labor que los vo
luntarios están realizando en 
apoyo a los servicios sociales 
municipales en programas de 
familia, tiempo libre, colabora
ción con la tercera edad, etc.

El alcalde Manuel Ferreros, 
recibió en la casa consistorial a 
37 de los 50 voluntarios con los 
que cuentael Ayuntamiento y les 
agradeció el trabajo desinteresa
do que hacen el pro de la ciudad. 
Al mediodía, lajornada siguió con 
la visita a los distintos recursos 
sociales de la ciudad y terminó 
con una comida homenaje en el 
Hotel Alfonso VIIL

El Ayuntamiento de Cuenca 
puso en marcha hace un año un 
programa especial de captación 
de voluntarios. "Estamos llegando 
a familias, problemas y grupos 
sociales a los que no podríamos

EI alcaide y el concejal de Servicios Sociales, Pedro García, recibieron a los voluntarios sociales. J.C./FOTO-RES

llegar sin su colaboración", re
conoce el primer edil.

Ferreros considera que "la 
formación es una manera de 
luchar contra la exclusión social 
y la incorporación al mundo la
boral es la manera definitiva de 
luchar contra ladiscriminación".

Entre los programas que ha 
puesto en marcha el Ayuntamien
to, figura uno que concede ca
torce becas de 500.000 pesetas 
a las empresas que contraten a 
losjóvenes que se formaron este 
verano en la reconstrucción de 
la sala Clemente de Aróstegui. 
Para la lucha contra la pobreza 
severa se ha iniciado otro pro
grama dotado con cuatro millo
nes de pesetas para colaborar 
con las ONGs "que debe multi
plicar por cuatro por los porcen
tajes de participación", anunció.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CUENCA

ANUNCIO
El Excmo. Ayuntamiento de Cuenca convoca ayudas para 

subvencionar proyectos contra la pobreza y la exclusión social 
dirigidas a ONG's, asociaciones y organizaciones sin ánimo de 
lucro.

Las bases de dicha convocatoria se encuentran a disposición 
de los interesados en el Registro General de este Excmo. 
Ayuntamiento, sito en Plaza Mayor n° 1, y las solicitudes podrán 
presentarse hasta el día 18 de diciembre en dicho Registro General 
en horario de 9 a 14 horas.

Cuenca, 1 de diciembre de 1998 
EL ALCALDE-PRESIDENTE 
Fdo. D. Manuel Ferreros Lorenzo

Los voluntarios y el concejal visitaron Aldeas Infantiles. J.C./FOTO-RES

La droga, elproblema que más 
preocupa a los voluntarios

Uno de las cuestiones que más preocupan a los voluntarios 
sociales es el que padecen los drogodependientes.

El propio Manuel Ferreros participa de esta preocupación: 
"las personas que por circunstancias familiares o por su etnia 
están discriminadas tienen un riesgo alto de caer en el consumo 
de drogas, y también trabajamos en eso pero cuando ya se ha 
producido el problema, y en este campo lo mejor es trabajar 
antes de que produzca", comentó.

El primer edil considera necesario pensar en un sistema de 
llegar hasta los drogodependientes, tarea que es difícil porque 
muchas veces no están pendientes de los medios de 
comunicación.

Manifiesto de los 
voluntarios de 
Cuenca: 'Un 

año de aventura'
"Aunque Cuenca es una 

ciudad muy pequeña, podemos 
apreciar que existen problemas 
entre sus habitantes de 
educación, discriminación, 
alcoholismo, drogas, malos 
tratos..., y un largo etcétera de 
voluntarios que estamos 
dispuestos a dar un poquito de 
nuestro tiempo con el fin de 
intentar aumentar el bienestar de 
los más desfavorecidos. A lo 
mejor no ocupan los titulares de 
la prensa, ni las noticias de la 
TV o la.radio, e incluso si 
paseamos por nuestras calles es 
casi seguro que no nos daremos 
cuenta, pero están ahí.

Debemos reconocer, por otro 
lado, la mayor concienciación 
social que se va tomando. 
Sabemos que la labor de un solo 
voluntario no va a cambiar la 
situación, pero cada uno 
aportando nuestro granito de . 
arena, podemos construir algo 
más que un castillo de naipes 
que se pueda derrumbar en 
cualquier momento.

Aunque la tarea del 
voluntariado es totalmente 
altruista, no hay mejor 
recompensa que la satisfacción 
personal.

Julia, una anciana entrañable, 
pidió apoyo para que la 
ayudáramos a bañarse dos días 
a la semana; pero lo importante 
no era el baño, ella necesitaba 
hablar con alguien, salir de la 
soledad, tan sólo un rato de 
compañía, una mano amiga.

Muchos pequeños de Cuenca 
pasan la tarde con nosotros en 
los centros sociales, aquí les 
apoyamos a nivel escolar, y de 
igual forma se potencia el 
desarrollo personal de manera 
formativa e integradora 
mediante diversas áreas: salud- 
higiene, educación ambiental, 
educación en la paz, educación 
no sexista.

En la labor que desarrollamos 
habitualmente, los voluntarios 
nos encontramos con situaciones 
difíciles pero que se ven 
gratificadas cuando vemos los 
pequeños avances que vamos 
consiguiendo con nuestro 
esfuerzo".

En la mayoría,de los casos 
es necesario que la persona que 
sufre una carencia o necesidad 
sepa que hay alguien con quien 
puede contar, que no está solo, 
que ante todo es persona y que 
su problema ya no es su 

' problema, sino nuestro 
problema.

Gracias al señor alcalde por 
lo conseguido hasta ahora, pero 
déjenos ser ambiciosos con 
nuestro sueño concediéndonos 
más ayuda y medios para 
satisfacer la cada vez mayor 
demanda que existe de 
voluntarios, porque si hay algo 
seguro que merece la pena es la 
sonrisa de cada pequeño, mayor 
o enfermo como nos lo 
demuestran todos los días".
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Y gracias a LAIN, CORViAM, FCC, SARRIÓN y fados los que han colaborado en la construcción de esta Autovía.

ferrovial

Ministerio de Fomento

El Impulso de Todos

consiguen que Madrid y Valencia estén 
más cerca. Unidas sin interrupciones, 
351,4 kilómetros que hacen más fácil el 
transporte de v¡a¡eros y mercancías entre 
ambas ciudades.

wnœsoTramo
Atalaya de Cañavate MotiHa del Palonear 35,9 Kms.

La Autovía Madrid-Valencia está termina
da. Hemos conservado el medio ambien
te y cumplido los plazos. Hemos superado 
todos los obstáculos. Nuevos túneles, nue
vos trazados y espectaculares viaductos

Tramo p--------------
Minqlanilla-Caudete de las Fuentes 29,8 Kms. ^kCSL 

^

IMPULSAMOS IAS CARRETERAS

FONDO DE 
COHESIÓN
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En una i ornada celebrada ayer y orsnizada por la FAEC

Los empresarios conquenses 
reciben información sobre el euro

’Roosevelt’ pide que se 
cumplan la Constitución y 
los Derechos Humanos

Alicia G’^ ALHAMBRA

La Federación de Asociacio
nes de Empresarios Conquenses, 
FAEC, organizó ayer en el hotel 
NH de la capital unajornadapara 
informar sobre la ya inmediata 
introducción del euro en la em
presa en general y en la 
conquense en particular.

La presentación del acto corrió 
a cargo del presidente de la 
FAEC, Agustín de León, quien 
recordó a los empresarios la 
importancia que tiene el estar 
preparado para la llegada de la 
Moneda Unica, lo que supone 
conocer la normativa antes de 
su entrada en vigor. De León 
instó también a las instituciones, 
Gobierno Central y Junta en 
concreto, a apoyar económica
mente a los empresarios en los 
cambios que tienen que afron
tar desde el 1 de enero del próximo 
año hasta la implantación defi
nitiva del euro que será en el 
mismo mes de enero pero del 
2002,

El euro en el sector 
financiero

La jornada sobre el euro co
menzó con una ponencia de Ja
vier de la Nava, de la Unida de 
Coordinación del euro de la en
tidad BBV. De la Nava realizó 
un recorrido por los inicios de la 
Unión Europea y resaltó la im
plicación que desde el comienzo 
del proyecto tuvo España en el 
mismo.

La peseta y el euro convivi
rán durante tres años, desde 1999 
hasta el 1 de enero del 2002, lo

InmaSALA

Algunos de los asistentes a las jornadas sobre el euro.j.cuENCA/FOTO-RES

que supone, en teoría, que tanto 
consumidores como empresarios 
tendrán tiempo de ir adaptándo
se a los cambios con la nueva 
moneda.

De la Nava apuntó que los 
empresarios han de reaccionar 
"poco a poco" y destacó que la 
mentalidad de los mismos cada 
vez es más favorable al euro, 
"cada vez son más los empresa
rios que piensan que el euro nos 
va a traer ventajas". Por lo que 
se refiere a comunidades autó
nomas, Cataluña es la que más 
a favor está de la incorporación 
a la Moneda Única, mientras que

Aragón es la más reticente.
Un aumento de los intercam

bios culturales, un mayor acce
so a más variedad de productos, 
más competitividad, la consecu
ción de una moneda más fuerte 
en su uso internacional y la cen
tralización de gestiones serán 
algunas de las modificaciones que 
traerá el euro a nuestro país.

Otras de las cuestiones que 
se trataron en la jornada fue la 
implicación dei euro en la empresa 
conquense, en dos ponencias, a 
cargo de Arancha Herrán, y 
Myriam Martín, del grupo del euro 
de la CEOE.

Roosevelt quiso celebrar y 
significar ayer el 'Día Interna
cional del Discapacitado’ con la 
organización de un acto institu
cional de apoyo al colectivo de, 
personas con discapacidad. Este 
año el Día del Discapacitado va 
a ser dedicado por Roosevelt al 
cincuenta aniversario de los 
Derechos Humanos y al veinte 
aniversario de la Constitución 
Española. "Si se cumpliesen los 
Derechos Humanos no habría 
discriminación en el mundo ni de 
discapacitados ni de otros colec
tivos desfavorecidos como inmi-. 
grantes, gitanos, etc.", explicó el 
presidente de Roosevelt, José 
María Martínez.

Respecto a la Constitución, 
recordó el artículo 14 que dice 
que "todos los españoles somos 
iguales ante la Ley, pero eso se 
debe cumplir en la realidad dia
ria, y no se cumple". Otro de los 
artículos que Martínez conside
ra que no se cumplen es el 49, 
cuyo contenido subraya la obli

gación de los poderes públicos 
de poner en práctica políticas 
encaminadas a una integración 
real del colectivo de minusváli
dos en la sociedad.

La Asociación leyó un ma
nifiesto en defensa de estos 
derechos reconocidos, otro es
crito demandando necesidades 
de Roosevelt y, en este mismo 
acto, un colectivo de estudian
tes leyó un manifiesto; se trata
ba de representantes de Arqui
tectura Técnica, Magisterio - 
rama de educación especial y 
logopedia- y Trabajo Social. 
Estos jóvenes manifestaron así 
su compromiso con el colectivo 
social.

En apoyo al colectivo de las 
personas con discapacidad, 
asistieron autoridades y repre
sentantes del mundo del arte, la 
cultura, el deporte, las empre
sas, etc. Estuvieron, entre otros, 
el alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, el delegado de Cultu
ra, Ángel Valiente y el delega
do de Bienestar Social, Luis 
Mas. •

J.C../F-Rniños.

El Ayuntamiento de 
Cuenca recibió ayer a 
unos invitados muy espe
ciales: a los niños del 
Colegio Público San Fer
nando. Los cursos prime
ro y segundo de primaria 
de este centro pudieron 
ver los entresijos de la 
casa consistorial. Los cien 
pequeños visitantes pro
curaron mantener la com
postura bajo al tutela de 
los profesores. Entre las 
actividades que progra
man los colegios fuera de 
las aulas figura la visita a 
las Instituciones. En esta 
ocasión el alcalde de la 
ciudad les habló sobre la 
Constitución Española y 
después se expuso a las 
’incisivas preguntas de los
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En Cuenca sólo hay dos colesios sin barreras arquitectónicas

FEAMCUcon los derechos 
del niño minusválido

Cava: "Si no se construye 
más en Cuenca es porque el 
PP no cede suelo"

Inma SALA

Las I Jornadas sobre Forma
ción Integral de la Familia del 
Discapacitado Físico se celebran 
desde ayer y hasta hoy en la sede 
de la delegación de Cultura de 
la Junta de Comunidades. Han 
sido organizadas por la Federa
ción Provincial de Asociaciones 
de Minusválidos Físicos de Cuen
ca (FEAMCU) en colaboración 
con la Junta de Comunidades, la 
Diputación, el Ayuntamiento de 
Cuenca, el Ministerio de Educa
ción y COCEMFE.

M® Jesús Carballo, presiden
ta de FEAMCU, explicó que se 
va a tratar la problemática de la 
integración escolar de la infan
cia y de la situación en las fami
lias. "La inserción social -afir
mó- debe empezar en la familia 
y en cómo deben tratar las per
sonas de su entorno a los niños 
minusválidos".

En lacapital conquense, sólo 
hay dos colegios están adapta
dos para recibir a alumnos 
minusválidos, aunque, según la 
LOGSE, todos los colegios han 
de estar preparados para la in
tegración y cualquier niño con 
problemas físicos tiene derecho 
alaeducación, sobre todo en las 
fases obligatorias. M’ Jesús 
Carballo contrastó este postula
do con la situación real: "La 
mayoría de los colegios no es
tán adaptados y hay que reivin
dicar que se superen las barre
ras arquitectónicas en instalacio
nes deportivas o cuartos de baño, 
así como personal de apoyo para

A la inauguración asistieron Carballo y el delegado de Cultura. J C /F-R

ayudar a los niños con proble
mas físicos a moverse por el 
centro".

Además de los colegios, ahora 
hay que adaptar los centros de 
educación secundaria que aco
gen la ESO.

Otro de los problemas edu
cativos que afectan especialmen
te a esta provincia es el trans
porte escolar. Carballo relató que 
el Ministerio de Educación pre
tende obtener la colaboración de 
diversas entidades como la Cruz 
Roja para transportar alumnos 
minusválidos en vehículos adap

tados. "El MEC nos ha informa
do que no hay mucha demanda 
en transporte adaptado en la 
provincia, y estamos en contac
to con la Federación de Asocia
ciones de Padres para compro
bar si esto es así", explica M’ 
Jesús Carballo.

Las Jornadas también anali
zaron las decisiones de futuro que 
tomará la Consejería de Cultura 
cuando se hagan las transferen
cias educativas y las medidas 
específicas que tiene la Conse
jería de Bienestar Social para los 
niños minusválidos.

Laura DEL CASTILLO

El delegado de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Esteban Cava, quiso dejar ayer 
muy claro que "si en Cuenca y 
su provincia no se construyen más 
viviendas de protección oficial 
es porque el Partido Popular no 
da más suelo".

Estas palabras surgieron en 
respuesta a las declaraciones que 
hizo hace unos días el diputado 
regional del PP, Miguel Angel 
Ortí, acerca de que no se van a 
construir viviendas nuevas en 
Cuenca durante el próximo año 
y la discriminación que hay ha
cia esta provincia en cuanto a 
las inversiones en obras hidráu
licas y carreteras.

Tales afirmaciones han sido 
definidas por Cava como menti
ras, "Ortí está ejerciendo de ave 
de mal agüero para transmitir 
noticias negativas y asípropiciar 
sentimientos pesimistas", seña
ló. Ya que el diputado del PP 
acusa a la Junta de no llevar obras 
de diferentes características en 
la provincia, el delegado de Obras 
Públicas instó al Gobierno de la 
Nación a que las realice él por
que "me gustaría saber que es lo 
que han hecho en Cuenca, a 
pesar que desde 1995 hay fir
mado un convenio con el Minis
terio de Fomento para iniciar una 
circunvalación que no se ha 
comenzado".

En lo que se refiere a la cons
trucción de viviendas para 1999, 
Cava manifestó que está previsto 
que se hagan un total de 163, de 
las que 80 serán para la ciudad. 
"Nosotros hubiéramos querido 
construir setenta más, pero no 
ha podido ser por la falta de suelo", 
afirmó. Según los datos que dio

Luis Esteban Cava. J.C./F-R

el delegado, en 1995 se entre
garon 168 viviendas de protec
ción oficial, 74 en 1996, 19 en 
1995 y 84 en 1998.

Ortí criticó también el pre
supuesto de 594 millones de 
pesetas destinado a obras hidráu- 
licas por considerarlo insuficien
te. A esto. Cava responde que 
hay dos tipos de consignación 
presupuestaria: unas obras que 
son contratadas directamente 
por la dirección General de 
Carreteras perteneciente a la 
Junta y otra, que se trata de la 
firma de convenios con los 
Ayuntamientos. "En 1995 Cuen
ca hizo obra hidráulica por un 
valor de 1.253 millones de pe
setas, en 1996 por 972, en 1997 
por 767 y en 1998 por 728.

Finalmente, en el tema de 
carreteras el delegado afirmó 
que desde hace diez años se han 
invertido más de 30.000 millo
nes de pesetas en toda la región. 
Cuenca contará para 1999 con 
3.578 millones.

El XX aniversario 
de la Constitución 
española será hoy 
conmemorado

La Tribuna

El vicepresidente primero del 
Congreso de los Diputados, 
Enrique Fernández-Miranda y 
Lozana, participará hoy en los 
actos que se celebrarán en Cuen
ca con motivo del XX Aniversa
rio de la Constitución española. 
Estará acompañado por el sub
delegado del Gobierno en Cuen
ca, Luis Casero, el alcalde de 
Cuenca, Manuel Ferreros, la 
presidenta de la Diputación, 
Marina Moya, y el delegado de 
la Junta, José Manuel Martínez 
Cenzano.

Los actos comienzan a las 
cinco de la tarde, con la planta
ción de un olivo en el Parque San 
Julián; a las cinco y media Fer
nández-Miranda ofrece una con
ferencia en el edificio Melchor 
Cano del Campus Universitario. 
A las siete, en la Subdelegación 
del Gobierno, estudiantes leerán 
artículos constitucionales.

EXCMA. DIPIÍTACION 

PROVINCIAL DE CUENCA

ANUNCIO 'Í53[I5J
INSTHUTO NACIONAL 

DE EMPLEO

La Diputación Provincial de Cuenca, en colaboración con el INEM, 
convoca las siguientes plazas de trabajo con carácter temporal, para la Escuela 
Taller Alfonso VIII-2. De conformidad con el art. 8 de la Orden de 6 de octubre de

1998.
PERSONAL DIRECTIVO
1.- Director
1,- Administrativo.

PERSONAL DOCENTE
1.- Arqueólogo
1 .- Restaurador (piedra)
2 .- Albañiles.
1.- Jardinero
1,- Electricista
1,- Forjador
1.- Cantero

PLAZO DE PRESENTACION DE SOLICITUDES:
Se establece del 3 al 11 de diciembre de 1998 en horario de 9 a 14 

horas, de lunes a viernes. Se indica que el Registro permanecerá cerrado los días 7 

y 8 de diciembre.
LUGAR DE PRESENTACION Y HORARIO:

Registro General de la Excma. Diputación Provincial de Cuenca, C/ 

Aguirre. 1. CUENCA

Las Bases, los requisitos y el modelo de solicitud se encuentra a 
disposición de los interesados en la Conserjeria de la Diputación Provincial.

En Cuenca, a 1 de diciembre de 1998
EL VICEPRESIDENTE
Fdo. JESUS MATEO NAVALON

PETROCON, S.A.
Que en cumplimiento de lo dispuesto en el 

artículo 150 de la vigente Ley de Sociedades 
Anónimas, se hace público que en la Junta General 
Universal extraordinaria de la Sociedad celebrada el 
día 1 de diciembre de 1998 en el domicilio social, con 
asistencia de todos los socios, se acordó por 
unanimidad, dar nueva redacción al artículo 3 de los 
Estatutos Sociales, modificando el objeto social, que en 
lo sucesivo será:

"Artículo 3.: La Sociedad tendrá por objeto el 
almacenamiento y conducción de combustibles para 
automoción y para usos industriales y domésticos 
(gasolinas, gasóleos, fuel, butano y queroseno); y 
también la actividad de transporte público discrecional 
de mercancías por carretera; asimismo, por último, la 
actividad de arrendamiento de toda clase de bienes y 
derechos.

Las actividades que integran el objeto social 
podrán desarrollarse, total o parcialmente, de modo 
indirecto, mediante la titularidad de acciones o 
participaciones en sociedades con objeto idéntico o 
análogo."

Fdo.: Adolfo Barambio Martínez
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El consejero de Administraciones Públicas responde a Moya

Pina: "La Junta no dará dinero
del FRAM a las Diputaciones 
por justicia y equilibrio"

El consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina. J.C7F-RES

J.L.M.S.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
contestó ayer las declaraciones 
de la presidenta de la Diputación 
Provincial, Marina Moya, en las 
que decía que la institución pro
vincial llega a localidades don
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha no llega, 
preguntando a la presidenta pro

vincial "un sólo pueblo de la pro
vincia de Cuenca o de la región 
dónde la Junta no llega", añadien
do que le gustaría conocerán solo 
municipio de la región al que cual
quier institución provincial atien
da en mayor cuantía que la Jun
ta de Comunidades.

Según explicó Antonio Pina, 
el problema que tienen las dipu
taciones en la actualidad es que 
están recibiendo de los ingresos

generales del Estado 15.000 mi
llones de pesetas más por legis
latura que los ayuntamientos "y 
eso no hay ciudadano que lo 
entienda ya que si las diputacio
nes tuviesen una presencia en 
servicios semejante a la que tie
nen los ayuntamientos es posi
ble que lo entendieran, pero a 
cualquier vecino de los pueblos 
de Cuenca hay que preguntarle 
si reciben más servicios de la 
Diputación que de su Ayunta
miento".

8.300 millones de pesetas 
del FRAM

En este sentido agregó que el 
hecho de que la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
destine en el próximo ejercicio 
8.300 millones de pesetas al 
Fondo Regional de Ayuda al 
Municipio, FRAM, y ninguno a 
las diputaciones "tiene un senti
do, como mínimo, de justicia, de 
reequilibrar la situación finan
ciera de los ayuntamientos".

A este respecto Pina señaló 
que en esta legislatura los ayun
tamientos van a recibir 33.000 
millones de pesetas del FRAM, 
con lo que recibirán 18.000 mi
llones más de las administracio
nes públicas que las diputacio
nes "porque hemos decidido que 
todo el dinero del FRAM vaya 
destinado a los ayuntamientos, 
y lo hacemos desde la conscien
cia de que son quienes prestan 
más servicios a los ciudadanos", 
finalizó el consejero de Adminis
traciones Públicas.

Luis Mas visitó las obras en el 
Colegio ’Infantas de España’

Luis Mas junto a un residente y el director, Jesús Guijarro. J.C/F-R

.T. L. M. S.

El delegado de Bienestar 
Social, Luis Mas, visitó ayer las 
obras de remodelación del Cole
gio de Educación Especial para 
Adultos ‘Infantas de España’, que 
se están llevando a cabo para 
adaptarlo a las nuevas normati
vas acerca de la eliminación de 
barreras y medidas de seguridad.

Dichas obras han nacido gra
cias a un convenio que la Con
sejería de Bienestar Social fir
mó con el Colegio medianteel cual 
se aporta una cantidad de 25 
millones de pesetas distribuidos 
en dos anualidades, 15 para este 
año y diez más para 1999.

Las obras, como ya adelantó 
LA TRIBUNA el pasado lunes, 
consisten en la ampliación del 
centro que incluye también la ade
cuación de los dormitorios, ade
más de una remodelación del edi
ficio donde los residentes reali
zan las actividades de talleres. 
Asimismo se van a aprovechar 
estas obras para proceder al arre

glo de la fachada y así adecuarlo 
al medio urbano «aunque la obra 
principal y la finalidad tanto de 
la asociación que gestiona el 
centro como de la Delegación de 
Bienestar Social es que los re
sidentes tengan mayor comodi
dad en los espacios interiores».

65 residentes

En total, según apuntó Luis 
Mas, son 65 residentes de la 
región los que actualmente es
tán en el ‘Infantas de España’ 
de los que 12 de ellos tienen plaza 
pública y el resto son atendidos 
a través de las ayudas de aten
ción adecuada de la Consejería 
de Bienestar Social.

Por último hay que recordar 
que el Colegio de Educación 
Especial "Infantas de España" 
es uno de los centros más signi
ficativos de toda España al ser 
una residencia de disminuidos 
psíquicos adultos enclavado 
dentro del casco urbano de la 
ciudad (Calle Alonso de Ojeda).

El futuro de las ayudas 
comunitarias y su 
modulación, a debate por 
agricultores de la región

La Tribuna

Bajo el lema 'El futuro de las 
Ayudas comunitarias y la modu
lación de las ayudas', se dieron 
cita en el Club serranía de Cuen- 
caun centenar de agricultores de 
toda 1 aregión para tratar la nece
sidad de una distribución más justa 
de las ayudas entre los que ma
yor apoyo necesitan en este sec
tor.

Todo ello en el momento, 
según comunicaba los organiza
dores, en que se están realizando 
las negociaciones de Iso minis
tros de Agricultura de la Unión 
Europea en tor a la Agenda 20()0y, 
por tanto, decisivo para el futuro 
de los pequeños y medianos agri
cultores europeos.

En laconferecniacentral, bajo 
el título que daba origen a lajor- 
nada, participaron entre otros el 
eurodiputado de Nueva Izquier

da Carlos Carnero, el director 
general de Agricultura del Minis- 
terio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Rafael Millán, y el 
director General de Produccio
nes Agrarias de la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La Man
cha, Javier García.

Asistentes a la jornada

En la semana de espiritualidad que se está celebrando desde el pasado lunes 30 
de noviembre en la iglesia de San Femando el día de ayer estuvo dedicado al tema 
El camino de la libertad y el amori. Por lo que se refiere a hoy el tema que se abordará 
es Jesucristo, ¿quién es para ti?’. El horario de asistencia es a las 6 de la tarde para 
las mujeres y a las 8’30, también de la tarde, para los hombres. (J.CJFOTO~RES)
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El alcalde y el delegado de Industria clausuraron el módulo

Los alumnos que fínalizaron ayer 
el curso de paquetes turísticos 
podrán acogerse al aval de empleo

Manuel Ferreros y Ángel Álvaro en la clausura del curso. J.CUENCA\FOTO-RES

Alumnos procedentes de 
varios países se dan cita en 
un curso de la UIMP

Laura DEL CASTILLO

Los catorce alumnos que han 
estado asistiendo durante cinco 
meses al módulo de formación y 
empleo 'Paquetes turísticos' en 
la sede de la UNED, recibieron 
ayer sus diplomas en el acto de 
clausura al que asistieron el al
calde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, y el delegado de Indus- 

triay Trabajo de la Junta, Ángel 
Álvaro. Ambos desearon suer
te a los asistentes para que, a partir 
de ahora, encuentren trabajo en 
unaciudad que es muy apta para 
el turismo y que va a ofrecer mu
chas más posibilidades con el Plan 
de Dinamización Turística que 
el Ayuntamiento va a llevar a 
cabo con la Junta y el Estado.

Asimismo, Álvaro les recor

dó que pueden solicitar el aval 
de empleo para que las empre
sas conquenses los contraten.

El curso, que ha sido subven
cionado con siete millones de 
pesetas por la Consejería de 
Industriay hacontado con el pago 
de los costes de la Seguridad 
Social por parte del Ayuntamien
to, les ha permitido hacer una 
página Web.

L.D.C.

Un total de 25 alumnos pro
cedentes de varios países asis
ten desde ayer y hasta el próxi
mo día 4 a un seminario sobre 
'La psicología en lacomprensión 
de los textos científicos' que se 
está- llevando a cabo en la Uni
versidad Internacional Menéndez 
Pelayo.

La finalidad de este semina
rio es tratar el procedimiento y 
análisis de los textos científicos 
en los que serán respondidas 
varias cuestiones como los mo
delos de comprensión de infor
mación científica, casualidad, 
coherencia en esta clase de tex
tos, representaciones mentales, 
estructuras de los mismos y 
metodología de investigación 
experimental y cualitativaen este 
campo.

El primer ponente fue A. 
Graesser, profesor en la Uni
versidad de Menphis (Estados 
Unidos), quien habló sobre dis
tintos aspectos de la compren
sión en los textos científicos. 
Según Graesser, para llegar a 
dicha comprensión es necesario 
tener en cuenta cinco puntos: ba
sándose en un estudio de Britton 
y Gulgoz realizado en 1991, el pro
fesor manifestó que existen di
versos textos que pueden ser 
realizados por escritores de re
vistas, profesores de lengua o 
mediante el modelo 'Kintsch and 
Van Dijh'; siendo los primeros 
los peores a la hora de producir 
buenos resultados; otro punto se 
refiere a que hay una correla
ción muy baja entre lo que los 
estudiantes leen y lo que entien
den e, incluso, aquellos que lo leen 
y creen que lo entienden vuel
ven a leerlo en numerosas oca-

Muchos son extranjeros. J.C./F-R

siones hasta estar seguros de su 
comprensión; el siguiente pun
to parte de los estudios realiza
dos por Kintsch y sus colegas, 
en los que se recoge que los 
textos bien organizados no tie
nen contradicciones y presen
tan elementos gráficos que per
miten una mayor comprensión 
tanto a lectores de bajo o de alto 
conocimiento.

Según un estudio hecho por 
el propio ponente, la información 
que aparece en los textos es más 
fácil que la que aparece en las 
fotografías, ya que estas últimas 
lo que hacen es complementar 
las palabras. Asimismo, los tex
tos también son mejor compren
didos que los CD-Rom.

Otros profesores que van a 
asistir al curso organizado por 
José AntonioLeón son P.van den 
Brock, de la Universidad de 
Minnesota (Estados Unidos) y 
J.F. Rouet, de la Universidad de 
Poitiers (Francia).

La Asociación de 
Música 
Contemporánea 
ofrece un concierto 
de inauguración

La Tribuna

El concierto de inauguración 
de la Asociación de Música Con
temporánea de Cuenca tendrá 
lugar hoy a las ocho y media de 
la tarde en el Teatro-Auditorio.

Esta Asociación es el resul
tado de las inquietudes de un 
grupo de músicos naturales o 
afincados en nuestra ciudad cuyo 
objetivo es difundir la creación 
musical conquense y de cualquier 
otra parte del mundo.

El acto comenzará con unas 
breves palabras del presidente, 
Pedro Pablo Morante, explicando 
los fines de la asociación y nom
brando a los socios de honor. A 
continuación, habrá un concier
to homenaje al compositor nor
teamericano George Gershwin, 
en el centenario de su nacimiento, 
donde se interpretarán obras de 
este autor, de Arthur Honegger, 
y de otros tres compositores.

GABAMAR, S.A.
Que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 150 

de la vigente Ley de Sociedades Anónimas, se hace público 
que en la Junta General Universal extraordinaria de la 
Sociedad celebrada el día 1 de diciembre de 1998 en el 
domicilio social, con asistencia de todos los socios, se acordó 
por unanimidad, dar nueva redacción al artículo 3 de los 
Estatutos Sociales, modificando el objeto social, que en lo 
sucesivo será:

"Artículo 3.: La Sociedad tendrá por objeto la 
explotación de estaciones de servicio para el suministro y 
venta de productos petrolíferos, lubricantes y productos 
complementarios, y la explotación de los servicios o 
negocios de cafetería, restaurante, bar y hostelería, así como 
al almacenamiento y conducción de combustibles para 
automoción y para usos industriales y domésticos (gasolinas, 
gasóleos, fuel, butano y queroseno); igualmente la actividad 
de transporte público discrecional de mercancías por 
carretera; asimismo, por último, la actividad de 
arrendamiento de toda clase de bienes y derechos.

Las actividades que integran el objeto social podrán 
desarrollarse, total o parcialmente, de modo indirecto, 
mediante la titularidad de acciones o participaciones en 
sociedades con objeto idéntico o análogo."

Fdo.: Adolfo Barambio Martínez

UniVERSIDRD DE CASTULA - LA mAnCHA 
£. V. Enfermería y Fisioterapia

ESPECIALIZACION EN GESTION DE SERVICIOS DE SALUD 
Título Propio de la Universidad de Castilla-La Mancha 

(30créditos)

CON LA COLABORACION DE:

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
CONSEJERIA DE SANIDAD

Escuela Regional de Salud Pública, Talavera de la Reina 
Diciembre 1998 - Junio 1999

Información e Inscripciones: 
E.U. Enfermería y Fisioterapia 
Pza. Santo Domingo el Antiguo, s/n 
Tel.: 925268800 Fax: 926268811 
e-mail: pmompart@enf-to.uclm.es

Escuela Reg. de Salud Pública
Ctra. Extremadura km. 114
Tel.: 925839200 Fax: 926804762 
e-mail: asegura@jccm.es
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El consejero anunció que en los 
presupuestos de 1999 los ayuntamientos 
de la región van a disponer de mil 
millones de pesetas más

Para mejorar, rehabilitar o ampliar las casas consistoriales

La Junta concedió 54 millones de
José María 
Aznar 
inaugurará hoy 
un tramo de la 
Nacional III

pesetas a 20 pueblos conquenses
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha a través 
del consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, 
firmó ayer un acuerdo con 20 municipios de laprovincia de 
Cuenca mediante el cual se transfieren 54 millones de 
pesetas para mejorar, rehabilitar o ampliar las casas con
sistoriales de esas localidades.

L L. M. S.

Este acuerdo se engloba en una 
acción regional por la que la Junta 
ayuda con una aportación cer
cana a los 320 millones de pese
tas a 80 ayuntamientos a mejo
rar sus ayuntamientos. En este 
sentido el consejero de Adminis
traciones Públicas, Antonio Pina, 
manifestó que los alcaldes sue
len hacer de lo propio lo último, 
es decir, "que sus primeros pre
supuestos tienen como objetivo 
cubrir las necesidades de los 
vecinos de la forma más cerca
na posible como el agua potable, 
los desagües, el alcantarillado, 
el asfaltado, Ias aceras, el alum
brado público y en todos aque
llos servicios que los ciudadanos 
necesitan para vivir en sociedad, 
y siempre dejan para el final los 
ayuntamientos".

Estos veinte ayuntamientos 
conquenses son Alcázar del Rey, 
Alconchel de la Estrella, Arcas

Casas pide al Gobierno que pague a las 
expropiaciones para construir la A-3

La Tribuna

El senador socialista por la 
cinrcunscripción de Cuenca, Juan 
Vicente Casas, ha presentado en 
el Registro de la Cámara una serie 
de preguntas parlamentarias para 
conocer las previsiones del Go
bierno en relación con las expor
taciones efectuadas para la Au
tovía Madrid-Valencia, en su 
tramo Atalaya del Cañavate- 
Villalgordo del Gabriel.

Juan Vicente Casas quiere 
conocer el número de propieta
rios afectados por la expropia
ción forzosa en este tramo y el 
importe de las indeminizaciones 
consecuentes y de los intereses 
devengados desde la firma de las 
actas de ocupación. Por último, 
ha preguntado para cuando el 
Gobierno ha previsto hacer efec
tivo el importe de los intereses 
devengados a favor de los expro
piados.

del Villar, Beteta, Cardenete, 
Casas de Haro (que visitó ayer 
el consejero de Administraciones 
Públicas), Carrascosa, Jábaga, 
Garaballa, Huete, Mota del 
Cuervo, El Pedernoso, Las Pe- 
droñeras. Pozo Rubielos, El 
Provencio, San Clemente, Uña, 
Villaescusa de Haro, Villarta y 
Villar de la Encina.

Por otra parte, el consejero 
anunció que en los presupuestos 
de 1999 los ayuntamientos van 
a disponer de mil millones de 
pesetas más para poder atender 
a sus vecinos, lo cual significa 
que creceráel ingreso proveniente 
del Fondo Regional de Ayuda al 
Municipio, FRAM, en un 14%.

Además, Antonio Pina mani
festó que las diputaciones van a 
seguir incrementando cada año 
su participación proporcional en 
el Fondo de Cooperación Muni
cipal "de forma que los ayunta
mientos disminuyen su partici
pación en dicho Fondomientras

El senador socialista ha plan
teado estas preguntas ante el 
conocimiento de la existencia de 
un gran número de afectados por 
dichas expropiaciones a los que 
aun no se les ha pagado el con
cepto de intereses devengados.

Los afectados corresponden 
a los tres últimos tramos de la 
autovía: Motilla del Palancar- 
Minglanilla (primer tramo en fi
nalizarse), Atalaya del Cañavate- 
Motilla del Palancar y Mingla- 
nilla-Villalgordo del Gabriel.

"Hasta ahora-ingforma Juan 
Vicente Casas- nos consta que 
en el primertramo, Motilla-Min- 
glanilla, hay 381 propietarios que 
todavíano han recibido los inte
reses devengados desde que se 
formaron las actas previas de 
ocupación correspondientes al 
periodo que va desde el 14 de julio 
del 93 al 4 de abril del 95". Es
tos 381 afectados están locali
zados en las poblaciones de

Pino firmó el acuerdo con 20 alcaldes.

que las diputaciones lo incremen
tan". Para corroborar esta afir
mación Pina explicó que haciendo 
las cuentas de esta legislatura los 
datos demuestran que las cinco 
diputaciones de Castilla-La 
Mancha "van a recibir del Esta
do 15.000 millones de pesetas 
más que los 916 ayuntamientos

Algunos terrenos expropiados aún no han sido pagados.

Motilla (28), El Peral (31), Iniesta 
(21), Castillejo de Iniesta (96), 
Graja de Iniesta (84) y Mingla
nilla (121).

de la región, y esa no es una buena 
noticia porque se centraliza la 
financiación y se desplaza en 
perjuicio de los ayuntamientos", 
puntualizó. '

Incrementos en las 
cuentas corrientes

Por último el consejero explicó 
que el FRAM, en el período de 
1995 a 1999, va a suponer que 
los 916 ayuntamientos de ia re
gión van a recibir en sus cuentas 
corrientes 33.000 millones de pe
setas procedentes del ahorro de 
recursos propios que hace la 
Comunidad Autónoma "lo que 
supone que cada año crecemos a 
una media de casi el 15%", ex
plicó. Además añadió que en la 
distribución realizada con ese 
dinero "hemos intentado y creo 
que conseguido, que tengan más 
dinero los ayuntamientos más 
pequeños (aquellos que tengan 
menos de dos mil habitantes, lo 
que supone 645 municipios de 
Castilla-La Mancha)."

Esto significa, concluyó el 
consejero de Administraciones 
Públicas, quelos ayuntamientos 
pequeños van a recibir casi el do
ble por habitante que los ayun
tamientos grandes.

’El senador desea que las pre
guntas sirvan para que el Gobier
no "recuerde y asuma de uan vez 
sus competencias".

La Tribuna

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, va a presidir 
los actos de inauguración de la 
autovía A-III (Madrid-Valencia), 
que comenzarán a las 11:45 horas 
con su llegada al campo de fút
bol de Villagordo del Gabriel, 
donde será recibido por el Mi
nistro de Fomento, los presiden
tes autonómicos y los delegados 
del Gobierno.

A las 13:00 horas, el presi
dente de la Nación descubrirá 
una placa conmemorativa en el 
kilómetro 235 de la A-III, a lo 
que seguirá una proyección de 
un video explicativo y las pala
bras del ministro de Fomento, 
Arias Salgado, y Aznar.

También se darán cita en esta 
jornada miembros de la Plata
forma Pro AVE, quienes desple
garán una pancarta e intentarán 
darun documento reivindicativo 
al presidente del Gobierno.

El PP de Sisante 
acusa al PSOE 
de obstruir el 
desarrollo de la 
localidad

La Tribuna

Según una nota de prensa 
remitida a LA TRIBUNA por 
parte del Partido Popular, ante 
la negativa del grupo socialista 
a ceder unos terrenos a la Goo- 
perativa 'Nuestro Padre Jesús' 
de Sisante para la implantación 
de una planta embotelladora en 
esta localidad, los grupos mu
nicipales del Partido Popular y 
de Izquierda Unida han mante
nido sendas reuniones con di
cha Gooperaliva, a instancia de 
la misma, a fin de llegar a un 
acuerdo que interesara a todas 
las partes.

Después de la reunión man
tenida, en Pleno celebrado en 
Sisante el 27 de noviembre, se 
aprobó con los votos a favor del
PP y de IU, y en contra del 
PSOE, una moción presentada 
por el Partido Popular para 
facilitar la cesión de los terre
nos e instar al grupo socialista 
a que se aprobara dicha moción.

Por su parte, el PSOE "sólo 
se ha preocupado de paralizar 
las gestiones, demostrando una 
falta de interés total por el de
sarrollo de la localidad, hacien
do caso omiso a las diversas y 
frecuentes demandad de los 
ciudadanos. Se ha negado a 
gestionar la solución a esta ini
ciativa, dejando abandonada la 
representación del gobierno 
municipal".
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La inversión será de 60 millones de pesetas, según se aprobó en el Pleno del martes

El Ayuntamiento de Tarancón 
comprará terrenos para un gimnasio

Julio CLEMENTE

El Ayuntamiento de Tarancón 
comprará por 60 millones de 
pesetas terrenos privados para 
la construcción del gimnasio 
cubierto. Dicho acuerdo se tomó 
el martes en un Pleno en el que 
la oposición se mostró en con
tra, por entender que se dispone 
de terreno suficiente de propie
dad municipal.

El Ayuntamiento adquirirá 
unos 3.200 metros cuadrados de 
terreno destinados a laconstruc- 
ción del gimnasio cubierto. Es
tos los adquirirá en dos fases: una 
primera de 1.400 metros cuadra
dos con los presupuestos del 98 
y una segunda fase de 1.800 
metros para el próximo año. Todo 
ello costará 60 millones de pe
setas.

El equipo de Gobierno consi
deró esta compra como necesa
ria, ya que con los terrenos 
municipales de que se dispone 
no habrá suficiente espacio para 
la instalación que se pretende.

Durante el desarrollo del Ple
no se daba lectura a la carta 
remitida por el grupo socialista 
en la que se corroboraba la tesis 
de la oposición y se aportaban 
planos y mediciones tratando de 
demostrar la viabilidad de la 
construcción del gimnasio sin la 
necesidad de que el Ay untamiento 
compre un sólo metro de terre
no. En ella, los socialistas man
tienen que, recuperando parte del

Tarancón contará con un aula 
cultural de la Real Academia

LC
El Pleno celebrado en la no

che del martes tomó el acuerdo 
de ceder a la Real Academia 
Conquense de las Artes y las 
Letras un par de salas de la Casa 
Parada, que desde ahora serán 
la sede de su aula cultural per
manente.

La cesión se hace por un 
periodo inicial de cuatro años, con 
lo que esta importante institución 
cultural conquense cuenta ya en 
Tarancón con estancias en la 
Casa Parada suficientes como 
para desarrollar una actividad 
cultural que vendrá a enrique
cer de manera evidente la vida 
cultural taranconera.

El acuerdo fue plenario y, por 
venir suficientemente debatido 
en el transcurso de una Comi
sión Informativa celebrada en el 
mes de noviembre, no necesitó 
de Ias diversas intervenciones de

El equipo de Gobierno considera necesario adquirir los terrenos.

patio que se cedió de palabra y 
no de hecho, se podría construir 
dicha instalación sin embarcar 
al municipio en una inversión que 
no tiene capacidad para abordar.

Sin embargo, un estudio lle
vado a cabo por el arquitecto 
municipal mantiene la tesis con
traria: el gimnasio no cabe en los 
terrenos municipales, puesto que

los portavoces en el desarrollo 
de la sesión plenaria y se apro
bó, por tanto, al contar con la 
unanimidad de los grupos.

En la lectura de la oposición 
que se presentaba al Pleno se 
volvió a incidir en la idea de que 
el Ayuntamiento quiere que este 
inicio de colaboración se clarifi
que en un convenio entre la Real 
Academiay el Consistorio en el 
que se regule de una manera 
clara la actividad cultural que 
desde ahora desarrollara la ins
titución cultural en nuestra loca
lidad.

En el convenio se contempla
rán por tanto las obligaciones que 
cada una de las dos institucio
nes tendrá al respecto de esa 
actividad cultural, a la hora de 
canalizaría entre las dos institu
ciones.

No obstante, y a falta de que 
se clarifique o redacten los pun
tos exactos del convenio, el aula 

se tendría que recurrir a la de
molición de la vivienda del con
serje y se produciría un adosa- 
miento y encajonamiento no via
bles.

Los concejales no adscritos 
consideran muy caros los terre
nos, pero necesarios dada la 
coyuntura y la premura de tiem
po, dado que se podría perder el 

La sede estará en la Casa Parada.

llevará el nombre del literato y 
sacerdote conquense, Carlos de 
la Rica, y ya se está pensando

presupuesto de 85 millones de 
pesetas que aportará el Consejo 
Superior de Deportes.

Por su parte, Izquierda Uni
da considera que se ha llevado 
mal el proceso, ya que se debe
rían haber iniciado al mismo tiem
po las negociaciones con los 
propietarios y el procedimientos 
de expropiación.

en algún nombre con vistas a 
ostentar la dirección de este aula 
cultural permanente.

La tintorería que 
ardió en 
Tarancón el 
sábado tiene el 
seguro en vigor

La tintorería 'Garcia' que 
resultó totalmente destruido por 
un incendio el pasado sábado en 
la calle del Olmo de Tarancón 
disponía de un seguro en regla, 
por lo que las gestiones desti
nadas a la rehabilitación, no sólo 
del local comercial sino de 
reforzamiento de la estructura 
del edificio, que resultaba se
riamente dañada al arder par
cialmente las vigas de madera 
que sustentan la primera planta 
seguirán adelante.

Los vecinos del resto del 
edificio, sin embargo, no podrán 
por ahora ocupar sus viviendas, 
dados los desperdicios produ
cidos por el fuego en las vigas 
de madera.

Ayer se reunieron en el lu
gar del siniestro los técnicos 
enviados por parte de la com
pañía aseguradora con un equi
po de especialistas en incendios 
para evaluar no sólo las condi
ciones en que han quedado, tanto 
el local objeto del siniestro, sino 
también el resto del edificio y 
sus condiciones de habitabilidad. 
Estas últimas fueron declaradas 
negativamente por no ofrecer 
garantías de seguridad la estruc
tura del inmueble.

Estos peritos estudian bási
camente el origen y las causas 
exactas por las que se origina
ron las llamas que calcinaron el 
establecimiento de tintorería y 
que afectaron seriamente a las 
vigas de madera que son en 
suma la contención de este 
edificio.

Una consecuencia que pa
rece desprenderse claramente 
es la inhabitabilidad del inmue
ble, sobre todo de su primera 
planta donde los técnicos des
aconsejan seriamente el simple 
hecho de que los moradores de 
la vivienda pasen siquiera a la 
misma para proveerse de las 
ropas o enseres necesarios para 
continuar con relativa normali
dad su vidacotidiana. Los veci
nos del inmueble ni siquiera han 
podido comprobar el estado en 
que ha quedado su vivienda, ya 
que ni siquiera la puerta puede 
abrirse.

Los vecinos de las plantas altas 
sí que han podido acceder a las 
mismas aunque se les sigue des
aconsejando que reanuden su 
presencia en las mismas por el 
momento.

Por otra parte, algunos de 
ellos han sido alojados provisio
nalmente en diversos hostales 
de Tarancón y otros han opta
do por hacer lo propio en vivien
das de familiares cercanos.

El Ayuntamiento, por su 
parte, ha efectuado un estudio 
técnico de las condiciones del 
edificio que corrobora la 
inhabitabilidad de las viviendas 
superiores.

Este estudio hecho por el 
técnico municipal ha sido sólo a 
efectos de conocimiento por 
parte del Consistorio de las 
condiciones en las que se en
cuentra el edificio siniestrado.
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OIWON PROW
A la vuelta de la esquina
... De los niños, ya ni hablo. Los bombardean 
continuamente con imágenes de juguetes maravillosos; 
con muñecas que eructan; tienen niños, padecen gripe, 
y se casan con el héroe de las finanzas.... ....................

A la vuelta de la esquina La Tribuna
de Cuenca

PEPE 
MONREAL N

ada, que no hay remedio. Que las navidades 
están a la vuelta de la esquina. Suena, pan 
dereta, suena; dale ala zambomba, y pon 
cara de felicidad - aunque estés echando el bofe por 

la boca-, porque según manda el calendario oficio
so del Corte Inglés, y de otras grandes superficies 
( antes llamadas supermercados), ya es Navidad. 
Por decreto ley. No resulta extraño que se mosqueen 
los pavos, y los pollos y los lechales y las amas de 
casay las organizaciones de consumidoresy laBiblia 
en verso. Todos con la mosca detrás de la oreja, 
esperando que nos den el sorpresón de los precios 
de cara a las ‘entrañables fiestas que se avecinan’. 
Me empalaga tanto dulzor de escaparate con 
espumillón. Me aburren los mismos ‘spots’ publici
tarios, invitando ai consumo desmedido, prometiendo 
la felicidad por la vía de la tarjeta de crédito y el 
carro lleno. Ya desde el mes de septiembre, las 
muñecas de famosa se empiezan a dirigir al portal, 
y hasta los monigotes de famobil nos susurran al 
oído para que los llevemos acasa. Conmigo van listos. 
Por ahí si que no entro. Ni un duro para chuminadas. 
Demasiado para el cuerpo serrano, ésto de la publi
cidad machacona, adelantando las fiestas, fomen
tando el consumismo desmedido y la ostentación.

Se me ponen los pelos como escarpias, cuando 
voy a los supermercados y veo esos ‘trailers’ de mano, 
cargados hasta los topes de langostinos - de 900 gr. 
el kg- y de mantecados y frutas escarchadas y piñas 
de bote y melocotón en almíbar y polvorones. Qué 
indigestión. Se me revuelve el estómago, cuando pienso 
en la cantidad de cosas que desperdiciamos, que no

valoramos en su medida y de las que otros carecen, 
aquí al lado, sin ir al Tercer Mundo, al volver la esquina.

No se preocupen, que no voy a moralizar, ni a 
ponerme tierno. No lo pretendo; ni soy el más indi
cado. Yo también consumo, como todos, pero no 
por ello, dejo de sentir indignación al comprobar que 
nos meten por los ojos- y en vena- por vía televisiva, 
cosas que no necesitamos; artículos de consumo, a 
los que sería fácil renunciar siendo selectivos en 
nuestras compras.

De los niños, ya ni hablo. Los bombardean con
tinuamente con imágenes dejuguetes maravillosos; 
con muñecas que eructan; tienen niños, padecen gripe, 
y se casan con el héroe de las finanzas. Atontan a los 
niños - y atentan contra los padres- al mostramos el 
mundo ‘feliz’ de las Barbies y las Nancys 
empachosamente perfectas. Yo prefiero las de car
ne y hueso, las Barbies, y a ratos. Para jugar, las de 
trapo que estimulan la creatividad, aunque tengan 
serrín dentro.

En fin, ya no sé lo que les iba a decir. Quizáfuera 
alguna tontería. Por si acaso, y antes de que se me 
olvide, voy a recoger la lista de compras que tengo 
que hacer, y salgo pitando para el ‘super’, antes de 
que se acaben las ofertas que he visto en el buzón de 
mi casa, no vaya a ser que me quede sin comprar... 
y mi Mari Puri, me pegue la bronca del siglo y me 
tenga a pan y agua durante las gozosas fiestas. Paz 
y buen ‘rollo ‘ hermanos; y que no nos toquen los 
‘turrones’, que acabamos de doblar la esquina al 
mes, y empezamos bien ; desmenuzando la ‘extra’ 
de Navidad.

El glotón de la cohesión

MANUEL
JULIA

EH a tenido que ser un alto cargo de la UE quien le 
cante las cuarenta -en oros pues hablamos del vil 
metal- a ese glotón nacional que nos vampiriza, y 
parece que se aletarga, 
cuyo nombre es Pujol, no 
sé si les suena. Ha sido 
Eneko Landáburu, el di
rector de la política regio
nal de la UE, quien le ha 
espetado a nuestro devo
rador de presupuestos las 
verdades del barquero. 
Señor Pujol, le ha dicho 
el bruselino, es impresen
table que teniendo Cata
luña una renta per cápita 
dei 98% de la media co
munitaria, disfrute de los 
suculentos millones del 
Fondo de Cohesión, el 
cual es un instrumento fi
nanciero destinado a fa
vorecer la inversión en las

pios mientras martiriza al mando con sus votos de
cisivos. Ya pasó en la época de UCD con aquel fondo 
de compensación que se creó para mejorar el nivel 

de equipamientos de las regio
nes más atrasadas, y que el in
digente catalán consumió con re- 
godeo. Y ahora pasa lo mismo 
con el fondo de cohesión comu
nitario. Esta vez con alevosía, 
porque Cataluña es la región que 
más dinero se lleva de esta par
tida de la caridad estructural, aun
que vaya en el aristocrático 
pelotón de los opulentos. 25 mil 
milloncejos al año. Esto clama 
en el corazón de la cohesión. Este 
fondo, al igual que los otros fon
dos estructurales, ha de ir hacia 
las zonas de menor renta. Casi 
el 80 % del Feder, sin ir más lejos, 
se invierte en las regiones cuya 
renta per cápita es inferior al 75 
% de la media de la UE. Ade

zonas de menor renta. Así se lo ha dicho, sin zarandajas 
protocolarias, el experto en cohesión. Está claro que 
Pujol no pinta tanto en Bruseias como en Madrid. 
Allí no es más que uno de los cientos de líderes 
provincianos que hacen cola en los antedespachos 
de los comisarios. Ya nos gustaría que González o 
Aznar, aún estando presos en sus tenazas vampíricas, 
le hubiesen hablado con esa contundencia al ágil 
tragapartidas. Porque una de las obsesiones pato
lógicas de Pujol es consumir presupuestos impro

más, todo lo que enguye este agonía, son recursos 
que se detraen de las zonas hacia donde deben ir 
dirigidos, como C-LM. Y encima el periférico se 
pone la venda. Por eso Landáburo, en cuanto ha visto 
que Pujol también va de agredido con la UE, se las 
ha cantado sin andarse con rodeos ni formalismos. 
Da gusto oir estas verdades del barquero, aunque 
vengan de Bruselas. Ya está bien de que el tacaño 
ricachón del barrio se nos ponga impunemente en la 
cola de los pobres, para comer gratis.
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Que tomen el turrón en casa

FERNANDO 
JAUREGUI

endría gracia que los reclusos Rafael 
Vera y José Barrionuevo acabaran con 
virtiéndose en el principal problema de 

este país. De momento, nos comentan que ya 
ha habido un primer encontronazo en la eje
cutiva del PSOE a cuenta de si había o no que 
acompañar a Felipe González el próximo 
sábado a las puertas de la cárcel de Guadalajara, 
donde los dos ilustres presos consumen sus 
últimos días en esa vetusta prisión, que se ce
rrará muy en breve. Y nos siguen comentan
do que el tema del mantenimiento en clausu
ra de los dos principales implicados en el ‘caso 
Marey’ tampoco es cosa pacífica en el seno 
de quienes se encargan de llevar el timón del 
Gobierno. Que hay división, vamos.

Que unos dicen en el PP que los dos pre
sos más famosos de España se queden un poco 
más entre rejas, porque, cada día que pasan 
allí, el PSOE se debilita un poco más —ini-
ciativas como la de González, conmemoran
do la Constitución en Guadalajara, parecen 
chocar en la opinión pública... y en el propio 
PSOE—. Y otros aseguran que una larga 
permanencia en prisión de Vera y Barrionuevo 
no sólo les desgasta a ellos —con el peligro 
de excesos verbales que ello comporta—, sino 
a otros reclusos potencialmente explosivos y 
parlanchines, señaladamente a un ex socia
lista que volvió sus ojos hacia el PP, para luego 
retirarlos hacia quién sabe dónde, llamado 
Ricardo García Damborenea. Hombre que.

aseguran las malvadas terminales filosocialistas, 
tiene también mucho que contar.

Posiblemente, la discusión técnico-políti
ca se limite, a estas alturas, al análisis de cómo 
evitar, o cómo propiciar sibilinamente, según 
de qué lado de la mesa se discuta, una compa
ración o equiparación entre los presos halla
dos culpables por el primero de los ‘casos GAL’ 
y los presos de ETAy HB. Algunos de los cuales 
posiblemente pasen la Navidad en casa. El caso 
es que el Supremo ya está apremiando al Mi
nisterio de Justicia —que es el único que ac
túa como si la cosa no fuera con él (o mejor, 
con ella)— para que le envíe los certificados 
penales de Vera y Barrionuevo. Los necesita 
para emitir cuanto antes el preceptivo informe 
sobre las peticiones de indulto (hechas por 
terceros, como se sabe) para ambos. Lo mis
mo ocurrió en el ‘caso Filesa’, que podría ser, 
como se aventuró en su momento, todo un 
precedente.

Supongo que la mayor parte de los españo
les no sentimos la menor simpatía ni por los 
miembros de la Mesa de HB ni por quienes 
alentaron los crímenes y excesos de los GAL. 
Pero estamos en época de búsqueda de una 
paz definitiva y de, como dijo el propio Aznar, 
pasar cuanto antes una página ominosa de nues
tra historia. Que tomen, pues, el turrón en casa, 
aunque los demás nos tengamos que tragar un 
pedacito de sapo, además. Parece que no que
da otro remedio.

MSÊÎ

CARLOS ANDRES PEREZ, 
ex presidente de Venezuela: «Esta

mos a la vista de un posible golpe de 
Estado que conllevaría desastrosas ex
pectativas para el futuro de Venezue
la»

JOSE 
G U E 
INSULZA, 

ministro de
Asuntos Exteriores 
de Chile: «Yo no 
defiendo al dicta
dor, defiendo la so
beranía de Chile»

MI-
L

JOSE BORRELL, 
candidato socialista a la Presiden-

cia del Gobierno: «El PNV tiene que 
escoger entre HB y los socialistas, y 
parece que prefiere a HB»

ANTONIO MERCERO,
director de cine: «Narrar la guerra 

civil es un deber personal, moral e his
tórico»

CARLOS ITURGAIZ,
presidente del PP en el País Vasco: 

«EI PNV se encuentra atrapado en la 
ratonera de ETA»

AUGUSTO
HIRIART,

PINOCHET

MovîH:,aciones
hijo del dictador chileno: «Durante 

el mandato de mi padre no se ejecutó a 
personas sino a bestias»

JACENTO PEREZ IRIARTE

nredados entre logros y guiños, los sin 
dicatos buscan aire en la movilización 
este jueves tres para no sucumbir al azote 

centrista de Arenas y al de la contradicción 
propia de los propios. La novedad de interés

para el sindicalismo es que se «civiliza». No 
me entiendan mal; lo que quiero decir es que 
■se enriquece (y se transforma) con los nuevos 
colectivos civiles (consumidores, mujeres, jó
venes, etc.), que salen con ellos a la calle.

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del Gobierno: «La refor

ma constitucional ni es conveniente, ni 
es útil»

MARIN KARMITZ,
productor de cine: «El cine goza de 

inmejorable salud, pero ¿para que?»

20 años con memoria

; i #■

RICARDO 
CAMARA

ace 20 años soñaban nombres y si 
tuaciones que ahora se han olvida 
do o se ignoran. Hace 20 años se 

aprobó la Constitución. Eso es lo que mejor 
se recuerda de aquel 1978 gracias a los rei
terados empeños de unos cuantos que la 
aceptan como elemento reformable, como 
permanente herramienta de discordia o como 
justificante para hacer una escapada festi
va.

‘ En aquel 1978 murió en Locarno Sal
vador de Madariaga; murieron Houari 
Bumedián y Ahmed Ben Bella. Un polaco 
entraba en el Vaticano, ese mismo que ahora 
agoniza en público y ante los medios, y 
fallecía en un hospital de la Habana Ramón 
Mercader, medalla de Héroe de la Unión 
Soviética por haber clavado un piolet en la 
cabeza de Trotski. En el capítulo de bajas 
de aquel 1978 es obligada la cita, aunque 
breve, del fallecimiento de Juan Pablo I, 
Jomo Kenyata, Leopoldo Torre Nilson, 
cineasta. Murió Alfonso Paso, mataron a 
Aldo Moro y en una carretera y a caballo 

murió el folclorista Jorge Cafrune. Conti
nuando con la nómina de decesos recorde
mos a Perico Chicote, Howard Hawks y 
Charles Chaplin, fallecidos a finales de 1977, 
para que se hagan una idea de cómo se 
confeccionan los calendarios mentales. 
Cuando lean esto y lo comenten alguien a 
su alrededor dirá: ¿Ya hace 20 años que 
murió fulanito? Ese es el referente. Los 
muertos amueblan los calendarios, el tiempo 
y la memoria y, en ocasiones, ni por los ca
lendarios pasa el tiempo.

Este es el caso de un datode aquel 1978 
que hoy nos recuerda que la Constitución 
cumple 20 años. El 4 de enero de 1978, 
Augusto Pinochet acababa de lograr con 
amplia mayoría —el miedo tiene estas 
cosas— que los electores chilenos en 
referendum rechazaran «la injerencia ex
tranjera en los asuntos internos de Chile». 
Los observadores internacionales senten
cian que la pregunta fue tramposa y que 
este resultado, por lo tanto, no constituía 
un apoyo al gobierno militar de Pinochet.

Hoy, 20 años después, sus muertos, los 
de Pinochet, siguen tan frescos como en 
aquel 1978 y su país sigue igualmente chan
tajeando con el empeño de su ministro de 
Asuntos Exteriores mendigando clemen
cia para que sea juzgado allí donde la Jus
ticia no existe. Así se elaboran los calenda
rios del recuerdo, o de la amnesia, que hay 
mucha gente que olvida rápido los hechos 
más dolorosos para no tener que opinar sobre 
ellos.

Hoy, 20 años después, con unos obsti
nados vascos intentando formar gobierno 
al dictdo de HB/EH y Pinochet aún dando 
la lata, sin animarse a engrosar la nómina 
de decesos, el tiempo parece que nos mar
ca el tema de conversación: venga, a hacer 
la ola, de frío, para ver si, con un poco de 
suerte nos podemos ir unos días por ahí a 
celebrar que la Constitución cumple 20 años 
a pesar de la abstención que marcó la vo
tación. Lo importante es que vale y da mu
cho que hablar, incluso a quienes no la 
aceptan.
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No tan víctimas El cartel socialista
BERTA | ^ 1 presidente del Gobierno, José María 
FERNANDEZ 1^ Aznar, lleva unos días en los que 

1 yno desaprovecha ocasión para cri
ticar la instalación permanente de los na
cionalistas en el discurso victimista, en 
particular los actuales «socios» del Eje
cutivo, CiU y PNV. En un acto organiza
do por las Nuevas Generaciones del PP 
para conmemorar el XX aniversario de la 
Constitución, Aznar pidió que realicen un 
ejercicio de responsabilidad y que demues
tren una mayor predisposición a compar
tir en lugar de enrocarse en ese discurso 
reivindicativo, de discriminación y de 
agravio frente a otras comunidades autó
nomas del que hacen gala permanentemen
te, envueltos en un manto de victimismo 
que no se corresponde con la realidad.

Hace unos días, Aznar ya respondió a 
la propuesta de pacto fiscal formulada por 
Jordi Pujol con una contundencia un tanto 
inusual. De hecho, el presidente del 
Gobierno empleó todo tipo de argumentos 
para descalificar el modelo propuesto por 
el presidente de la Generalitat de Cataluña 
y dirigente de CiU, que no dudó en tildar 
de injusto y de estar basado en datos falaces. 
Es más, Aznar puso el dedo en la herida 
que más le duele a Pujol, al recordarle que 
la comunidad autónoma más solidaria con 
el resto de España no es Cataluña, sino 
Madrid.

Hay quien opina que este tono del pre
sidente, bastante inusual hasta ahora con 
quien le garantiza la mayoría suficiente par
lamentaria, huele a adelanto de elecciones. 
De momento, parece que las únicas 
elecciones que se adelantarán son las 
catalanas, probablemente a marzo del año 
que viene, aunque este es un asunto que 
Aznar y Pujol pactarán en su próximo 
encuentro en La Moncloa, este mismo mes 
de diciembre.

Pero más allá de las palabras y del cruce 
de acusaciones, están los hechos, y éstos 
demuestran que ni Pujol es tan víctima del 
centralismo como quiere hacer creer ni la 

' dureza dialéctica de Aznar se correspon
de con la política de inversiones. Me 
explico. Pujol utiliza la demanda de in

versiones e infraestructuras para Cata
luña, con la maestría que le caracteriza, 
en sus negociaciones con el Gobierno. Y 
casi siempre consigue lo que quiere, 
especialmente en los últimos meses. 
Concretamente, desde el nombramiento 
de Alberto Villalta como secretario de 
Estado de Infraestructuras y Transportes 
del Ministerio de Fomento, en sustitución 
de Abril Martorell. Además del proyecto 
del tren de alta velocidad Madrid- 
Barcelona y la ampliación del puerto y 
aeropuerto de la Ciudad Condal, en estas 
semanas se han puesto en marcha nuevos 
proyectos de infraestructuras en Cataluña 
que costarán al erario público más de 
440.000 millones de pesetas.

Eso sin contar ía concesión a la empresa 
concesionaria de las autopistas catalanas 
(ACESA), una prórroga de cinco años 
en compensación por la rebaja de un 40% 
de los peajes en tres tramos de la auto
pista.

Aznar puso el dedo en la 
herida que más le duele a 
Pujol, al recordarle que la 
comunidad autónoma más 

solidaria con el resto de 
España no es Cataluña, sino 
Madrid. Hay quien opina 

que este tono del presidente, 
bastante inusual hasta ahora 

con quien le garantiza la 
mayoría suficiente 

parlamentaria, huele a 
adelanto de elecciones

JULIA NAVARRO

L
a verdad es que cuando aparecen los tres 
juntos, lo que no es habitual, despiertan 
’el interés de propios y ajenos. Por sepa
rado interesan menos. Y es que Felipe González 

ya no es lo que era, Borrell no termina de ser, 
y Almunia más que ser, está, o sea que uno 
por uno no terminan de dar el peso, al menos 
en este momento, aunque puestos en el mis
mo cartel tienen su aquel.

Pero al margen de personalismos el pro
blema del PSOE es que no logra que se tiote 
que están haciendo oposición. Tampoco es que 
estén haciendo una oposición extraordinaria, 
pero la que hacen la suelen hacer tarde y regular.

Otro déficit que tiene el PSOE hoy es su, 
no se si dejadez o incapacidad, para elaborar 
un nuevo proyecto que ilusione a los 
ciudadanos. No se trata de que prometan la 
utopía, pero por lo menos no estaría de más 
que nos contaran por ejemplo qué piensan hacer 
con la sanidad. ¿Se imaginan a Borrell 
prometiendo que todo hospital privatizado por 
el PP el día que gobierne el PSOE legislará 
para volverlo a hacer público? Eso sí que sería 
no sólo un golpe de efecto sino la base de todo 
un programa político. Y quien dice sanidad, 
dice educación, etc.

El PP, lo mismo que otros muchos parti
dos gobernantes en el resto de Europa, incluido 
el del amigo de Aznar, Tony Blair, proponen 
una sociedad en que los ciudadanos cada vez 
tienen menos derechos al ir dejándoles librados 
a su suerte. A eso le llaman ‘tercera vía’ unos, 
otros, modernidad. Y hombre no se trata de 
recuperar viejos proyectos colectivos 
fracasados, pero si de continuar defendiendo 
el valor de la solidaridad por encima de todos 
los demás valores.

Es una pena que el PSOE como principal 
partido de la oposición, pero sobre todo como 
la principal fuerza de izquierdas de este país, 
no esté trabajando en la articulación de un 
proyecto de futuro. Quizá es que aunque queden 
resultones en el cartel los tres tenores desafinan, 
vamos que cada uno va a lo suyo que no es lo 
de todos.

CARMEN 
FERRERAS S

egún qué manifestaciones, en un mortal 
cualquiera pasarían desapercibidas, 
pero no en un sacrosanto represen
tante de la Iglesia presuntamente católica, 

presumiblemente apostólica y ostensible
mente vasca.

Ese representante no es otro que el 
Obispo de San Sebastián. Como siempre, 
o casi siempre, José María Setién ha hecho 
de su capa pluvial un sayo, haciendo y, sobre 
todo, diciendo algún que otro inconveniente. 
En el caso que nos ocupa la perla salida de 
su boca se ha ensartado en el hijo del des
precio y la indiferencia más absolutas. 
Impropio en un sacerdote. Imperdonable 
en un prelado.

Esta vez el obispo Setién se ha descol
gado diciendo: «Me resbala el discurso de 
los que dicen que no diferencio entre víc
timas y verdugos». Nada que no supiéra
mos. A monseñor Setién le resbalamos 
todos, excepción hecha de los presos de

Le resbala
ETA y de ese entorno bajo sospecha que 
siempre ha defendido con la fuerza de su 
palabra y puede que de unos hechos que se 
ignoran aunque se sospechan. En sus alo
cuciones, José María Setién se llena de gloría. 
Aunaue le resbale todo aquello que sobre 
su ilustrísima se opina, habrá que mante
nerle el cacumen en sintonía con la reali
dad de lo que se dice y se piensa de su 
persona, fuera de ese círculo de tiza cau
casiano en el que se encierra Su IlustríSi-

De las alocuciones de monseñor Setién 
no se desprende otra cosa que no sea ese 
fundamentalismo exacerbado que lo es más 
por ser religioso. La última alocución efec
tuada a la Cadena Ser no puede ser más 
elocuente al respecto. Y si no, ahí va como 
botón de muestra la siguiente parrafada 
referida a los presos de ETA: «Los dere
chos de los presos son derechos de perso
nas que, en estos momentos, están pade

ciendo injusticias. Por tanto también es 
necesario reparar esas injusticias». 'Tan
tas injusticias como ETA ha constituido con 
los cientos de víctimas inocentes.que se ha 
llevado por delante! Juzgue usted mismo. 
Poco salió al paso Su Ilustrísima cuando 
ETA ajustició a Miguel Angel Blanco o 
tortuó de la forma espantosa que lo hizo a 
José Antonio Ortega Lara. Y ya no cito a 
los concejales del PP asesinados dentro y 
fuera del País Vasco o a tantos ciudadanos 
de bien como cayeron víctimas de ETA. Si 
es verdad que «lajusticia hay que cumplir
ía allí donde es violada» —cito palabras del 
obispo donostiarra—, que todos los pre
sos de ETA cumplan con la pena impuesta 
por la Justicia por haberla violado con delitos 
de sangre que todavía levantan ampollas 
en la sociedad española.

Y eso que a monseñor Setién le resbala, 
al resto de los españoles todavía nos duele 
y nos repele.
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Maquiavélica diplomacia

ANTONIO 
G UE RRA

L
os destinos de la diplomacia, como los del 
Altísimo, son inexcrutables. El caso del gene 
tal Pinochet se está convirtiendo en un buen 
exponente de hasta qué punto las relaciones de 

Estado entre los gobiernos que lo encarnan circu
lan por canales muy diferentes de los que se nutre 
la ciudadanía. En una palabra, entre lo que dicen 
y lo que hacen los diplomáticos, y no pocos po
líticos, se abre a veces un abismo que muestra im
portantes diferencias entre lo que se dice y lo que 
realmente se piensa hacer. La rocambolesca de
tención del ex dictador, el posterior enjuiciamiento 
sobre su inmunidad por la Cámara de los Lores, 
su actual retención en espera de la decisión del 
secretario (ministro) del Interior inglés y el peri
plo del jefe de la diplomacia chilena pidiendo una 
decisión humanitaria para don Augusto, está pro
piciando una paradoja que muestra la divergen
cia, que comentamos al principio, entre lo que dice 
un diplomático y lo que verdaderamente preten
de. Por lo pronto, la contradicción más importan
te nos llega desde los Estados Unidos. Sólo 24 
horas después que la secretaria de Estado, 
Madeleine Albright, defendiera el derecho del Go
bierno chileno a repatriar a Pinochet, el Departa
mento de Estado, por boca de su portavoz. James 
Rubin, ha manifestado que Estados Unidos está 

Semana de paradojas
CARMEN TOMAS

H
ay semanas en las que se agolpan las noticias 
económicas. Y como son muchas hay buenas, 
malas y medio pensionistas. Resaltaría primero 
la liberalización, por fin, de las telecomunicaciones 

de España. Sin ninguna duda una buena noticia. El 
final de un monopolio siempre por principio mejo
rará la calidad, los precios y sobre todo nos permi
tirá ejercer la libre elección. Faltan aún algunos, 
diríamos, flecos para redondear la jugada, pero lo 
básico está aquí y se sabe que mejorará. Se ha pro
ducido otra noticia buena, pero que encierra alguna 
paradoja, datos para pensar. El Gobierno logra el apoyo 
de Comisiones Obreras para penalizar el contrato a 
tiempo parcial -que ya es paradoja que lo haga un 
gobierno conservador a espaldas, contra los empre
sarios- y que UGT, el otro sindicato se desmarque. 
Son las rarezas de unos sindicatos que definitivamente 
parecen haberse quedado sin papel. Porque si hay 
que dar un bien a CCOO en este asunto, en otros muchos 
anda más que despistado. Y el tercer asunto de rele
vancia que nos ha dado la semana es la paradoja total.

Mientras, el Gobierno se comporta, o mejor tiene po
siciones bastante a tono con los tiempos, introduce un 
poco con premeditación, algo de alevosía y mucha 
nocturnidad una enmienda en la Ley de Acompañamiento 
-¡qué eufemismo!- a los Presupuestos de 1999 por la 
que se compensa con más de un billón de pesetas a las 
empresas eléctricas en concepto de transición a la com
petencia ?Cómo se financiará? Pues como ya hemos 
contado aquí otras veces con cargo al recibo de la luz 
en un 4,5 por ciento anual hasta el 2007. Así que el día 
que se rompe el monopolio de las telecomunicaciones 
en España se sigue tutelando un sector como el eléctri
co que, por cierto, genera muchos beneficios a sus 
accionistas y muchos costes a sus clientes.

Claro que esto no es nada comparado con la movi
lización, a la que me sumo desde aquí, que ha montado 
él pueblo granadino de Benamarueí para impedir que 
una niña de doce años sea devuelta a sus padres adoptivos 
que la maltrataban. Hay sentencias indignantes y jue
ces, como los de la Audiencia Provincial de Sevilla, 
sin corazón y sin sentido, ni el común.

dispuesto a desbloquear documentos secretos que 
pueden esclarecer las violaciones de los derechos 
humanos cometidas por Pinochet no sólo en el curso 
de su golpe de Estado, sino durante su mandato. 
La otra paradoja corre por cuenta del ministro de 
Exteriores chileno, José Miguel Insulza, socia
lista perseguido por el general, forzado al exilio, 
y que hoy recorre Europa pidiendo clemencia para 
su antiguo perseguido. ¿Obedece la misión diplo
mática de Insulza al convencimiento del trato hu
manitario que merece el ex dictador o intenta su 
liberación para evitar la violencia callejera de los 
seguidores de Augusto Pinochet?.

Nunca se sabe en diplomacia cuáles son los 
caminos que llevan al objetivo que se persigue, y 
a veces los de a pie desconocemos el objetivo 
mismo. Pero lo cierto es que la decisión del De
partamento de Estado americano ha sorprendido. 
Un Gobierno como el de Estados Unidos, con su 
CIA incluida, que a tantas dictaduras de derecha 
ha protegido, es raro que ahora se apreste a des
velar crímenes tan graves como los cometidos por 
Pinochet.'Algo debe estar pasando, o pretenden 
que pase, cuando Estados Unidos ha tomado esta 
decisión. Pero este «algo» pertenece al secreto de 
la diplomacia que tuvo su esplendor, no lo olvi
demos, en tiempos de Maquiavelo.

Polémicos aires 

de Chile
LUIS MOLINERO

E
n plena polémica jurídico-diplomá 
tica a cuenta del ex-dictador chile 
no Augusto Pinochet, desde el país 
andino devuelven una bola envenenada. 

La justicia chilena pide que se interro
gue en España a Ana Patricia Botín, hija 
del primer banquero del país, Emilio Botín 
y consejera delegada de la filial Santander 
Investment, por el papel desempeñado por 
su entidad en la compra de la compañía 
eléctrica chilena Enersis por la española 
Endesa.

El golpe es de efecto, desde Chile se 
trata de poner cerco a dos personajes im
portantes en España: Ana Patricia Botín, 
promesa de las finanzas, hija de destaca
do banquero, y Rodolfo Martín Villa, 
presidente de la primera eléctrica espa
ñola y ex-vicepresidente del Gobierno con 
UCD.

La cuestión ahora es saber si la deci
sión de la justicia chilena (donde se tra
mitan dos querellas criminales por la 
operación Enersis) está fundada o respon
de simplemente a una revancha por el 
asunto Pinochet.

La respuesta no es sencilla, pero quie
nes están al tanto de la operación que 
Endesa cerró en Chile'en agosto de 1997, 
y en la que invirtió 200.000 millones de 
pesetas, esperaban algo jurídicamente 
importante en torno al caso desde hace 
tiempo, antes incluso de que se desatara 
la polémica en torno al ex-dictador 
Pinochet.

Sencillamente, Endesa eligió para ce
rrar la compra de Enersis a quienes la con
trolaban, un grupo de empresarios enca
bezados por un personaje cercado al ex
dictador (José Yuraszeck) y les pagó por 
sus acciones un precio superior al del resto 
de accionistas.

Está por ver si la operación fue sim
plemente fea o ilegal, pero como el pro
pio Martín Villa ha reconocido pública
mente, va a ser un quebradero de cabeza 
importante para Endesa durante algún 
tiempo. Y, por lo visto, no sólo para 
Endesa.

PILAR
CERNUDA

Residencia en Surrey

E
l canciller Insulza ha regresado a su 
país después de escuchar en España 
que el futuro de Pinochet depende de 
decisiones judiciales -es la primera vez que 

hablan el mismo idioma Aznar, Almunia y 
Borrell-. Y el dictador se ha trasladado a 
una nueva residencia, en Surrey, donde 
esperará cómoda y lujosamente la decisión 
del ministro Straw sobre su posible extra
dición a España, anuncio que está previsto 
para el día 11 de este mes.

No le han salido mal las cosas a España 
en este primer capítulo del episodio 
Pinochet. Insulza, que conoció muy bien 
cómo se las gastaba el ditánica para evitar 
la extradición del general a España, y esos 
recursos significan que van a pasar bastan
tes meses, quizá años, antes de que Pinochet 
viaje a Madrid, si efectivamente Straw se

pronuncia a favor de la extradición.
A medida que pasa el tiempo se van 

serenando las cosas en España en lo que a 
Pinochet se refiere. Nada que ver el am
biente actual con el que se vivió en los días 
inmediatos a su detención; la embajada 
chilena en Madrid no sufre la tensión y la 
vorágine de las primeras fechas, nadie ha
bla ya de la ruptura de relaciones diplomá
ticas, los empresarios españoles con nego
cios e inversiones allá afirman que no sien
ten su futuro amenazado y las distintas 
fuerzas políticas mantienen una postura 
idéntica de repulsa a las acciones del dic
tador, y esperan que resuelva la Justicia.

Queda pendiente el papel de los fiscales 
de la Audiencia que se pronunciaron en el 
sentido de que la justicia española no era 
competente para llevar el caso, pero inclu

so ese caballo de batalla, esgrimido por un 
Psoe que sospecha que el gobierno puede 
estar detrás de ese pronunciamiento de la 
Fiscalía, ha quedado hoy en segundo pla
no. Lo que importa es que se han movili
zado jueces y fiscales de un buen puñado 
de países de todos los continentes e impor
ta que hasta ahora la Justicia está de acuer
do en que se puede y se debe juzgar al ex 
presidente chileno. El general, mal que 
bien, lo ha asumido. Y mientras su hijo dice 
auténticas barbaridades y afirma que los que 
murieron bien muertos están porque eran 
«bestias», Pinochet se busca una lujosa y 
cómoda residencia en Surrey para hacer más 
llevadera la espera. Que espere donde quiera, 
lo que importa es que no se pare la máqui
na y Pinochet comparezca algún día ante 
un tribunal.
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Valentín criticó «la falta de 
transparencia, premeditación y 
precipitación» con que el Ejecutivo 
central ha «impuesto» esta iniciativa

La Junta rechazó ayer la propuesta popular de crear fundaciones de gestión en los hospitales

"Las fimdaciones son un paso más 
para desmantelar la sanidad pública"
El Gobierno de Castilla-La Mancha expresó ayer su rechazo 
a que los hospitales del Insalud se gestionen mediante 
fundaciones, porque supone un paso más en el 
desmantelamiento del sistema de salud pública y condicio
nará el traspaso de las competencias sanitarias a las CC.AA.

S.A.M, - Toledo

«El Gobierno del PP no cree 
en el sistema de sanidad pública 
y lo está desmantelando para que 
sea inviable», dijo ayer la conse
jera de Sanidad, Matilde Valentín, 
que compareció junto al Porta
voz, Emiliano García-Page, en 
la rueda de prensa para explicar 
los acuerdos del Consejo de 
Gobierno.

La consejera criticó «la falta 
de transparencia, premeditación 
y precipitación» con que el Eje
cutivo central ha «impuesto» esta 
iniciativa, que carece de cober
tura legal y que no garantiza a 
los ciudadanos un trato iguali
tario en la prestación y calidad 
del servicio sanitario.

A juicio de Valentín, el Go
bierno de José María Aznar lle
va a cabo una «política de palos 
de ciego» en materia sanitaria, 
donde el PP quiere imprimir «su 
marca» a través de «fórmulas mi
lagro» como el caso de las fun
daciones en los hospitales.

Prudencia

Sobre la posibilidad de que esta 
iniciativa pueda ser recurrida ante 
los tribunales, Valentín señaló que 
hay que ser prudentes y esperar 
a conocer con profundidad el 

contenido de la medida, plasma
da en una enmienda que el PP ha 
planteado en el Senado a la Ley 
de Acompañamiento de los Pre
supuestos Generales del Estado. 
Añadió que el Ej ecutivo regional 
no se ha planteado incluir, en la 
futura Ley de Ordenación Sani
taria, el modelo de gestión sani
taria a través de fundaciones 
porque son figuras de naturaleza 
privada y «no queremos para 
Castilla-La Mancha esta fórmu
la tal y como la concibe la Ley de 
Fundaciones».

La intención del Gobierno 
central de acabar con el sistema 
sanitario público queda demos
trada además -según la conseje
ra- con el modelo de financia
ción sanitario, que va a suponer 
que Castilla-La Mancha pierda, 
en relación con otras comunida
des autónomas, unos 90.000 
millones de pesetas durante su 
periodo de vigencia.

Insistió en que el modelo de 
financiación sanitaria conlleva un 
reparto injusto de los recursos eco
nómicos y fomenta las desigual
dades entre las comunidades au
tónomas, y en este sentido ex
presó sus dudas de que en 1999 
Castilla-La Mancha reciba las 
109.000 pesetas por habitante 
que, como media tiene previsto 
en Insalud. Valentín advirtió ade-

Valentín criticó la política de "palos de ciego" de Aznar en materia sanitaria (la consejera en un anterior acto). M S.

El Gobierno del PP no cree en el sistema de sanidad 
pública y lo está desmantelando para que sea inviable

más que, a través de la reforma 
del IRPF, el Ejecutivo central 
quiere fomentar los seguros sa
nitarios privados, mediante bene
ficios fiscales a los empresarios 
y trabajadores, lo que redundará 
además en una disminución de los 
ingresos de Estado y la descapita
lización del sistema sanitario 
público. La consejera denunció 

que el PP «de una forma cons
ciente pero camuflada» está 
poniendo en peligro el sistema 
sanitario español y sentando los 
cimientos de una sanidad dual, 
«privada para los que se la pue
dan financiar o para aquellas 
personas que trabajen en secto
res que incluyan seguros priva
dos en sus convenios, y de bene

ficencia para las personas sin 
recursos».

«Cuarenta años después, el PP 
reproduce la estrategia de 
privatización que se desarrolló en 
Estados Unidos», afirmó la con
sejera quien recordó que el sis
tema de sanidad norteamericano 
«concibe la salud como un ne
gocio».

PP: los socialistas quieren hacer de las 
fundaciones el nuevo mensaje doberman

La Tribuna

El PP de Castilla-La Mancha 
defendió ayer las figura de las fun
daciones como modelo de gestión 
en los hospitales del Insaludy negó 
que esta medida persiga privati
zar la Sanidad, como critica el 
PSOE, que pretende hacer de este 
asunto «un nuevo mensaje del 
doberman». Así lo dijeron ayer 
en rueda de prensa el portavoz 
regional del PP, Miguel Angel 
Monserrat, y la diputada Ange
les Font, quienes recomendaron 
tomar «prozac y valium» a los 

miembros del Gobierno regional, 
por el «nerviosismo» que han 
demostrado ante esta iniciativa 
del Ejecutivo central.

Monserrat y Font incidieron 
en que la gestión de los hospita
les a través de fundaciones no 
supone en ningún caso la priva
tización del servicio sanitario que 
«seguirá siendo público y univer
sal», al tiempo que acusaron a los 
socialistas de emplear la «dema
gogia, la cobardíay la mentira» 
en este asunto, al igual que lo 
hicieron con el asunto del recor
te de las pensiones. Ajuicio de 
los «populares», el actual mode

lo sanitario ya no sirve y por eso 
hay que llevar a cabo medidas 
como la impulsada por el Go
bierno central, que apuntan ha
cia el «modelo sanitario del si
glo XXI». ,

Los hospitales, responsa
bles de su gestión

Monserrat señaló que las fun
daciones supondrán que los hos
pitales serán los propios respon
sables de su gestión, de manera 
«que ya no valdrán excusas», ar
gumento que fue compartido por 
Angeles Font quien señaló que los 

profesionales del sector están 
deseando la autogestión y quien 
se mosUó partidaria de que este 
sistema se amplíe hacia la aten
ción primaria. El portavoz regio
nal del PP se preguntó a qué 
obedece el nerviosismo del Go
bierno regional por el hecho de 
que haya fundaciones que ges
tionan los hospitales, cuando es 
un modelo que por ejemplo se ha 
adoptado en Andalucía, goberna
da por el PSOE, y cuando la Junta 
de Comunidades recientemente ha 
creado una empresa para la ges
tión de las obras públicas. A jui
cio del PP, este tipo de medidas

Miguel Angel Monserrat.

representan el «progreso, el fu
turo y la solución a una sanidad 
que los socialistas nos entrega
ron en la UVI».
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Bono, a favor de la condonación de la deuda, dijo que se darán 1.000 millones

La región destina casi todos los fondos 
de Cooperación a Centroamérica

E.C. - Toledo

Los mil millones de pesetas 
presupuestados para el próximo 
año por el Gobierno de Castilla- 
la Mancha en concepto de ayu
da a la Cooperación Internacio
nal irán destinados «casi en ex
clusiva» a los cuatro países 
centroamericanos más afectados 
por el huracán Mitch.

Así lo adelantó ayer en Toledo 
el presidente José Bono en pre
sencia de los embaj adores de Hon- 
duras, Nicaragua, Guatemala y 
El Salvador durante el acto de 
entrega de otros cien millones de 
pesetas recaudados en la región 
en la cuenta promovida por la 
Junta de Comunidades en Caja 
Castilla-La Mancha (CCM),

Bono, que se mostró partida
rio de la condonación total de la 
deuda a estos países, explicó 
durante la celebración del acto 
que los mil millones citados serán 
distribuidos a través de las ONGs 
que participan en la Comisión 
Regional de Cooperación.

Con esta cantidad, el Gobierno 
Regional contribuirá a financiera 
proyectos de envergadura que ya 
estén en marcha en estos países, 
dijo Bono, quien, destacó que 
Castilla-La Mancha es la cuar
ta región española por su volu
men de ayudas al Tercer Mundo 
en relación al número de habi
tantes. El destino de los mil mi
llones de pesetas de forma pre
ferente a la Centroamérica afec
tada por el Mitch será aprobado 
en el Consejo de Gobierno que 
se celebrará el próximo martes 
en el Palacio de Fuensalida, donde 
ayer tuvo lugar el acto, en el que

La Junta intenta asegurar la 
integración social de los que 
sufren minusvalías

La viuda del empresario 
asesinado en Albacete asegura 
que iba a romper la sociedad

Europa Press

El vicepresidente de la Jun
ta de Comunidades, Femando 
López Carrasco, ha asistido al 
acto de constitución del Comité 
de Representantes de Minus
válidos de Castilla-La Mancha, 
que ha tenido lugar esta maña
na en la Biblioteca regional, ins
talada en el Alcázar de Toledo.

López Carrasco ha destaca
do que «la Junta de Comunida
des pretende asegurar la integra
ción social de todos los que su
fren algún tipo de minusvalía, 
garantizándoles una vida digna, 
basada en el respeto de sus de
rechos y libertades, mediante me
didas específicas de rehabilita
ción, apoyo, tratamiento y 
tutelaje de los poderes públicos». 
De esta forma, según López

Bono hizo entrega a los embajadores de cien millones. MOISÉS SOTO

El destino de los mil millones será decidido 
el martes en Consejo de Gobierno

también estuvieron presentes los 
representantes de las cinco ONGs 
alas que se destinarán estos cien 
millones de pesetas.

Bono anunció también que los 
empleados del Gobierno Regio
nal que deseen contribuir con su 
presencia y ayudar a los damni
ficados del huracán Mitch lo 
podrán hacer sin que vean mer
mados sus salarioshabitualesy 
durante un año. El Gobierno re
gional también estaría dispues
to a asumir el coste económico 
que le supusiera la condonación

Carrasco se aseguraría a estas 
personas su participación en la 
vida social y económica, y se les 
estaría ofreciendo la mayor in
dependencia posible. Sin embar
go, según el vicepresidente re
gional, todo esto no sería reali
zable sin la colaboración de las 
asociaciones, cuya iniciativa e 
impulso resultan tan importan
tes como necesarios. En cuanto 
a la labor que desempeñan las 
asociaciones implicadas, López 
Carrasco ha añadido que, su 
colaboración con las Adminis
traciones las convierte en me
diadoras entre el individuo afec
tado, la sociedad y los poderes 
públicos. Por este motivo, son 
vehículos imprescindibles para 
administrar y gestionar asuntos 
de interés general que consoli
den el Estado del Bienestar.

total de la deuda a estos países 
y criticó al Gobierno de Aznar 
por haber perdonado la deuda a 
estos países «solo en el Teledia
rio y ahora hay que hacerlo en 
las cancillerías y en los bancos 
centrales», dijo. Señaló también 
que si en Europa se hiciera un 
referendem para ver la opinión 
de los ciudadanos al respecto, esta 
consulta se ganaría y agregó que 
el «Orden Mundial que tanto de
fendemos a veces es un Orden 
injusto». Los cien millones re
caudados en los últimos días en

Europa Press

Llanos Sánchez Fernández, 
la viuda del empresario asesi
nado en el «Crimen de Campo
llano», Jesús Lara Moya, ase
guró hoy que su esposo tenía 
previsto romper la sociedad que 
mantenía con el acusado Cris
tóbal Balibrea Ródenas en la 
empresa Cast-Man la misma 
semana en la que se cometió el 
asesinato, porque «estaba muy 
harto». En la tercera jomada del 
juicio, en el que por la enferme
dad de un familiar fue sustitui
da una miembro del jurado por 
su reserva, la viuda declaró que 
su esposo mantenía una relación 
estrictamente profesional, pero 
nunca personal, con su asocia
do. «Mi marido al principio creía 
en él, pero poco a poco le fiie 

la cuenta de CCM irán a partes 
iguales, de 20 millones cada uno, 
a las ONGs Médicos Sin Fron
teras, Médicos del Mundo, Es
cuelas para el Mundo, Intermón 
y Movimiento por la paz, el 
Desarme y la Libertad (MPDL), 
cuyos máximos representantes 
también estuvieron en el acto, 
incluida la presidenta nacional 
del MPDL, Francisca Sahuquillo, 
que llegó desde Bruselas.

Estos cien millones se suman 
a otros tantos recaudados hace 
quince días en la misma cuenta 
y que fueron entregados al cin
cuenta por ciento a Cáritas y Cruz 
Roja para el mismo fin. En nom
bre de los países afectados ha
bló el embajador de El Salva
dor, José Roberto Andino Sala
zar, por ser el decano de los cuatro 
diplomáticos asistentes, Alfon
so Chamorro Argeñal (Nicara
gua), José Francisco Morales 
(Honduras) y José Alberto 
Sandoval Cojulun (Guatemala). 
Andino Salazar manifestó su 
«profundo agradecimiento» por 
la solidaridad de los castellano- 
manchegos y del pueblo español 
en general y confió en que con 
estas ayudas los países afecta
dos puedan salir adelante.

Por su parte, el embajador de 
Honduras, el país más afectado 
por esta catástrofe natural, dijo 
que próximamente saldrá a la luz 
el informe definitivo sobre el 
número de personas muertas, 
desaparecidas y damnificadas y 
dijo que las ayudas están cana
lizadas actualmente a la repara
ción de las infraestructuras de 
transportes, saneamiento y re
construcción de viviendas.

decepcionando por su falta de 
seriedad», dijo.

Llanos, muy emocionada, 
indicó que la mañana en la que 
Jesús Lara fue asesinado, como 
consecuencia de los cinco tiros 
de un revólver del calibre 38, 
su esposo tenía concertada una 
cita en la nave industrial de 
Campollano, donde tenía ubi
cada su empresa, para ir a pa
gar una letra al banco de unas 
400.000 pesetas.

La viuda manifestó que, 
conociendo a su socio, su es
poso se llevó todo el dinero para 
poder afrontar este pago, ase
gurando que se marchó a 
Campollano antes de la 10.00 
horas. «Aquella mañana mi 
esposo intentó ponerse en con
tacto con su socio por teléfo
no, pero no lo logró», aseguró.

Siete poblaciones 
de Albacete, 
afectadas por el 
temporal de nieve

L.H. - Albacete

Siete poblaciones de Albacete 
están afectadas por el temporal 
de nieve, por lo que es necesa
rio el uso de cadenas en algu
nos tramos de la red viaria y están 
cortadas al tráfico las carrete
ras A-105, a la altura de Letur, 
y la CV en el kilómetro 17 de 
las Quebradas, en el municipio 
de Yeste. Según informó Protec
ción Civil el estado actual de las 
carreteras de la provincia de 
Albacete es bueno, salvo algu
nas excepciones en la zona de 
la sierra donde es obligatorio el 
uso de cadenas en los Puertos 
de Crucetillas, El Barrancazao 
y El Bellotar.

CCOO asegura 
que al final del 99 
habrá 50.000 
empleos fijos más 
en la región

Europa Press

Unos 150,000 trabajadores 
de Castilla-La Mancha se bene
ficiarán directamente de los 
acuerdos sobre incentivos al 
empleo estable alcanzados por 
el Gobierno central y el sindi
cato CC.00., que posibilitarán 
que al final de 1999 haya cerca 
de 50.000 trabajadores más con 
empleo fijo en la región, según 
indicó hoy el secretario regio
nal de CC.00., Juan Antonio 
Mata.

En rueda de prensa. Mata 
señaló que se trata de unos acuer
dos que benefician fundamen
talmente a los sectores más dé
biles de los trabajadores del país, 
entre los que mencionó a los 
parados con perspectivas de tra
bajo, a los eventuales con con
tratos temporales, a los traba
jadores con contrato a tiempo 
parcial, a los jóvenes y a las 
mujeres.

Industriales de 
Albacete quieren 
construir un 
campo de golf

Europa Press

Un grupo de industriales de 
Albacete han solicitado al Ayun
tamiento autorización legal para 
la construcción de un campo de 
golf de 18 hoyos en una finca 
cuya superficie supera las 70 
hectáreas. La propuesta, que fue 
estudiada ayer por la Comisión 
Informativa de Urbanismo, será 
devuelta a los propietarios, ya 
que a juicio de los concejales 
albaceteños, este expediente 
debería tramitarse ante la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha como proyecto de sin
gular interés.
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De Villena opinó que los jóvenes 
actuales "se dedican más a buscar la 
comodidad que a buscar la manera de 
vivir la vida y ser felices"

Luis Antonio de Villena estuvo ayer en la Facultad de Letras de Ciudad Real

"No hay nada más horrible 
que un joven convencional"
El escritor Luis Antonio de 
Villena clausuró ayer lajor- 
nada de mesas redondas que 
la Facultad de Letras de Ciu
dad Real ha organizado bajo 
el título ''Fulgor y mugre de 
la bohemia". Aunque el 
Aula Magna no se llenó, 
quizás porque no se otorga
ban cre'ditos, los asistentes 
disfrutaron de la presencia 
de este peculiar escritor que 
piensa que los Jóvenes de 
hoy en día "tienden dema
siado a la comodidad".

Silvia DÍEZ MAYANS

Algo de nostalgia dejó esca
par ayer el escritor Luis Anto
nio de Villena, quien reconoció 
que losjóvenes de su época "se 
dedicaban más a ser felices, a 
vivir la vida y a disfrutaría". Para 
el autor, "hoy en día están de
masiado preocupados en buscar 
la comodidad necesaria para 
vivir bien, en encontrar un em
pleo... algunos, ya desde muy 
jóvenes, empiezan a adquirir a 
plazos lo que será el nicho del 
cementerio".

De esta manera defendió ayer 
De Villena la postura del bohe
mio, "un hombre que intenta

De Villena, a la derecha de la imagen, en un momento de su intervención en la Facultad de Letras. T.FERNÁNDEZ

vivir libremente, fuera de todo 
convencionalismo y lejos de 
estereotipos burgueses... Ésta es 
la únicapostura defendible aquí, 
en la Universidad, porque las 
otras me parecen tremendamente 
aburridas porque, ¿qué puede 

haber más horrible que un joven 
de 20 años que sea convencio
nal?". Así, el escritor confesó que 
sí le gustaría ser un bohemio, 
"pero no en el sentido de artista 
pobre, que intenta luchar por 
sobrevivir, sino en el sentido 

práctico y actual, ligado siem
pre a la contracultura". Final
mente, Cabe señalar que los uni
versitarios, a pesar de la gran ca
lidad de las jornadas, han deja
do notar su ausencia en aquellos 
actos donde no reciben créditos.

CSI-CSIF apoya la 
ampliación de los 
estudios de 
Enfermería

La Tribuna

Los Sectores de Sanidad y 
Universidad de CSI-CSIF en 
Castilla-La Mancha apoyan 
decididamente el deseo de los 
profesionales, docentes y alum
nos de las Escuelas de Enferme
ría de la región, para ampliar en 
un segundo ciclo los actuales 
estudios de 3 años.

Para CSI-CSIF, el Consejo de 
Universidades debe abordar 
urgentemente este asunto y bus
car una salida consensuada en
tre las partes implicadas, que de 
paso a unos profesionales de 
enfermería mejor formados.

González: los 
movimientos 
universitarios no 
expresan el sentir 
general"

Europa Press
El secretario de Estado de 

Universidades, Manuel Jesús 
González González, manifestó 
ayer que las movilizaciones es
tudiantiles convocadas a nivel 
nacional «reflejan la opinión de 
un grupo no mayoritario de los 
estudiantes y a la que es sensi
ble tanto las autoridades como 
el Ministerio de Educación y 
Cultura». En opinión de 
González, las protestas estudian
tiles «expresan voluntades de al
gunas personas», pero «no el 
sentir general».

El Príncipe cree que la relación 
universidad-empresa ayudará 
a resolver el problema del paro

Científicos estudiarán cómo 

era el clima de épocas pasadas
Efe-Madrid

El Príncipe de Asturias ma
nifestó ayer que el acercamien
to entre la universidad y la em
presa ayuda a resolver el proble
ma del paro, ya que marca la 
clave del desarrollo y refuerza 
la competitividad.

Don Felipe, que clausuró en 
San Lorenzo de El Escorial el 
seminario «25 años de relacio
nes Universidad-Empresa en 
España. Él Estado de la cues
tión», organizado por la Funda
ción Úniversidad-Émpresa, des
tacó la ventajas y las oportuni
dades de la colaboración de 
ambas instituciones.

Respecto a la Universidad el 
Príncipe Felipe subrayó que es 
el centro de la nueva sociedad 
de conocimiento, y de prepara
ción y ayuda para la formación 
de hombres y mujeres libres con 

un sentido crítico frente a los 
problemas.

De la empresa ensalzó que 
ofrece los recursos y programas 
y opinó que una empresa «más 
competitiva, con buen material 
humano y técnico, contribuye a 
solucionar el problema del des
empleo».

El Príncipe de Asturias des
tacó la labor desarrollada durante 
estos últimos veinticinco años 
por la Fundación Universidad- 
Empresa, periodo en el que se 
ha producido una apertura a una 
nueva etapa histórica «con avan
ces técnicos y en una sociedad 
más libre, más dinámica y más 
democrática».

Pedro Lain Entralgo, miem
bro de la Real Academia de la 
Lengua fue galardonado por su 
contribución al acercamiento de 
las relaciones entre la Univer
sidad y la Empresa.

Efe-Santander

La Universidad de Cantabria 
acoge a partir de hoy la V Re
unión Anual de Climatología, en 
la que se revisarán los distintos 
métodos disponibles para deter
minar como fue el clima en épo
cas pasadas, cuando no había ob
servatorios, ni instrumentos ni 
series normalizadas de datos.

La reunión, organizada por 
el Grupo de Climatología de la 
Asociación de Geógrafos Espa
ñoles (AGE) y la Universidad de 
Cantabria, se prolongará hasta 
el sábado, informó la institución 
académica en una nota de pren
sa.

El coordinador del encuen
tro, Juan Carlos García Codrón, 
considera que la evolución del 
clima y sus efectos en el ser 

humano son asuntos de «un 
enorme interés para la comuni
dad científica» y resalta que para 
predecir ese futuro es necesa
rio conocer el pasado.

Y para hacerlo, los científi
cos dispónen de varios proce
dimientos que serán analizados 
en la reunión, como la arqueo
logía, la panilogía o estudio del 
polen, la dendroclimatología o 
determinación del clima por los 

Los científicos disponen de varios 
procedimientos que serán 

analizados en la reunión, como la 
arqueología y la panilogía o 

estudio del polen

anillos de crecimiento de los 
árboles o el análisis de los hie
los.

Precisamente, Enrique Serra
no, profesor de la Universidad 
de Cantabria, explicará su expe
riencia en la Antártida, donde se 
está desarrollando un proyecto 
europeo que consiste en sondear 
las capas de hielo para determi
nar los distintos ciclos 
climáticos.
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Ibarretxe realizará hoy un último 
intento para convencer a Redondo 
de que el PSE-PSOE forme parte 
del Gobierno vasco NAQONAL

Ibarretxe y Redondo harán un último intento hoy tras fracasar sus comisiones

Cada vez está más cera un 
Gobierno vasco sin socialistas
Las campanas de un Ejecutivo vasco exclusivamente na
cionalista repican cada vez con más fuerzo tras la fallida 
reunión que ayer mantuvieron las comisiones negociado
ras del PNV y del PSE.

OTR Press

Los ‘peneuvistas’ de Juan Jo
sé Ibarretxe y los socialistas de 
Nicolás Redondo Terreros no 
consiguieron alcanzar un acuer
do, cuya negociación el PSE ve 
«agotada» y sin «ninguna posi
bilidad de seguir avanzando». A 
pesar de ello, ambas formacio
nes se han concedido un último 
intento que quedará hoy en ma
nos del futuro ‘lehendakari’ y del 
secretario general de los socia
listas vascos. Pero el PSE cree 
que este encuentro será «puro 
trámite» si Ibarretxe no convence 
a los socialistas de lo contrario. 
Los equipos del PSE y PNV estu
vieron reunidos por espacio de 
dos horas y media, tras las cua
les los socialistas constataron la 
posición «inamovible» del PNV.

La manzana de la discordia 
es el punto sexto de los plantea
dos en el documento sobre paci
ficación presentado por el PNV. 
En él se dice que «las instancias 
competentes del Estado, como 
parte concernida por el proceso 
(de paz), optan por, y declaran 
de antemano su disposición a 
dejar la resolución dialogada del 
conflicto en manos de los parti
dos representativos de la socie
dad vasca, hacer propios los 
acuerdos que aquellos puedan 
alcanzar en las instituciones vas
cas y pactar con éstas su even
tual incorporación al ordena- 

mientojuridico con el fin de que 
puedan resultar operativos».

Según explicó la portavoz ad
junta de los socialistas y miem
bro de la comisión negociado
ra, Rosa Diez, este punto es ina
ceptable «por una cuestión de 
principio democrático» y no de 
«debate ideológico». «Su texto 
no se puede modificar en ese as
pecto», dijo Díez, quien subra
yó que lo que se está debatien
do es aceptar la «exigencia» de 
que las Instituciones del Esta
do tengan que aceptar «a priori» 
lo que se decida en Euskadi.

Además de esta cita, el futu
ro jefe del Gobierno vasco tie
ne previsto reunirse con el presi
dente de EA, Carlos Garaikoe
txea, partido que, previsible
mente, estará en su Ejecutivo.

La sombra de Lizarra

Tras este principal desacuer
do se encuentra la sombra de la 
‘Declaración de Lizarra’. En este 
sentido, el secretario de Políti
ca Autonómica de la Ejecutiva 
Federal del PSOEy ex conseje
ro vasco de Trabajo, Ramón Jaú- 
regui, dijo que no ve posible la 
reedición del tripartito porque 
el PNV está «amarrado» a unos 
compromisos con HB y ETA «a 
través del Acuerdo de Estella».

Esta idea fue repetida por el 
portavoz de Justicia e Interior 
del PSOE, Juan Alberto Belloch,

Mayor Oreja recordó a los socialistas las implicaciones de Lizarra. EFE

quien afirmó que el «guión» fir
mado de antemano por el presi
dente del PNV, Xabier Arzalluz, 
y ETA, impone un Ejecutivo 
nacionalista. En su opinión, la 
voluntad de Ibarretxe de contar 
con el PSE o el PP en el Gobier
no «era real», pero el PNV no le 
ha dejado «autodeterminarse».

La puerta de la esperanza si
gue sin embargo abierta para al
gunos ‘peneuvistas’. El presi
dente del Parlamento vasco, Juan 
María Atutxa, que siempre se 
mostró partidario de la reedición 
de un Ejecutivo con PNV, EAy 
PSE, apostó ante todo por el con
senso en la pacificación y con
sideró necesario superar el foro 
de Lizarra, porque aunque allí, 
dijo, se congregase la mayoría 
de la Comunidad Autónoma

Vasca, «la mayoría en estas 
cuestiones no es suficiente». «Es 
necesaria una amplísima mayo
ría primero, para llegar a con
sensos, y es necesario, además 
que estemos todos», indicó.

Ante este panorama, el Go
bierno de José María Aznar no 
quiso pronunciarse abiertamente 
sobre el futuro color del Ejecu
tivo ‘euskaldún’. El portavoz del 
Gobierno, Josep Piqué, se limi
tó a expresar su deseo de que sea 
«estable» y «sirva a los intere
ses del País Vasco».

Un paso más dio el ministro 
de Interior, Jaime Mayor Ore
ja, quien apuntó que los socia
listas son conscientes «de todo 
lo que está sucediendo entre los 
nacionalistas a raíz del acuerdo 
de Estella».

Familiares de 
presos de ETA se 
concentraron ante 
la casa de una 
concejala del PP

Efe - Bilbao

Miembros de Senideak y Ges
toras pro Amnistía dejaron ayer 
en el domicilio particular de una 
concejal del PP en Bilbao una 
carta en la que le responsabilizan 
de la situación de los 50 presos 
de ETA naturales de la capital 
vizcaína.

El delegado del Gobierno en 
el País Vasco, Enrique Villar, en 
declaraciones a Efe, consideró 
que este tipo de actuaciones son 
«absolutamente inadmisibles» y 
echó de menos una actuación 
«más decidida» por parte de la 
consejería de Interior del Gobier
no Vasco.

La entrega de la misiva en el 
domicilio de la portavoz del PP 
en la corporación bilbaína, As
censión Pastor, se realizó en un 
acto en el que participaron cua
tro personas, el coordinador para 
Vizcaya de Gestoras pro Amnis
tía, Agustín Figal, y tres fami
liares de etarras naturales de la 
capital vizcaína.

El presidente del PP de Viz
caya, Leopoldo Barreda, acusó 
al departamento vasco de Inte
rior de mantener una actitud 
«permisiva» con las concentra
ciones convocadas por Senideak 
frente a los domicilios de los 
cargos electos de su formación.

El acto de Senideakfue vigi
lado a distancia y de forma dis
creta por varias patrullas de la 
Ertzaintza que sólo al final se 
acercaron para recabar informa
ción de lo ocurrido a los miem
bros del organismo convocante, 
tomar nota de su identidad y reco
ger una copia del escrito.

Barreda señaló en su nota que 
es «una vergüenza tener que 
asistirá este hostigamiento anun
ciado y televisado, sin que la 
Consejería haga nada por impe
dirlo».

Arzalluz: un gobierno vasco 
con apoyo de EH sería fuerte

Mayor Oreja asegura que los presos de 
ETA no cambian sus actitudes individuales

Efe - Bilbafl

El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, opinó ayer que el 
candidato a Lehendakari por este 
partido, Juan José Ibarretxe, ten
dría un gobierno sólido si Euskal 
Herritarrok -EH- se compromete 
a apoyarlo.

Arzalluz hizo estas declara
ciones en una entrevista conce
dida a Canal Bizkaia, emisora 
local de televisión de Bilbao, en 
la que también se mostró pesi
mista sobre las posibilidades de 
llegar a un acuerdo con el PSE- 
EE para reeditar un nuevo go
bierno tripartito junto a EA.

El líder del PNV explicó que

el tripartito con los socialistas 
vascos no puede salir adelante 
porque el presidente de EA, Car
los Garaikoetxea, se opone a 
formar parte de un Gobierno en 
el que esté el PSE-EE y porque 
los socialistas no aceptan el 
acuerdo de Lizarra como modelo 
para proceder a la consolidación 
de la paz en el País Vasco.

Arzalluz, además, indicó que 
dentro del PSE-EE no todos sus 
dirigentes están de acuerdo en 
volver al Gobierno Vasco y que, 
además, los líderes del partido 
en Madrid «no pueden aceptar 
un proyecto como es el de Liza
rra porque ellos están en la onda 
de que Aznar no solucione esto».

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer 
que, «si no hay una política pe
nitenciaria más ambiciosa es 
porque individualmente los pre
sos de ETA no modifican sus po
siciones» y relacionó directa
mente un cambio global de esa 
política con una «decisión co
lectiva» de los reclusos.

«Si que tiene que ver el proce
so de pacificación con la políti- 
capenitenciaria», insistió el mi
nistro en los pasillos del Sena
do, tras subrayar que no hay nin
guna novedad en esa conside
ración individualizada de la polí

tica respecto a los presos.
El titular de Interior se refi

rió también a la posibilidad de 
que participen mediadores en el 
proceso de pacificación y consi
deró que «en estos momentos no 
son necesarios», ya que «no hay 
que hacercosas raras», sino «en 
su orden y sin precipitaciones».

Descartó la internacionaliza
ción de este asunto, algo que en 
su opinión constituiría «un retro
ceso histórico» y «un absurdo», 
ya que la situación «la podemos 
resolver nosotros con nuestro 
diálogo, con nuestra conviven
cia, con nuestra tolerancia. Sólo 
depende de nosotros», dijo.

Por otro lado, el ministro de

Interior, Jaime Mayor Oreja, se 
reunirá en los próximos días con 
representantes del PSOE para 
analizar la evolución de la po- 
líticapenitenciaria tras el anun
cio de la tregua de ETA, según 
señaló el portavoz de Justicia e 
Interior de los socialistas, Juan 
Alberto Belloch.

En declaraciones en el Con
greso, Belloch avanzó que trans
mitirán al ministro la necesidad 
de «levantar el pie del freno» a 
los procesos de reinserción, la 
aproximaciones de reclusos a 
cárceles cercanas a su lugar de 
origen, los permisos o los ter
ceros grados siempre de modo 
individualizado.
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Piqué asegura que "no tienen ninguna base" y que buscan el desgaste del Ejecutivo

Romay ve injustificadas las críticas 
al modelo hospitales-fundaciones

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, calificó ayer de 
«injustificadas» las críticas por 
la propuesta de transformación 
de los hospitales del Insalud en 
Fundaciones públicas y dijo que 
esta medida logra una mayor 
equidad en la aplicación del sis
tema público de salud.

Romay, en declaraciones en 
los pasillos del Senado, negó que 
sean ciertas las consideraciones 
realizadas desde la oposición de 
que el objetivo de la medida sea 
privatizar la sanidad pública y 
romper el sistema actual.

Por el contrario, aseguró que 
se trata de una medida técnica 
que se deriva de lo acordado en 
1997 respecto a las nuevas for
mas de gestión del sistema nacio
nal de salud y subrayó que lo que 
se ha hecho ahora es introducir 
algún reajuste técnico para apli
car la figura de la fundación a 
los hospitales públicos.

«Lo que se hace es acercar a 
España a los modelos sanitarios 
europeos y queremos que, con
servando el carácter público de 
los sistemas y de los hospitales, 
así como el aseguramiento uni
versal y la financiación públi
ca, se logre una gestión más ágil 
y eficiente», añadió.

Insistió en que si el sistema 
sanitario no fimciona bien, pierde 
equidad, porque los más perju
dicados son «los más débiles», 
y dijo que una muestra de ello 
es que las personas con menos

Piqué cree que las críticas sólo buscan el desgaste del Gobierno. EFE

recursos son las que en la etapa 
del Gobierno socialista tenían 
que esperar una media de 210 
días para ser intervenidos quirúr
gicamente.

En la misma línea, el porta
voz del Gobierno, José Piqué, 
aseguró que las críticas suscita
das por la regulación de las fun
daciones públicas sanitarias «no 
tienen ninguna base» y consideró 
que la polémica es «estrictamen
te política» y sólo busca el «des
gaste» del Ejecutivo.

«Se está utilizando esta cues
tión desde un punto de vista es
trictamente político, buscando 
el desgaste del Gobierno», decla

ró a Efe Josep Piqué, quien aña
dió que «desde el punto de vista 
del Ejecutivo, las críticas no tie
nen ninguna base».

El PSOE e lU denunciaron el 
martes las creación de fundacio
nes sanitarias como un «primer 
paso» hacia la privatización y 
acusaron al Gobierno de inten
tar evitar el debate político y 
social tramitando la regulación 
junto a la ley de presupuestos en 
una estrategia con «premedita
ción alevosía».

Las críticas no afectaron al por
tavoz del Ejecutivo, quien asegu
ró que «el proyecto está muy cla
ro y hay que llevarlo adelante»

y recordó que la creación de fun
daciones que gestionen los bene
ficios obtenidos por los centros 
sanitarios «tiene su soporte en 
una ley que mereció el apoyo de 
varios grupos parlamentarios, 
incluido el socialista».

«Si se pretende confundir des
centralización y responsabilidad 
en la gestión con privatización, 
es una confusión como cualquier 
Otra», consideró Piqué tras seña
lar que «las dos cosas no tienen 
ninguna concomitancia, no tie
nen nada que ver».

Retirar la enmienda

Si embargo, el sindicato 
CCOO anunció que pedirá la re
tirada de la enmienda incluida 
por el PP en el proyecto de ley 
de acompañamiento a los Pre
supuestos, que se tramita en el 
Senado, mediante la que los 82 
hospitales del Insalud podrían 
convertirse en fundaciones pú
blicas sanitarias.

Ajuicio del secretario gene
ral de CCOO, Antonio Gutiérrez, 
los cambios en la gestión de los 
hospitales del Insalud «han de 
realizarse con consenso y no en 
el último momento y sin un pro
fundo análisis previo».

Gutiérrez dijo que los mode
los de gestión de los hospitales 
del Insalud «son a todas luces 
deficientes» si bien consideró 
que este cambio «no puede rea
lizarse precipitadamente y me
diante una enmienda presenta
da a última hora».

El Gobierno no 
recibió ninguna 
petición de debate 
sobre la vigencia 
de la Constitución

Europa Press

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, aseguró ayer, 
en declaraciones a Europa Press, 
que el Gobierno no ha recibido 
todavía una petición formal de 
ningún grupo parlamentario, 
para que se celebre un debate 
sobre la vigencia de la Consti
tución, en el pleno del Congre
so de los Diputados.

José María Michavila afir
mó que, cuando se produzca la 
misma, el Gobierno no tendrá 
ningún inconveniente en estu
diaría en profundidad para, 
posteriormente, pronunciarse 
sobre la misma.

El Grupo Parlamentario de 
CiU, socios del Gobierno, soli
citó recientemente la celebra
ción de este debate en el próxi
mo pleno de la Cámara, coinci
diendo con el XX aniversario 
de la Constitución. Esta petición 
fue respaldada por el Grupo 
Socialista y el de IU.

Por su parte, el PP expresó 
sus dudas sobre la posibilidad 
de que reglamentariamente se 
pueda celebrar este debate. 
Además, los populares declina
ron pronunciarse abiertamente 
sobre la conveniencia del debate 
hasta no conocer el modo en que 
los nacionalistas querían plan
tearlo.

El ex director de 
una contratista 
de La Moncloa 
reconoce el pago 
de comisiones

Piqué asegura que volvería 
a actuar igual en el caso de 
la subvención a Pérez Villar

Varios diputados guiaron a 
los visitantes que ayer 
recibió el Congreso

Efe - Madrid

EI ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
qué, aseguró ayer estar «absolu
tamente tranquilo» en relación 
a la concesión de ayudas al ex 
consejero de la Junta de Casti- 
llay León Jose Miguel Pérez Vi
llar, y añadió que su departa
mento seguirá actuando «como 
hemos actuado hasta ahora».

Piqué insistió ante el Pleno 
del Senado en que la subven
ción solicitada por Pérez Villar 
cumplía «todos los requisitos 
legales» y consideró que, en ese 
caso, lo que seguramente sería 
«discriminatorio, condenable y 
reprobable sería no conceder la 
subvención en virtud de las per
sonas que están detrás de un 
proyecto».

El titular de Industria respon
día así al senador socialista Oc
tavio Granado, quien acusó al 
ministro de haber dado un «trato

de amigo» a Pérez Villar.
«No se ha concedido una sub

vención a un concesionario de 
automóviles, sino a un proyec
to industrial que genera em
pleo», dijo el ministro, quien 
aseguró disponer de «todos los 
informes dé las asesorías jurídi
cas y de las actas notariales que 
dicen que, efectivamente, ese 
proyecto cumple con todos los 
requisitos», frente a las críticas 
del PSOE que, dijo, «hablan de 
referencias periodísticas».

Por su parte. Granado, señaló 
que el ministro tiene dos alter
nativas: «reconocer que ha sido 
negligente o que se ha conver
tido en un segundo Pérez Villar, 
en una persona que utiliza las 
subvenciones públicas en bene
ficio privado». «Usted ha dado 
un trato de amigo al señor Pérez 
Villar, que discrimina a otros 
empresarios, por razones que 
usted y el presidente del Gobier
no saben», dijo Granado.

Efe-Madrid

Algunos diputados optaron 
ayer por convertirse momentá
neamente en guías turísticos y 
se ofrecieron para informar a los 
visitantes, que desde primeras 
horas de la mañana accedieron 
al Congreso, que al mediodía 
superaban ya las 3.000 visitas.

A pesar de que durante el día 
de ayer no había prevista nin
guna actividad parlamentaria, 
algunos diputados se acercaron 
hasta la Cámara para saludar a 
los ciudadanos que llegan has
ta la misma e informarles de las 
funciones que desempeñan en 
la misma.

Entre los que más se entre
tuvieron con los visitantes des
tacó el portavoz adjunto de Coa
lición Canaria, Luis Mardones, 
quien esperó a varios grupos en 
la galería de retratos del Con
greso para informar acerca de 
los detalles de los personajes que 

desde 1812 han presidido las 
Cortes y sobre las característi
cas de la época en la que desem
peñaron este cargo.

Otros, como la secretaria pri
mera de la Mesa, María Bernar
da Barrios (PP), optó por dejar 
abiertas las puertas del despa
cho que ocupa en el Palacio para 
que los visitantes conozcan el 
espacio en el que los miembros 
del órgano de Gobierno del 
Congreso trabajan.

Entre los miles de personas 
que ayer estaban entrando en 
la Cámara destaca la presencia 
de cientos de niños que acuden 
en grupos organizados.

Con el transcurso de las ho
ras crecía también la fila que se 
formó para acceder al Congre
so, y ésta rodeaba por comple
to la manzana que ocupan el Pa
lacio y el edificio ampliación 
y se prolongaba desde la Carrera 
de San Jerónimo y el Paseo de 
la Castellana hasta Cibeles.

Europa Press

El ex director de la empresa 
Rivendale Data System (RDS) 
David John Robert, que decla
ró ayer en el juicio celebrado 
en la Audiencia Provincial de 
Madrid por la adjudicación ile
gal de obras de cableado del 
Complejo de la Moncloa, reco
noció haber efectuado pagos de 
comisiones, que no se registra
ban en la contabilidad de la em
presa, a cambió de recibir factu
ras falsas de las entidades «Pro
mociones El Cabo» y «Gerco».

En este juicio que se viene 
celebrando desde el lunes se 
acusa a un ex alto cargo de la 
Moncloa, Antonio Morlanes, de 
cobrar comisiones por valor de 
94 millones de pesetas por la ad
judicación de las obras del ca
bleado de las instalaciones del 
Complejo de la Moncloa y de 
estar en plantilla de la misma 
empresa adjudicataria por lo que 
cobraba una mensualidad. Es
tos pagos eran realizados por el 
responsable de RDS a través de 
la mediación de Baldomero 
Concejo, justificados presunta- 
mentes por falsas facturas de las 
entidades «Promociones El 

| Cabo» y «Gerco».
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Rajoy recuerda 
que no se puede 
discriminar a la 
vez a 17 
comunidades

Efe - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Ra
joy, pidió ayer un «esfuerzo» 
para «ir suprimiendo el discurso 
de la discriminación» de las 
CCAA, por «la sencilla razón 
de que no es creíble que se pueda 
discriminar a 17 comunidades 
a la vez».

En declaraciones a los perio
distas en los pasillos del Sena
do, Rajoy aseguró que es nece
sario «un acto de responsabili
dad» por parte de los partidos 
políticos y, sobre todo, por parte 
de la oposición, porque «hay 
quien pretende sacar votos a 
costa de decir lo mal que está 
mi comunidad y lo mucho que 
se le maltrata».

Aseguró, además, que «el 
Estado autonómico tiene un di
seño jurídico que es enorme
mente estable», y se refirió a la 
reforma de los Estatutos de las 
comunidades que accedieron a 
la autonomía por el artículo 143 
de la Constitución.

«Prácticamente -añadió-, el 
modelo jurídico (del Estado 
autonómico) está cerrado; por 
tanto no hay problemas de es
tructura ni de diseño jurídico, 
pero sí hay problemas de acti
tudes», y recordó que «todos los 
debates que ha habido sobre el 
estado de las distintas comuni
dades es para hablar de si Ma
drid da más o da menos».

Preguntado por la formación 
del próximo gobierno vasco, 
Rajoy dijo que le gustaría que 
factuase «dentro del marco que 
fijan la Constitución y el Esta
tuto de autonomía».

El acuerdo puede cerrarse antes del día 6 de diciembre

PP y PSOE avanzan en la 
renovación del Constitucional

Efe- Madrid

PP y PSOE se han marcado 
como objetivo cerrar un acuer
do para la renovación del Tri
bunal Constitucional que pue
da hacerse público antes del Día 
de la Constitución, después de 
que no haya sido posible que el 
pleno del Senado votase ayer 
una lista definitiva, como era la 
intención inicial de las partes.

Ayer siguieron los contac
tos entre los portavoces de am
bas fuerzas políticas en el Se
nado, Pío García Escudero, del 
PP, y Juan José Laborda, del 
PSOE, así como las conversa
ciones con algunos de los posi
bles candidatos, de los cuales 
uno ha mostrado ya su disposi
ción a aceptar el puesto, según 
García Escudero, que aseguró 
estar a la espera de que los so
cialistas le den el visto bueno.

Por su parte, Laborda seña
ló que, después de las negati
vas de dos de sus candidatos, 
los catedráticos Juan Antonio 
Carrillo Salcedo y Angel Garro- 
rena, que habían sido ya acep
tados por el PSOE, el PP debe
ría prestarse a estudiar los nom
bres que él propone y que en an
teriores fases de la negociación 
fueron descartados «con mucha 
ligereza». -

García Escudero, no obstan-, 
te, recuerda que la propuesta de 
Carrillo Salcedo partió del 
PSOE y, por tanto, no conside
ra, como sostiene Laborda, que

Borrell asegura que los socialistas siempre han querido el acuerdo. EFE

los socialistas hayan aceptado 
dos candidatos y el PP ningu
no.

Este cruce de declaraciones 
se produjo después de que en la 
noche del martes fuentes de am
bos grupos parlamentarios ase
gurasen haber alcanzado un 
acuerdo y estar sólo a la espera 
de que el interesado aceptase su 
designación como candidato de 
consenso para sumarse a los 
nombres ya pactados de Feman
do Garrido Falla y Vicente Con
de, propuestos por el PP, y de 
María Emilia Casas, aportado 
por el PSOE.

El ministro portavoz del

Gobierno, Josep Piqué, se sumó 
a la confianza en un próximo 
acuerdo, al asegurar que «aho
ra hay voluntad» tanto por par
te del PP como del PSOE. Tras 
resaltar que en los últimos días 
se está avanzando «significa
tivamente», dijo así apreciar un 
cambio en la actitud de los so
cialistas después desde de que 
la pasada semana les acusase de 
falta de voluntad de acuerdo.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, subrayó que en el PSOE 
«había voluntad de acuerdo y 
negociación y la sigue habien
do».

Justicia envía al 
Supremo los 
certificados 
penales de Vera y 
Barrionuevo

Efe_JMâdrid

El Ministerio de Justicia 
envió ayer al Tribunal Supre
mo las hojas histérico-penales 
del ex ministro del Interior José 
Barrionuevo, del ex secretario 
de Estado para la Seguridad 
Rafael Vera, del ex director de 
la Seguridad Julián Sancris
tóbal y del ex jefe de Policía 
de Bilbao Miguel Planchuelo.

Según informaron a Efe 
fuentes del Ministerio, ayer lle
gó por fax la petición del Su
premo de los certificados de pe
nales de los cuatro condenados 
por el «caso Gal», y Justicia los 
envió ayer mismo.

El Supremo reclamó el mar
tes al Ministerio la documen
tación «con la debida urgen
cia», ya que la había solicita
do anteriormente, en concreto 
el pasado día 12, al Registro 
Central de Penados y Rebeldes 
dependiente del departamento 
que dirige Margarita Mariscal, 
aunque las mismas fuentes indi
caron que no hay constancia en 
el registro de esa solicitud.

Ultimas documentas

Estos xiocumentos son los 
únicos que no habían llegado 
al alto tribunal de los solicita
dos por éste a distintas instan
cias para poder pronunciarse 
sobre el indulto a Barrionuevo 
y Vera, condenados por el se
cuestro de Segundo Marey a 
diez años de cárcel, y de San
cristóbal y Planchuelo, a los que 
se les impuso una pena de diez 
año y nueve años y seis meses 
de prisión, respectivamente.

Durán afirma 
que la aportación 
nacionalista al 
Estado es mayor 
que la del PP

Efe - Madrid

El presidente de Unió Demo
crática de Catalunya, Josep An
toni Durán i Lleida, consideró 
ayer que la aportación de los na
cionalistas, y en concreto de 
CiU, a cuestiones «de Estado» 
ha sido superior a la de parti
dos de implantación nacional, 
entre los que citó al PP.

Réplica a Aznar

Durán i Lleida, quien com
pareció en rueda de prensa en 
el Congreso tras entrevistarse 
con el coordinador general de 
IU, Julio Anguita, se refirió así 
a las declaraciones que el mar
tes hizo el presidente del Go
bierno, José María Aznar, que 
aseguró que algunas comunida
des tienen un discurso «perma
nentemente reivindicativo».

Rajoy descarta grandes cambios 
en la financiación autonómica

Efe - Madrid/Barcelona

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
dijo ayer en el Senado que el nue
vo sistema de financiación de 
Ias autonomías para el quinque
nio 2002-2006 estará en la lí
nea del actual y que el Gobier
no no aceptará el modelo de 
Pujol ni los cinco que, en su opi
nión, ha propuesto el PSOE.

Rajoy respondió en el Ple
no del Senado a una pregunta 
de la senadora socialista María 
Antonia Martínez sobre la opi
nión del Gobierno acerca del 
huevo modelo de financiación 
que el presidente de la Genera- 
litat de Cataluña, Jordi Pujol, 
propone para esta comunidad.

Rajoy explicó que hasta el 1 
de enero del año 2002 estará en 
vigor el actual modelo, que en 
el año 2001 habrá que negociar 
el nuevo modelo para el quin
quenio 2002-2006 y que al Go
bierno le gustaría que se nego

ciase con el mayor consenso 
posible.

«Creemos -dijo Rajoy- que 
el modelo para los años 2002- 
2006 debe ser un modelo en la 
línea del actual, incrementando 
la autonomía financiera, la co
rresponsabilidad fiscal y la soli
daridad, pero no un cambio co
mo el que propone Pujol, como 
ya hemos dicho en reiteradas 
ocasiones».

Tras reiterar que el Gobier
no cree que el actual modelo 
debe de estar en vigor hasta el 
2002, Rajoy dijo que éste sirve 
a todas las CCAA que lo han 
aceptado y solamente no sirve 
a aquellas que no lo han acep
tado, a Ias que recomendó que 
lo acepten porque están perdien
do dinero, como los 51.000 mi
llones en el caso de Andalucía.

Agregó Rajoy que «el hecho 
de que Pujol salga ahora en los 
medios de comunicación con 
anuncios es algo que desde el 
punto de vista político es legí

timo. El sabrá por qué lo hace».
Por otra parte, el consejero 

de la Presidencia de la Genera- 
litat, Xavier Trias, replicó al Go- 
bierno que la aceptación del 
nuevo sistema de financiación 
autonómico para Cataluña y la 
decisión sobre cuándo se nego
ciará dependerá de la correla
ción de fuerzas que surja de las 
elecciones generales.

«Eso lo debe decir si tienen 
mayoría absoluta en el 2001, 
supongo. Los planteamientos 
particulares de cada uno los 
puedo entender y comprender, 
pero evidentemente cuándo se 
negociará y cómo dependerá de 
quién sea decisivo en aquel mo
mento», afirmó Trias en la rue
da de prensa posterior al Con
sejo Ejecutivo.

A continuación. Trías pun
tualizó que «nosotros siempre 
aspiramos y esperamos ser de
cisivos en los momentos más 
adecuados y este será adecua
dísimo».

Borrell propone 
que el programa 
del PSOE 
promueva una 
reforma eletoral

Efe - Alicante

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, dijo ayer en Alicante 
que «personalmente me gusta
ría que en nuestro programa 
electoral avancemos propues
tas de reforma de la ley electo
ral para conseguir que la gente 
se sienta más cerca de sus re
presentantes políticos».

Borrell señaló que antes que 
listas abiertas «me gusta más 
el sistema de circunscripción 
personal donde cada elector se
pa quien es su diputado, com
pletado con un sistema de lista 
nacional que incorpore un ele
mento de proporcionalidad».

EI candidato matizó que será 
la comisión del PSOE creada 
para tal fin la que determine la 
propuesta de reforma electoral 
que se incluya en el programa.

MCD 2022-L5



34 JueveSf 3 de diciembre de 1998 Pinochet reside en una lujosa casa 
del condado de Surrey cercana a 
Londres, en un barrio de famosos y 
multimillonarios

Insulza muestra un cauto optimismo tras su viaje a España y Gran Bretaña

Gastos millonarios por la 
estancia de Pinochet en Londres
Una pequeña fortuna suman 
ya los elevados costes de la 
estancia obligada del gene
ral chileno Augusto Pino
chet en el Reino Unido y de 
las acciones destinadas a 
evitar que el 11 de diciembre 
se inicie el pro ceso legal para 
su extradición a España.

Efe - Londres/Santiago

Mientras que el erario público 
británico debe desembolsar casi 
1,5 millones de libras (2,5 mi
llones de dólares) por costes le
gales y de seguridad originados 
por su detención preventiva, los 
de abogados, médicos y manu
tención alcanzan también cifras 
millonarias.

Aunque ni las clínicas don
de se alojó ni la embajada de Chi
le quisieron confirmar si los gas
tos del senador vitalicio corren 
a cargo del Estado chileno, diplo
máticos consultados por Efe du
daron ayer que fuéra de otro mo
do, «ya que el Gobierno y las ins
tituciones chilenas han asumi
do su defensa».

«No tendría mucho sentido 
que el Gobierno diga que llegó 
a Londres con pasaporte diplo
mático como embajador espe
cial en misión secreta, y luego 
le haga pagar las facturas por los 
inconvenientes», manifestaron.

«Tampoco sería lógico que 
sus abogados fundaran su estra
tegia en que goza de privilegios 
de Jefe de Estado y cargar la 
factura a su bolsillo», añadieron.

El ex dictador se encuentra 
desde el martes en una lujosa

Una jueza permite la revisión de los 
donativos electorales a Clinton

Efe - Washington

Una jueza federal decidió 
ayer permitir que los republica
nos del Congreso de EEUU exa
minen los documentos confiden
ciales del Departamento de Jus
ticia sobre los donativos irregu
lares recibidos por la campaña 
presidencial demócrata de 1996.

La juez Norma Holloway 
Johnson permitirá que un funcio
nario republicano y otro demó
crata del Comité Judicial de la 
Cámara de Representantes lean

La policía custodia los accesos a la casa de Pinochet. EFE

mansión, alquilada por 6 millo
nes de libras (9,6 millones de 
dólares) en la urbanización 
«Wentworth Estate».

Por otro lado, el ministro de 
Relaciones Exteriores chileno, 
José Miguel Insulza, manifestó 
un «cauto optimismo» al evaluar 
ayer sus gestiones en Londres y 
Madrid a favor de la liberación 
del general Augusto Pinochet y 
advirtió que para lograr éxito es 
necesario un mayor grado de 
acuerdo en Chile.

«Es muy difícil hacer más 
gestiones y tener buenos resul
tados en el exterior si los men
sajes que se están mandando des
de Chile son tan contradictorios», 
dijo el jefe de la diplomacia chi
lena.

los memorandos de funcionarios 
que recomendaban designar un 
fiscal especial independiente pa
ra ese caso.

Los memorandos fueron es
critos por el director del FBI, 
Louis Freeh, y el fiscal Charles 
LaBella.

El Comité Judicial aprobó el 
martes ampliar la investigación 
contra el presidente Bill Clinton 
al caso de los donativos electo
rales demócratas para la campaña 
electoral de 1996.

Los republicanos creen que

El canciller hizo estas decla
raciones a su arribo de un viaje 
a Gran Bretaña y España, don
de se reunió con las más altas 
autoridades de ambos países para 
explicar la posición chilena res
pecto a la situación del general 
en retiro, detenido hace 47 días 
en Londres y cuya extradición 
pide la justicia española.

Insulza agregó que es impor
tante que se entienda que el pro
blema no está fuera, sino en la 
dificultad de los chilenos para 
ponerse de acuerdo.

En este contexto calificó de 
«lamentable» la carta que envia
ron parlamentarios socialistas al 
ministro del Interior británico. 
Jack Straw, en la que afirmaban 
que en Chile no se han llevado 

en los documentos confidencia
les de Justicia puede haber algu
na prueba de delitos graves co
metidos por el presidente Clin
ton, pero la Casa Blanca reafir
mó ayer que está convencida de 
que el caso de los donativos no 
tendrá impacto en el proceso de 
destitución.

«Es un paso en la dirección 
correcta», dijo al salir de la au
diencia judicial, a puerta cerra
da, el congresista republicano 
Charles Canady. Canady lamen
tó que lajuez sólo permitiera un 

a cabo las reformas necesarias 
para completar la democracia 
ni resolver los temas pendien
tes de derechos humanos.

Insulza indicó que el conteni
do de la misiva iba completa
mente en contra de lo que él dijo 
e hizo en Europa y añadió que 
«resulta absurdo» pedir a Straw 
que resuelva los problemas ins
titucionales de Chile.

En otra parte de sus decla
raciones, el ministro dijo que 
en sus conversaciones en Euro
pa, pudo explicar que en Chile 
no existe la inmunidad y por lo 
tanto una vez que el general Pi
nochet sea desaforado podría ser 
juzgado.

Según el titular de la canci
llería, en el caso Pinochet aún 
quedan muchas cartas por ju
gar porque este es un proceso 
largo. .

Recordó también que la de
cisión de Straw -que debe deci
dir si acoge o no la petición de 
extradición de Pinochet- es ape
lable.

Llamó, asimismo, a que no 
se convierta el dictamen del mi
nistro británico, que no es deter
minante, en otro fallo como el 
de la Cámara de los Lores que 
no le reconoció la inmunidad 
soberana al ex gobernante y que 
causó gran conmoción en Chi
le.

Insulza también manifestó su 
satisfacción por las declaracio
nes de la secretaria de Estado 
de Estados Unidos, Madeleine 
Albright. «Ojalá todo el mun
do estuviera de acuerdo en que 
la opinión de los chilenos pri
me en este caso», precisó.

acceso limitado a los documen
tos, pero indicó que tienen la 
opción de regresar al tribunal 
si entienden que es necesario 
tener copia de los memorandos.

. Pese a la decisión de ampliar 
la investigación contra Clinton, 
el presidente del Comité Judi
cial, Henry Hyde, indicó que si
gue decidido a terminar el proce
so de destitución este mismo 
mes.

Los demócratas, sin embar
go, insisten en que el proceso 
se le ha ido de las manos a Hyde.

El Parlamento 
ruso exige un 
informe sobre el 
estado de salud 
de Boris Yeltsin

Sergio IMBERT

La Duma (Cámara de Dipu
tados de Rusia) exigió ayer al 
Kremlin, por abrumadora mayo
ría, un informe sobre el estado 
de salud del presidente del país, 
Boris Yeltsin, hospitalizado des
de hace nueve días.

El nuevo desafío de la oposi
ción de la Duma se suma a una 
moción de los comunistas para 
destituir al presidente y a una 
campaña del propio equipo del 
Kremlin-para convencer a Yelt
sin de que ceda, al menos, una 
parte de sus poderes para no per
derlo todo.

En una resolución no vincu
lante pero de gran trascenden
cia política, 247 diputados de la 
Duma respaldaron la demanda, 
otros 33 votaron en contra y no 
hubo abstenciones.

De los 450 miembros de la 
Duma, 170 no asistieron a la se
sión o no participaron en la vo
tación, pero la moción quedó, 
aprobada al obtener incluso 21 
votos más de la mayoría absolu
ta de 226.

La Duma reclamó al director 
del Centro Médico del Kremlin, 
Serguéi Mirónov, que, confor
me al historial clínico de Yeltsin, 
prepare un informe «sobre el es
tado de salud del presidente y 
comandante en jefe de las Fuer
zas Armadas de Rusia».

El documento concede a Mi
rónov un plazo de diez días para 
elaborar el texto y presentado a 
las dos cámaras del Legislativo. 
La resolución fue apoyada por 
los comunistas y sus aliados de 
los partidos Agrario y Poder del 
Pueblo.

En contra votó el partido libe
ral de oposición Yabloko, el ofi
cialista Nuestra Casa es Rusia 
(NCR) y el Liberal Democráti
co (PLD), mientras los diputa
dos del grupo regionalista y los 
independientes se dividieron.

Yabloko, que siempre exigió 
la renuncia de Yeltsin, y NCR 
dijeron que es «inmoral» acosar 
aun enfermo e inconveniente de
sestabilizar la situación políti
ca, al tiempo que el PLD del po
lémico Vladimir Yirinovski, 
quien parece tener un pacto con 
el Kremlin, declaró que los mé
dicos no deben decidir los desti
nos del país.

Además, la Duma acordó pe
dir al Tribunal Constitucional 
una aclaración oficial de los ar
tículos 91 y 92 de la Ley Funda
mental, relativos a la inmunidad 
del presidente y el cese antici
pado de sus facultades por inca
pacidad física para ejercer el car
go. El último artículo estipula que 
eljefe del Estado cesa en sus fun
ciones en caso de «incapacidad 
persistente», pero no prevé meca
nismos para decidir cuándo y có
mo se aplica el procedimiento.
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Jueves, 3 de diciembre de 1998 35El incidente ocurre después de una 
serie de actos de protesta de los 
productores de cerdo portugueses 
contra las importaciones procedentes 
de España

La Asociación de Comerciantes de Ganado Porcino exige reacciones enérgicas

Vuelcan dos camiones españoles 
casados de cerdos en Portugal
Dos camiones con matrículas españolas, que transportaban 
unos 500 cerdos vivos, fueron volcados la pasada madrugada 
en las cercanías de Lisboa por unos 20 desconocidos armados 
con escopetas. La policía indicó que los desconocidos armados 
obligaron a los dos camioneros a conducir sus vehículos hasta 
una cuesta en donde los volcaron con sus cargas.

El gerente de la Asociación 
Nacional de Comerciantes de 
Ganado Porcino de España 
(Ancoporc), Alberto Herranz, 
confirmó ayer a EFEAGRO el 
ataque a dos camiones cargados 
con cerdos vivos pertenecientes 
a una de sus empresas asocia
das, Ganados Biurrum de Nava
rra, ocurrido la pasada madru
gada en Portugal.

Alberto Herranz, que expre
só la protesta de los comercian
tes ante este acto vandálico, 
exigió al Gobierno español que 
«reaccione de manera inmedia
ta y enérgica, para garantizar la 
seguridad en los envíos que se 
realicen a partir de ahora, así 
como que pida explicaciones a 
Portugal por la ausencia de de
tenciones».

Herranz indicó que este ata
que a camiones españoles «no 
se trata de un hecho aislado, sino 
premeditado y a conciencia» y 
apuntó que Ancoporc ya advir
tió a la Administración españo

la de que algunas empresas ha
bían recibido amenazas desde 
Portugal para que no exportaran 
cerdos a Portugal.

Aseguró que los ganaderos 
portugueses tienen todo el de
recho a protestar por la situación 
crítica que atraviesa el sector 
porcino, como lo han hecho los 
españoles, que sufren de igual 
manera las consecuencias de una 
crisis a nivel mundial, pero lo 
que no tienejustificación es que 
intenten bloquear el transporte 
a punta de pistola.

Indicó que los dos camiones 
fueron acorralados, sin mediar 
palabra por un grupo de desco
nocidos, que comenzaron a rom
per los cristales con picos y sa
caron a los conductores a punta 
de pistola.

El gerente matizó que como 
los camiones eran automáticos 
y los desconocidos no sabían 
manejarlos obligaron a los con
ductores, que llegaron a recibir 
algún golpe, a llevarlos hasta una 
cuesta donde los volcaron con 
la carga dentro.

Cientos de cerdos murieron en el vuelco. EFE

Fuentes de la Guardia Nacio
nal Republicana (GNR) de Por
tugal confirmaron que dos camio
nes con matrícula española, que 
transportaban unos 500 cerdos 
vivos, fueron volcados la pasada 
madrugada cerca de Lisboa por 
unos 20 desconocidos armados 
con escopetas. Señalaron que el 
ataque ocurrió poco después de 
la medianoche en la carretera 
nacional número 5 a unos 30 ki
lómetros al sur de Lisboa, entre

Montijo y Poceirao. El incidente 
ocurre después de una serie de 
actos de protesta de los produc
tores de cerdo portugueses con
tra las importaciones proceden
tes de España y para pedir sub
venciones para el sector, que cul
minaron el pasado 24 de noviem
bre con una manifestación de unas 
3.000 personas en Río Maior. Los 
porcicultores portugueses afirman 
que el precio de la carne en el país 
bajó el 100 por ciento.

Azucarera Ebro 
gana 5.311 
millones en el 
primer ejercicio 
de seis meses

Efeagro

Azucarera Ebro Agrícolas 
(AEA), resultante de la fusión 
de Ebro Agrícolas y Sociedad 
General Azucarera, obtuvo en 
su primer ejercicio que sólo 
comprende seis meses de acti
vidad un beneficio neto después 
de impuestos de 5.311 millones 
de pesetas, según informó ayer 
la compañía.

En este periodo, que corres
ponde a los seis meses que trans
curren entre el 1 de abril y el 30 
de septiembre de 1998, la com
pañía alcanzó una facturación 
de 104.000 millones de pesetas.

Estos resultados coinciden 
con las estimaciones realizadas 
por la compañía en el folleto 
informativo de emisión de ac
ciones con motivo de la fusión, 
donde se preveía un beneficio 
neto de 5.140 millones y una 
facturación neta consolidada de 
104.612 millones.

AEA explicó que estos da
tos provisionales porque toda
vía no han sido auditados no son 
comparables a los del ejercicio 
anterior, porque se trata de una 
nueva sociedad. Según resaltó 
la compañía, la cifra de benefi
cio -el cinco por ciento sobre la 
facturación- demuestra que la 
fusión entre Ebro y Sociedad 
General ha tenido un «efecto 
positivo» y añadió que, si se 
tiene en cuenta la estacionalidad 
de la producción de azúcar, se 
puede estimar que en un ejerci
cio completo el resultado neto 
rondará los 12.000 millones de 
pesetas.

La Comisión Europea aprueba exigir a 
Malasia el certificado del origen del ajo

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó un nuevo Reglamento que 
incluye la exigencia a Malasia 
de un certificado que acredite el 
origen de las importaciones de 
ajo procedentes de este país.

La Unión de Cooperativas de 
Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) informó ayer, en 
una nota de prensa, que el tex
to, aprobado en la reunión del 
Comité de Gestión de Frutas y 
Hortalizas, que celebró el pasa
do 24 de noviembre en Bruse
las, «atiende a una demanda 
planteada por la Mesa Nacional

del Ajo».
El reglamento establece que 

Malasia, cuyas autoridades han 
confirmado que la producción de 
ajo es inexistente, se añadirá a 
la lista de terceros países a los 
que la Comisión Europea exige 
certificados de importación, 
según UCAMAN.

Las citadas fuentes indicaron 
que el comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
determina en dicho texto, «la 
necesidad de aplicar sin demo
ra a Malasia las mismas exigen
cias que a otros países, a los que 
China utiliza para introducir 
producto en el mercado español

y comunitario».
Malasia participó en 1997 en 

este tipo de operaciones, ya efec
tuadas en campañas anteriores 
por estados como Líbano, Irán, 
Emiratos Arabes y Vietnam, 
todos ellos obligados en la ac
tualidad a acreditar el origen del 
producto mediante el correspon
diente certificado, explicó 
UCAMAN.

8.000 toneladas

Apuntó que la entrada de ajo 
procedente de Malasia ascendió 
a 8.000 toneladas en 1997, cuan
do en 1993, año en que «se pro

dujo la invasión de ajos chinos en 
la Unión Europea, que motivó la 
adopción de medidas de salvaguar
dia», las importaciones eran nulas.

El portavoz y representante sec
torial de UCAMAN en la Mesa 
Nacional del Ajo, José Santiago 
Rodrigo Zarco, consideró positiva 
la medida, aunque subrayó la de
mora en su aprobación por parte de 
las autoridades comunitarias.

Rodrigo Zarco matizó, sin em
bargo, que la exigencia de un cer
tificado de origen a no garantiza el 
fin de Ias operaciones que China 
desarrolla con otros países para la 
entrada fraudulenta de ajo en el 
mercado comunitario. Nuevo reglamento para el ajo.
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Presentará un recurso contencioso administrativo ante el TSJCM

Castilla y León recurre la orden 
sobre "Vinos de Castilla"

La UE abre la destilación 
preventiva en la campaña 98/99

Europa Press

La Junta de Castilla y León 
presentará un recurso contencio
so administrativo ante el Tribu
nal Superior de Justicia de 
Castilla La Mancha contra la 
orden del Gobierno Bono en la 
que se propone la 
comercialización de los caldos 
de esa comunidad bajo la deno
minación «Vinos de Castilla».

El consejero de Agricultura 
y Ganadería, José Valín, ha dado 
ya la orden de impugnar la nor
mativa de la comunidad caste
llano manchega y en estos mo

La UE adopta un polémico acuerdo 
de almacenamiento de aceite de oliva

Efeagro

El Comité de Gestión del aceite 
de oliva de la UE adoptó ayer, el 
polémico reglamento de aplica
ción que sustituye el actual régi
men de intervención pública por 
las ayudas al almacenamiento 
privado, a pesar de la oposición 
manifestada por los productores. 
Los expertos nacionales dieron su 
visto bueno al texto de la Comi
sión, con las abstenciones de 
España e Italia.

Fuentes de la Comisión Euro
pea reconocieron que el nuevo 
reglamento «no gusta a los paí
ses productores», pero calificaron 
su posición de «contradictoria», 
ya que el texto acordado «no es 
más que el resultado de la deci
sión adoptada por los ministros 
de Agricultura de la UE el pasa

mentos se ultiman los términos 
del recurso, según pudo saber 
Europa Press, que se sustancia
rá con su presentación ante el TS J 
de Castilla La Mancha, con sede 
en Albacete.

Lucas pide a Bono que 
reconsidere su postura

Precisamente, el presidente 
de la Junta de Castilla y León, 
Juan José Lucas, pidió ayer en 
Burgos, donde asistió a unajor- 
nada empresarial, al Gobierno 
de José Bono que «reconsidere» 
la decisión de utilizar el nom

do mes de junio» sobre la refor
ma del sector.

El reglamento, que tendrá que 
ser todavía aprobado formalmente 
por la Comisión Europea, prevé 
la introducción de un sistema de 
licitaciones (subastas) para la 
concesión de las ayudas, que en 
opinión de los oleicultores comu
nitarios, no ofrecerá las mismas 
garantías que la intervención 
pública. Dentro del régimen pú
blico de intervención, los produc
tores recibían un precio mínimo 
por sus excedentes que influía de 
forma clara sobre el precio del mer
cado. Sin embargo, a través de las 
subastas, «sólo tendrán derecho 
a las subvenciones los producto
res que sean capaces de almace
nar el aceite al nivel más bajo de 
ayudas», por lo que no se garan
tizará un nivel adecuado de pre

bre de Castilla para sus vinos de 
mesa.

Lucas afirmó que «el nom
bre de Castilla no se puede uti
lizar de forma alegre, sino de 
forma coordinada, y sin que lo 
protagonice ninguna región en 
exclusiva».

También el titular de Agri
cultura y Ganadería, José Valín, 
que asistió a la misma jornada 
en Burgos, confirmó a los pe
riodistas que el Gobierno regio
nal se va a personar ante los tri
bunales para impugnar dicha 
orden del gobierno 
castellanomanchego. 

cios en el mercado, según fuen
tes del sector.

La Comisión Europea abrirá 
el almacenamiento privado sólo 
en casos de graves perturbacio
nes del mercado en el que los 
precios se sitúen por debajo del 
95 por cien del actual precio de 
intervención.

El precio medio del mercado 
durante dos semanas consecuti
vas tendrá que ser inferior a 177,88 
ecus por 100 kilogramos (unas 
300 pesetas por kilo) en el caso 
del aceite extra virgen; a 170,99 
ecus (287 pesetas por kilo), en 
aceite virgen fino; por debajo de 
los 166,40 ecus por 100 kilogra
mos (280 pesetas por kilo) en 
virgen corriente, e inferior a 
156,08 ecus por 100 kilogramos 
(262 pesetas por kilo) en virgen 
lampante.

Lfeagrú

La Comisión Europea ha abier
to el periodo de destilación pre
ventiva para la campaña 1998/ 
1999, limitada a ocho millones de 
hectólitros de vino de mesa repar
tidos entre los distintos países 
miembros. Los países vitivinícolas 
acogidos a la destilación preven
tiva son Italia con cuatro millo

Talavera

PRECIOS INDICATIVOS: 2 de diciembre de 1998

■^cAílilpíáado (base 200 Kg)............
Ternero del pais (base 200 kg).............
Ternera cruzada (base 200 Kg)
Ternera del país (base 200 Kg)............ 
Ternera cruzada de 400-450 kilos
Ternera del país 
Añojo cruzado de 45Ó-5ÓÓ kilos.........  
Añojo del país.........................................  
Toro del país............................ ...............
Toro charolaise........................................
Vacas de distintas razas........................
Vacas charolaise

OVINO Pts/Kgr
De vida y abasto de 7 a 10 Kg 660
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 515
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 415
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 365
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 335
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 295
De vida y abasto de más de 34 Kg 270
Oveja talaverana de abasto 65
Oveja merina de abasto 55
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg................ . 690

Pts/Unidad
Oveja vida talaverana 12.000
Oveja vida merina 11.000
Macho reproductor, varias razas 15.000
Cabras con cría 12.000
Cabras sin cría....................................... 7.000

Ternero de 1 a 3 semanas frisón............ 
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada
Ternera francesa cruzada 250 Kg 
Ternera francesa blanca 250 Kg 
Ternera francesa cruzada 300 Kg 
Ternera francesa blanca
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C 
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C 
Ternero frisón de 6 meses
Ternera frisona de 6 meses ..............

12.000
11.000
15.000
12.000
7.000

EísóKgo 330-340
250 240
280-290 275-285
220 210
300 300
260 260
290 290
240 240
120 105
150 135
100-130 65-95
160 135

Pt^Uttidad 22.000
24.000 24.000
30.000 30.000
27.000 27.000
s/c s/c
S/C S/C
S/C s/c
S/C s/c
S/C
S/C
45.000 45.000
47.000 47.000

Estabilidad en el precio de los corderos: Los precios de los 
corderos se mantuvieron estables esta semana, reflejo del au
mento del consumo propio de la época navideña. Por su parte el 
precio del vacuno o registró cambios debido al equilibrio entre 
oferta y demanda.

nes de hectólitros, España con 2,7 
millones, Francia con un millón, 
Alemania con 70.000 hectólitros 
y Austria con 30.000 hectólitros. 
En el reglamento publicado el 19 
de noviembre en el DOCE se 
recoge la apertura de la destila
ción preventiva y se fija el volu
men global comunitario, sin ex
cluir la posibilidad de 
reconsiderar estos volúmenes. 

Semana anterior
660 
515 
415 
365 
335 
295 
240 

65 
55 

690

UPA estudia la posibilidad de 
convocar una manifestación agraria

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) estudiará en su 
Comité Federal del próximo día 
22 de diciembre la posibilidad 
de realizar una gran manifesta
ción en toda España para exigir 
la modulación en las ayudas de 
la Política Agrícola Común 
(PAC).

Agenda 2.000

Así lo anunció ayer en un co
municado de prensa, en el que 
muestra su preocupación por las 
graves consecuencias que tiene 
el progresivo aislamiento dé

España en el seno de la Unión 
Europea (UE), cuando se nego
cia la Agenda 2000. Indica que 
en la cumbre franco-alemana 
estos dos países acordaron ce
rrar la financiación de la UE para 
el periodo 2000-2006 en marzo 
del año próximo y decidieron 
rebajar las ayudas de la PAC,

mientras que en el Ecofin, Es
paña sólo contó con la apoyo de 
Grecia y Portugal. Para UPA, el 
Gobierno español y sobre todo, 
la ministra de Agricultura, de
ben pronunciarse de forma ur
gente «sobre un tema del que 
dependen la continuidad de miles 
de explotaciones familiares».

Estudiará en su Comité Federal del próximo 
día 22 de diciembre realizar una gran 

manifestación en toda España para exigir la 
modulación en las ayudas de la PAC

U O. H 
E 

CIUDAD REAL

PRECIOS Indicativos: 2 de diciembre de 1998

CAZA MAYOR EtasZKgr Semana anterior

Jabalí 290-300 260-270
Venado 280-290 260-270

Gamo 235-265 240-260

Muflón............................................ 100 100

CAZA MENOR
Perdiz Roia Autóctona 700-725 700-725
Conejo de tiro 500 500
Conejo sin tiro 650 650

Liebre............................................. 400 400

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL
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Aznar señaló que si se limita el 
presupuesto de la UE al 1,27 por 
ciento del PIB comunitario, la 
ampliación debería retrasarse
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Exige la Agenda 2000 sea el único documento válido

José M* Aznar rechaza
los recortes ante Santer

Aznar está satisfecho de la 
creación de 450.000 empleos 
en España a lo largo de 1998

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, 
dejó ayer claro al Ejecutivo 
de la UE que España quiere 
el fortalecimiento de Euro
pa y que, por ello, rechaza 
todo intento de recortar su 
presupuesto u olvidar la so
lidaridad.

Efe - Bruselas

Ante el presidente de la Comi
sión Europea, Jacques Santer, el 
presidente Aznar pidió tener en 
cuenta un «marco de cohesión, 
solidaridad y oportunidades para 
todos los países» a la hora de ne
gociar las perspectivas financie
ras de la UE, y recordó que «el 
único documento de trabajo» 
presentado hasta ahora, por en
cima de informes y borradores 
polémicos, es la Agenda 2000.

«Y es el que debe ser tenido 
en cuenta», advirtió Aznar, quien 
en la cumbre de Viena defende
rá la próxima semana, si es preci
so, una posición española res
pecto al presupuesto comunita
rio que «huya de la condicionali
dad», según fuentes diplomáti
cas, y reclame una continuidad 
de gastos razonable para mante
ner los fondos de solidaridad.

Las citadas fuentes indicaron 
que España estaría dispuesta a

Los sindicatos llaman a la 
protesta por las 35 horas

OTR Press

Por la mejora de la protec
ción económica de los parados, 
contra la injusticia social y por 
el empleo hacia las 35 horas. Este 
lema encabezará la movilización 
de hoy convocada por UGT y 
CC.OO. Los últimos avances en 
la negociación laboral entre Go
bierno y sindicatos no han evi
tado que las centrales sindica
les lleven sus reivindicaciones 
a las calles de toda España. En 
este sentido, CC.OO se congra
tuló de que la madurez del dialo
go social permita alcanzar acuer
dos y convocar movilizaciones 
de manera simultanea.

Medio centenar de manifesta
ciones recorrerán hoy por la tarde 
las calles de las principales capi

Aznar y Santer durante su rueda de prensa en Bruselas. EFE

admitir que se pusiera un tope 
anual del 1,27 por ciento del PIB 
para el presupuesto de la actual 
UE (el que fija la Agenda 2000), 
siempre que se retrasase la am
pliación más allá del año 2006, 
una fecha en la que España hipo
téticamente habría alcanzado la 
«convergencia real» en renta con 
los demás países de la Unión.

De esta manera, España ya no 
necesitaría los fondos de cohe
sión que ayer defendió José Ma
ría Aznar en Bruselas ante San
ter, a quien exigió que manten
ga su propuesta de la «Agenda 

tales españolas en apoyo de las 
peticiones realizadas por UGT 
y CC.OO. Numerosos colecti
vos, asociaciones y partidos po
líticos se sumarán a las movili
zaciones. Así, PSOE, IU, PDNI, 
Iniciativa per Cataluña, Esquerra 
Gallega, entre otras participarán 
activamente en la protesta.

El secretario general de 
CC.OO., Antonio Gutiérrez, 
aseguró que las movilizaciones 
convocadas para hoy tendrán 
«una respuesta masiva» por parte 
de los trabajadores, lo que obli
gará al Gobierno a atender sus 
reivindicaciomes.

Durante una rueda de prensa 
tras la asamblea con los delega
dos del sindicato, Gutiérrez cri
ticó que el Ejecutivo «ha tenido 
muchas prisas en atender priori

2000» como única base para 
negociar la reforma de las polí
ticas y el presupuesto de la UE.

Respeto al tratado

España «no desea que preva
lezcan propuestas que supongan 
un retroceso en la construcción 
europea o fijen objetivos distin
tos a los del Tratado de la Unión», 
subrayó Aznar, quien también 
defendió una línea clara en te
mas determinantes para el futu
ro de la UE como el euro y las 
políticas coordinadas de empleo. 

tariamente a los más ricos» mien
tras «ha dejado en la estacada a 
los desempleados sin subsidio».

Por su parte, el secretario ge
neral de UGT, Cándido Méndez 
manifestó que «las movilizacio
nes de hoy son un rechazo a una 
política injusta e insolidaria que 
excluye a los trabaj adores en paro 
en un buen momento económi
co del Gobierno del Partido Po
pular y también, una expresión 
de exigencia para que los empre
sarios abandonen el talante inso
lidario y asuman la necesidad de 
vincular el buen momento eco
nómico para la resolución del 
principal problema que hay en 
el país que es la falta de más em
pleo, a través de la reducción a 
35 horas de lajornada laboral», 
según explicó.

Agencias

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, afir
mó ayer que existe «buena aco
gida» a su propuesta comparti
da con Tony Blair sobre empleo 
y destacó como positivo el alza 
del objetivo de creación de pues
tos de trabajo en España hasta 
450.000 netos para 1998.

AI hacer un «balance positi
vo» sobre su visita de ayer a Bru
selas, donde se entrevistó con 
el presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Santer, eljefe 
del Gobierno español recordó 
que «uno de los grandes obje
tivos de la UE» es la creación 
de empleo y que la propuesta 
de España y el Reino Unido 
pretende continuar «con una 
línea muy positiva».

«Si a eso le unimos que hoy 
el Gobierno ha anunciado que 
eleva al alza sus objetivos de 
empleo a 450.000 empleos ne
tos y que este empleo volverá a 
ser más del 50 por ciento del 
creado en la UE, creemos que 
son iniciativas positivas», rei
teró José María Aznar.

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
revisó ayer al alza la creación 
de empleo en 1998 hasta los 
450.000 puestos de trabajo, fren
te a la última previsión oficial

El PIB creció casi un 4 por 
ciento en el tercer trimestre

Efe - Madrid

La economía española cre
ció en el tercer trimestre del año 
«cerca de un 4 por Ciento» anun
ció ayer el secretario de Estado 
de Economía, Cristóbal Mon
toro, quien subrayó que con este 
dato se confirma que el creci
miento del PIB en el conjunto 
del año será de un 3,8 por cien
to (el objetivo previsto).

Montoro, que hizo estas de
claraciones en rueda de prensa 
para informar sobre el conteni

Arias Salgado anuncia una 
profunda reforma de AENA

Efe-Madrid

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias-Salgado, anunció 
ayer su intención de emprender 
«una reforma en profundidad» 
del organismo Aeropuertos Es
pañoles y Navegación Aérea 
(AENA), en la respuesta a una 
interpelación del Grupo Socia

situada en los 408.000 empleos.
De esta forma, indicó que la 

tasa de empleo se colocará a 
finales del año en el 3,4-3,5 por 
ciento y el paro se situará «con 
toda seguridad» por debajo del 
19 por ciento, con una reducción 
anual de 1,5 puntos.

La revisión de las previsio
nes de empleo se debe al «exce
lente» comportamiento de la 
economía durante el tercer tri
mestre del año, cuyo crecimien
to, según Montoro, se situó «muy 
cerca del 4 por ciento», lo que 
permitirá alcanzar «con gran 
comodidad» el objetivo del 3,8 
por ciento para el conjunto del 
año.

A su vez, los contratos inde
finidos registrados desde la en
trada en vigor de la reforma la
boral -en mayo de 1997- alcan
zan los 1,463 millones y de és
tos 1.000.608 se refieren exclu- 
sivamente a esa normativa y 
afectan sobre todo a los jóvenes, 
según el secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel.

En rueda de prensa, Pimentel 
expresó su satisfacción por la 
buena evolución del empleo, 
tanto de los contratos indefini
dos acogidos a la reforma labo
ral como de los fijos ordinarios, 
que mantienen el ritmo de cre
cimiento de antes de la aplica
ción de la nueva ley.

do de la reunión que hoy cele
brará la Comisión Interministe
rial del Euro, subrayó que el 
objetivo del 3,8 por ciento para 
el conjunto de 1998 se cumpli
rá con «gran comodidad».

Agregó la fortaleza de la de
manda interna explica este cre
cimiento del tercer trimestre, lo 
que «no motiva una revisión al 
alza del crecimiento del PIB para 
el conjunto del año», ya que la 
aportación del sector exterior 
será negativa en un 0,8 por ciento, 
como estaba previsto».

lista en el Senado sobre el aero
puerto de Madrid.

Según el ministro, que no con
cretó nada sobre esta reforma, 
«la concepción que subyace en 
AENA es absolutamente invia
ble e inservible en una época de 
circunstancias excepcionales 
como las que se empezaron a vi
vir en Barajas a partir de 1992».
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El anuncio de Boeing 
provocó una nueva ola 
vendedora

La jomada bursátil celebrada ayer en nuestro país se 
desarrolló prácticamente bajo los mismos parárnetros de la víspe
ra si bien es cierto que en esta ocasión las pérdidas no fueron tan 
acentuadas. Un día más la temida volatilidad hizo acto de presen
cia y buena prueba de ello fue que el selectivo Ibex-35 fluctuó en 
una amplia banda del tres por ciento. El repliegue inversor no tardó 
en imponerse a la vista de la negativa coyuntura exterior.

La espectacular recuperación de la Bolsa de Nueva York 
en la noche del martes -cerró en terreno positivo tras haber llegado 
a caer más de cien puntos- apenas fue flor de un día. El anuncio 
de la compañía Boeing -el primer fabricante mundial de aviones- 
de reducir en los próximos dos años 48.000 puestos de trabajo 
devolvió a la primera plaza financiera del mundo a la cruda

realidad. Por si fuera poco la divisa estadounidense continúa de 
capa caída ante las nulas perspectivas de un recorte de tipos en los 
países del núcleo duro del euro de cara a la convergencia. Con este 
negro panorama el índice Dow Jones experimentaba un fuerte 
retroceso de más de un uno por ciento a media tarde de ayer, 
llegando incluso a perder el psicológico 9.000.

De este modo, y teniendo en cuenta el nulo apoyo del resto 
de plazas europeas, la Bolsa de Madrid despidió el día con un 
descenso de un 0’89 por ciento en su índice general hasta los 
813’14 puntos. Por su parte el indicador del mercado continuo 
retrocedió un 1’17 por ciento para cerrar en los 9.230’50 puntos. 
El volumen de negocio en el electrónico se redujo hasta los 
138.000 MP desde los 165.000 del día anterior.

3 IBEX-35; GENERAL
9.230,50
-109^

; lbex-35

MERCADO CONTINUO
VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

Prvea 100 3.230 3.220 -0,31 141.880 Aforasa 168 1.500 1.490 -0,67 1.439

■bancos Sunerdinlo 100 3.765 3.800 0,93 134.913 Amper 300 3.180 3.260 2,52 119.634

Argentaría______________ 125 3.330 3.250 -2,40 1.610.457 Asturiana del Zinc 525 1.380 1.355 -1,81 154.744

Rnnen AnHnlucía 125 6.700 6.700 __ 50 ■CONSTRUCCION Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.400 4.400 6.133

1 000 6.100 6.100 125 ACS 250 4.880 4.850 -0,61 48.058 Dimetal 100 225

Banco Bilbao-Vizcaya 90
175

2.150
271

2.145
279

-0,23
2,95

9 784 663 Agremán 100 1.365 1.395 2,20 35.344 Española del Zinc
Global Steel Wire

500 801 808 0,87 16.440

12.049 Bami S.A. 310 760 770 1,32 53.407 400 410 417 1,71 85.651

Banco Guipuzcoano 500
500

7.400
11.600

7.400
11.600

1.086 Cementos Portland 250 6.120 6.100 -0,33 1.124 Inbesós 200 650 640 -1,54 1.000

291 Construcciones Lain 100 380 382 0.53 361.966 Lingotes Espec. - 500 1.660 1.655 -0,30 200

Banco Pastor___________  
Pomilíir

500
125

8.950
10.180

8 950 20.125 Cristaleria Espan. 1.000 9.900 9.890 -0.10 2.564 Metal.Duro Felguera 500 1.280 1.305 1,95 73.330

10.090 -0,88 368.901 Dragados 500 4.555 4.580 0,55 122.662 Nicolás Correa 200 2.180 2.160 -0,92 15.227

115 2.775 2.755 -0,72 6.511.680 Filo 100 551 563 2,18 69.694 Nueva Montana 84 151 155 2,65 160.013

50 1 950 1.950 1.249 Filo B 100 422 426 0,95 82.653 Tubacex 85 331 318 -3,93 1.530.458

500 4.120 4.120 6.583 Financiera y Minera 500 2.990 .... Zardoya Otis 160 4.300 4.325 0,58 17.248

Banco de Castilla 100 3.5Ó5 3.500 -0,14 2.155 Fomen. Cons. Contr. 250 8.400 8.240
7 060

-1.90
-0 42

117.521
34 728 ■ AUTOMOVIL

Banco de Galicia 50
«¡00

2.700
3 900

2.500
3 885

-7,41
-0,38

2.748
7.075 Hisalba 1.000 1.870 1.870 2.037 Tudor 500 2.220 2.170 -2.25 7.825

Banesto
Bankinter______________

400
250

1.865
4.960

1.870
4.960

0,27 27.917
211.904

25 14.380 14.380 .... 171 Volkswagen 1 11.390 11.160 -2,02 2.602

Metrovacesa_________ 250
100

3.915
1.455

3.920
1.450

0,13
-0.34

19.951
91.819

■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear
B.Central Hispano 84 1.590 1.575 -0,94 3.894.104 Prima Inmobiliaria 1.000 1.285 1.315 2,33 2.183.069 Aumar 

Aiitnnistas
970
500

3.515
2.175

3.545
2.180

0,85
0,23

387.607
237.341

■ELECTRICAS
Sotogrande 100 428 421 -1,64

-0 47
142.365

186 Estación. Subter_____ 500 4.300

Aguas de Barcelona 500 8.270 8.290 0,24 70.532
Unuano 
Uralita 400 1.520 1.535 0,99 325.843 Europistas 808

84
1.190
1 285

1.190
1 275 -0,78

20.240
2.850

Cantábrico 1.000 6.960 6.860 -1,44 31.456 Urbas 260 184 200 8,70 88.850 l 77 37 406
Eléc. R. Zaragoza 500 7.210 7.210 3.271 Urbis 500 2.200 2.175 -1,14 53.428

Radiotrónica________
fi 610 6 440 -2 57 3 067 487

Endesa 200 3.695 3.620 -2,03 3.172.109 Valderrivas 160 5.750 5.730 -0,35 3.200 Telefónica

Enher B 1.000 3.850 3.795 -1,43 36.293 Valenciana Cementos 195 2.890 2.905 0,52 8.815 ■ otros SERVICIOS
E. de Viesgo 1.250 6.100 6.010 -1,48 6.293 Vallehermoso 165 1.690 1.680 -0,59 300.639 Abengoa 167 3.970 4.070 2,52 32.602
Fecsa 1.000 1.610 1.575 -2,17 88.666 Vidrala 170 1.645 1.650 0,30 19.949 Befesa 500 1.870 1.850 -1,07 36.279
Gas Natural 500 11.710 11.650 -0,51 171.159 Zabálbum 250 1.740 1.705 -2.01 42.889 Corpor, Finan. Alba 1.000 18.800 19.000 1,06 3.851
Gas v Electricidad 1.000 13.600 13.250 -2,57 5.794

■ INVERSION Doei 100 2.360 2.400 1,69 11.226
Iberdrola 500 2.385 2.355 -1,26 2.314.973 MOBILIARIA -

500 8.660 __
Saltos del Nansa 1.500 15.100 Cía. Gener. Invers. 28 105 106 0,95 103.400

807.485 Indo Intem. 1.000 7.000 7.170 2,43 2.924
Sevillana 500 1.990 1.960 -1,51 368.196 Cofir 350 1.905 1.940 1,84 N/TaHíí Inv^r Ampri 5 4 495 __ ___
Unión Fenosa 500 2.120 2.125 0,24 798.094 Coroor. Banesto 500 1.400 1.490 6,43 3.575

100 3.460 3.420 -1,16 17.293
Dinamia 500 1.780 1.795 0.84 109.343

Prosegur 100
100

1.705
5 630

1.695 -0 50 33 509
■ ALIMENTACION Faxtibex 1.000 8.770 8.700 -0,80 4.269
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.380 3.325 -1,63 21.435

■papeleras

001 IVlglla
Tele Pizza 1.175 1,190 1,28 724.254

100 5 000 4.950 -1,00 12.921 Y TEXTILES 5

Bodegas Riojanas 100 1.870 1.875 0,27 2.359 Ence 750 2.250 2.230 -0,89 27.208 V. Leonesa 510 2.170 2,240 3,23 18.032

Bodegas y Bebidas
Campofrío____________

250 1.805 1.850 2,49 6.445 Eppic 500 86 90 4,65 29.729

167
200

2.625 2.680 2.10 32.981 Europae 300 400 400 ___ 309.483 DIVISAS
7.390 7.450 0,81 1.455 Iberpapel 100 2.000 2.000 16.533 Compra Venta

Cia.Vinícola N.Esp.
El Aguila______________
PeHerirn Pntpmina

22,401
500 1 440 1.460 1.39 53.412 500 83 ___ .... ___ 1 Corona Danesa 22,357

1.000 2.250 2.305 2,44 6.943 Sarrió 500 705 .... ___ l Corona Noruega 19,159 . 19,197

Koipe 500 5.100 5.150 0,98 7.061 Sniace 100 252 254 0,79 133.444 l Corona Sueca 17,621 17.657

OMSA Alimentación 250 1.310 1.340 2,29 40.285 Tableros de Fibra 500 2.130 2.115 -0,70 10.335 1 Chelín Austriaco 12,081 12,105

Pescanova 1.000 2.150 2.160 0.47 5.624 Tavex Algodonera 500 1.850 1.875 1.35 36.061 l Dólar Australiano 90,357 90,537

Puleva-Uniasa 500 4.545 4.570 0.55 112.707 Unipapel 250 1.850 1.940 4.86 18.917 l Dólar Canadiense 92,798 92,984
SOS Arana 1.000 1.780 1.760 -1,12 7.002

■ químicas Y l Dólar USA 142,631 142,917
Tabacalera 100 3.500 3.550 1,43 1.051.999 0 505 0,506
Viscofán______________ 100 4.250 4.350 2,3,5 151.507 Aragonesas 475 1.015 1.040 2.46 80.834 —

166,707 167,041
Baver 5 6.080 5.730 -5,76' . 1.100 l Ecu

0.830■ comercio Y SEGUROS Cepsa 500 5.100 5.200 1,96 51.664 1 Escudo Portugal 0,829

AGF U. Fénix 100 1.720 1.710 -0,58 5.111 Ercros 60 204 205 0,49 1.069.174 l Florín Holandés 75,415 75,565

Adolfo Domínguez 100 3.125 3.130 0,16 34.377 Faes 25 2.360 2.350 -0.42 21.225 l Franco Belga 4,121 4,129

Aldeasa 200 5.310 5.400 1.69 56.961 Grupo Fosforera 1.000 235 240 2,13 12.417 l Franco Francés 25,349 25.399

Azkoyen 200 5.000 5.160 3,20 21.347 Miquel v Costas 500 4.950 5.100 3,03 12.102 1 Franco Suizo 103,769 103,977
Catalana Occidente 250 3.790 3.780 -0,26 21.293 Repsol 500 8.000 7.860 -1,75 1.695.434 l Libra Esterlina 236,226 236,698
Continente 100 4.425 4.495 1,58 149.301 Seda Barcelona 500 952 988 3,78 163.734 211,137

85,001

211,559
Corp. Mapire 250 3.670 3.790 3,27 361.449 Zeltia 775 13.690 14.000 2,26 4.163 t Marro Alemán 85,171
Cortefiel 50 3.690 3.720 0,81 56.525

l Marco Finlandés 27,956 28,012
350 2 115 -3 20 2.948 ■ SIDEROMETALURGICAS

Mapfre Vida 250 5.500 5.500 18.216 Aceraba 1.000 1.575 1.525 -3,17 214.555 l Yen Japonés 1,177 1,180

8.584 8.602
Picking Pack .25 71 69 -2.82 5.780.392 Acerinox________ ' 160 3.375 3.340 -1,04 119,737 100 Liras Italianas —

|:-\> í Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en tavor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
: -^¿^Sà-Ài

DIF.
■iaís:i:Sfe'¿iisfeK»a.y.vr:i^: ■,Í?;B MADRID

NOMINAL
;ÍTi iïy?!r^ rr

HOY
■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.ÜÜÜ
Natra 1.000
Pascual linos 12 95,00 -3,00
San Mieuel 3.000
United Dutch 500
■ comercio Y SEGUROS
Coinira B 500 ....

■ CONSTRUCCION
All. hamiliar 1.ÜÜÜ 2.115,00
Alcázar 500
Asland Cata! 500 ....

Inmb. Valenc. 500
1. Del Sur 1.000
Max.Cent. Leisa 250
Obras v S.P. 500 ....

Vi'as v Const. 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 250 8.170,00 20.00
Banzano 1.000 ....

Baseibar 1.000
Boishispania 500
Carmosa 140 7.930,00 100.00
Ceivasa 200 7.800,00 40,00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 250 7.530,00 50,00
Inverpastor 1.000 4.235,00 10,00
Inv.Herrero . 400 7,450,00
Inv.Val.Aineric. 1.000 2.070,00 35,00
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 250 3.930,00 -—

Renfila 500 1.025,00
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 12.250,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Pletamentos-B LOGO —-

Pescanova 1.000 ....

Transmedit. 500 ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.ÜUÜ ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxiaeno 1.000 ....

Faes 500 ....

Gassol 500 505,00

MADRID (Cont.)
INDICE GENERAL (MADRID) Período: S anos

AMPLIACIONES DE CAPITAL
KCOMIHNZO l.nNAL___________ NYAS^________ ANTGA.S.

Sniace_______ _ _______13-nov-98 13-dic-98__________ 1___________ 2________
ANT.

252,00 254,00

DIVIDENDOS
yí^a^l^^t^§^

PAGOVAl OR coNCi-rio BRUTO NEJO

Uniland Cem. A cuenta 50.00 37,50 2/12/98
Covimosa A cuenta 1250,00 937,50 9/12/98
C.V.N,E. A cuenta 24,00 18,00 10/12/98

IND
Periodo TAL

ICES DE KKFRRKNCIA DE1
i (Dancos) TAL (Cajas)

L BANCO DE
Indie. CECA

ESPAÑA
Item, Deuda P.

SS
Míbor año

Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807
6,196 6,328 7.250 5.167 4,623

Enero 98 5,988 6,268 7.375 5.086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 ' 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830

________________________________Ptos./gr,_________
Oro Manufacturado 1.506,67-3,47
Plata Manufacturada 30,73-0.13
Platino 2.602,86-18.27

Paladio 1.997,39 2834

| FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERWRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

18 Dic. 1998 9.289,50 9.480,00 9.500,00 9.208,00 9.238.00 25.784
15 Ene, 1999 , 9.282,50 9.350,00 9.370,00 9,220,00 9.225,00 355

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 116,44 116,52 116,22 116,45 36.198
15 Mar, 99 115,69 115,70 115,69 115,70 129

NOMINAL HOY DIF.

Nicas 155 ....

U.Resinera 1.000 ——

■ MINERAS
H.Coto Corte '200 •j.yuu.uu -50,00
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 20,00 1.00
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa '250
Cobra 500
Iber. Frío 1.000
Metalogenia 500 ....

Moulinex Esp 1.000 ....

■ AUTOMOVIL
basa Renault l.üüu 5.890.00 -90,00
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa LUGO
Prim S.A 400 1.300.00 -80,00

METALES

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PITAZO TIPO DIF. -

A un día 3.05/ -0,03 -

A una semana ■ 3.11 ' -ó,í)M >

A quince días ' 3.30-<

Auirimes ■' ■ ' 3;63 ' ' ■ : ' -0.02<^í

A tres meses 3,60 -0.05

A seis meses -.3;54'^^> ■-0,04/ ï,

A un año 0.03

FONDOS
ULTIMO DIF. HN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. ______ FIN/97

Eurovalencia VCG 1.199.97 18.73 960.94 Fonoenedes FIM 1.378.19 0,56 1.331,07
■ dinero ■ FONDTESOROS Eurovalor 1 579.51 -8,09 463,30 16 835,98
Altas F.I.A.M.M 178.987,19 11,86 174.836.87 A.C, Cuenta 192.558.78 18.14 186,599.61 39.161,62 30.797.72

rojucíiiu nivi

202.117.23 A.C. Deuda 2.011,85 0,89 1.926.01 Fontesoreria 11.201.43 10.805,15
A.B. Dinerplus 207,590,46 23,93 Fonfomento FIM 15.219,14 14.618.89
BBV Dinero 278.888,62 26,13 270.068,63 BM Fondtesoro 2.051.27 2,11 1.911.15 22 349 71 20.923.39 Iberahorro 2.372.26 -0,06 2.292.60

BBV Monetario 12.325.10 0,73 11.965,35 Beta Deuda Fond. 1.841,91 2,39 1.761.25 1 454.54 -10.93 1.392.98 Ibercaia Futuro 1.344.90 -0,32 1.283.46

Bandesco Monetario 106.431.00 17,29 104,166,42 Dinermadrid-FIAMM 190.300.36 7,73 185.058.61 Indosuez Bolsa FIM 314,019.956,229,96 267.805,38 229 174 26 230,45 216.266.48
Bankovme Fondval. 123.384.75 23,96 119,623.00 Fondeuda Ahorro 21.379.81 20.695.31 Indosuez Universal 124.724.03-3.283.79 106.667,69

Indosuez Patrimonio 21.188,40 -136,59 18.519.91
Fondeada Efectivo 207.472,83 201.380.67Beta Dinero FIAMM 214.361.84 -20,18 207.469.57 Renta 4 Bolsa 2.444.33 -72.26 1,899,38

Caixa Galicia Din. 136.196,06 11,40 132.515.78 Ibercaia Dinero II 172.485,62 11.29 167.757,85 Santander Renl999 1.529.46 -0.23 1,465,26 Interes Diario BCH 1,200,19 0,03 1.175.55

224 683 62 14 62 219.254.37 Indosuez Fondtesoro 21.298,90 4.38 20.240,61 Inversabadell 2.647,32 -15,47 2.419.68

141 182 25 13.34 136.614.87 Santander Dinero 187.268,71 40,86 182.260,60 ■ renta FIJA
NIO Fondo 3 1,973.28 0,42 1.872.53

Cuentafondo FIAMM 208.726.32 9,67 203.642.07 Santander Bo.Eur.4 96,585,15 •685,72 BBV Ahorro 1.667,54 1.02 1,593,86

118.009,58 119.73 109.872,06 Renta 4 Ahorro 1,787.25 -0.52 1.684.08
10,65 204.280.23 BBV Bono 2001

Diner BM FIAMM 209.945.43 ■ mixto RENTA FIJA 46 93 18 053 66 Rural Giion deuda 15.160.15 __ 14.992.63
Dineractivo 214.309.22 .30,74 209.083.65 Ahorrofondo 6.672,46 -55,83 5.949.46 2,444,60 0.18 2.362.68 0.11 2.285,98

184.969,25 180.634.51
BBV Renta Santander Ahorro 2.340.36

Dinemavarra —— Alhambra F.I.M. 2.254,81 -25,45 2.116,15
BBV Renta 91 1.619,03 0,37 1.562,54

Eurovalor 3 231.958.97 60,49 225.068.25 *5finfnnriRr Ren 1.680.68 -0.93 1.567.78
Bandesco Divisas 16,133,96 -301,78 15,005,84

BCH Mixto Acciones 2.772,57 -91,99 2.450,06
222.272,73Fondmadrid 228.082.60 11,96 Beta Renta Plus 1.163.20 -5,94

BM Dinerbolsa 1,399,95 1.341.53
Fonoenedes FIAMM 1.252,66 0,09 1.220,11 Beta Valor FIM 2.761.75 -38,29 2.337,56 1 050 50 ■ renta VARIABLE
Ibercaia Dinero 229.418.61 16,73 223.818.29 Foncaixa Mixto 28 1.133.51 -4,45 ....

Bandesco Ahorro

Bandesco R. Fija 1.720,82 1,74 1.611.26 Ara. Fondbol.Eu. 942,77 6.17
Ibercuenta 227.283.91 44,36 221.229.78 Foncenhis, F.I.M. 1.749.36 -6,45 1.625.27

Beta Renta FIM 2.448,76 0,91 2.312,17 26,078,23 -797.86 20.897,67Bandesco Renta V.
Indosuez Oro 1.607.384.41 86,28 1.558.518.76 • Fondeiecutivos 206.586.71-5.430.46 189.536.14

Caixa CatPrev 2,620,60 1,99 2.517.10
269.144.88 30,37 261.991.23 2.137.91 AccínneR 23,060,95 -628,69 17.836,34

Indosuez Tesorería Ibercaia Renta 2.337.83 -12,31
Credipas deuda 1.673.34 1.686.05

-47,89 1.501,71Kutxarent 208.466.64 208.466,64 Indosuez Global 128.678.09 -425,88 122.662.81
2.249.89 -18,86 2.043.71 Cuentafondo Bolsa 1.801,04

Cuentafondo Ahorro
Santander Tesorerí 228.913.41 22.48 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.259,69 -12,77 1.172.30 Edifon 203.990,794,431,70 169.303,61

S. Sant. FIAMM 233.040.60 7.10 227.822,26 Santander 80/20 2.385,79 -21,60 2.135.79
UzUenTufundo Reiiiu

2 917 30 l 03 2.822.94 4.053,50 -133,51 3.372,63
Santander Ges.Mix 1.713.65 -14.81 1.600.52

Foncaixa Mixto 25 1.134.30 -6,46 1.829,01■ DIVISA EXTRANJERA Iberlion Bolsa 2.265,65 -60,48

BM Dinerdivisa 1.531.52 0.84 1.497,97
Tec n i fondo_______ ___

Foncrecimiento 134.291.30 130.646.59
1 568 88 1 47 1.462,97

•Madrid Divisa FIM 1.538,83 -45.Ó0 1.448.85 ■ MIXTO RENTA VARIABLE Fondonorte 375.il -1,23 345.48
DIVA kJ<iraHU¿<tUU_

11.341,74 11.794,31 BBV Inversisn 94 1.574,55 -10,41 1.440.49 Fondpostal 2.900.81 2,99 2.716.79 B*eta Euro Accio.____

Safei Norteamiríca 11.063,18 11,564,04 Beta Crecimiento 20.914.63 -487,07 16.914.75 Fondpostal Divisas 3.272.79 1,87 2.995.10, Fonbolsa Euro______ 11.913,73 — —-
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Dos de los très montañeros desaparecidos 
fueron rescatados ayer, ya que comenzó a 
remitir el temporal aunque siguen en 
alerta seis comunidades autónomas

Afortunadamente, ninguno de los cuarenta y un pasajeros sufrió heridas

Un tren descarrila en Almería
a causa del temporal de nieve
Dos de los tres montañeros 
desaparecidos el fin de se- 
mana en Asturias fueron 
rescatados ayer en buen es
tado, mientras el temporal 
de nieve, que remite aunque 
mantiene en alerta seis co
munidades, provocó el des
carrilamiento de un tren en 
Almería, sin consecuencias 
para los 41 pasajeros que 
viajaban a bordo.

Efe

Los montañeros Victoria 
Alvarez y José Luis Alonso, 
desaparecidos en el puerto de San 
Isidro a causa del temporal de 
nieve, fueron hallados en buen 
estado después de permanecer 
desde el pasado sábado en una 
cabaña.

Victoria Alvarez relató a Efe 
que sus vidas no corrieron peli
gro en ningún momento y que 
su única preocupación era la 
angustia que podrían estar pa
sando sus familiares al desco
nocer su paradero.

El descarrilamiento no 
causó heridos

La nieve y el hielo que cu
brían la vía causaron el desca
rrilamiento del Tren Regional 
Diesel que hace la línea Almeria- 
Granada-Sevilla, en el que via
jaban 41 pasajeros, ninguno de 
los cuales resultó herido.

El descarrilamiento se pro
dujo a la entrada de la estación 
de Abra-Abrucena, en Almería,

El temporal tiende a remitir, aunque 

a las 06:40 horas cuando una 
rueda de un vagón del ferroca
rril se salió de su eje a conse
cuencia de la nieve y el hielo que 
cubría la vía.

Mientras tanto, Protección 
Civil mantuvo activadas las aler
tas en Cataluña, Valencia, Mur
cia, Castilla-La Mancha, Anda
lucía y Aragón ante la previsión 
de nevadas y fuertes lluvias, 
aunque «en términos generales 
la situación de avisos de fenó
menos meteorológicos adversos 
tiende a remitir». En ese senti
do, el director del Instituto Na
cional de Meteorología, Eduar
do Coca, destacó a Efe que el 
tiempo mejorará a partir del 
viernes, ya que la borrasca fría

en 6 comunidades están en alerta. EFE 

se desplazará hoy hacia el este 
y norte.

Durante la jornada de ayer, 
el temporal se desplazó del norte 
al sureste peninsular y las zo
nas más afectadas por la nieve 
y las lluvias fueron Valencia, 
Murcia y la parte oriental de 
Andalucía. En diversos puntos 
de la Comunidad Valenciana se 
registraron por la tarde precipi
taciones de hasta 85 litros por 
metro cuadrado, que provoca
ron embolsamientos de agua y 
pequeñas inundaciones en las zo
nas bajas de algunas poblacio
nes de las provincias de Valen
cia y Alicante.

En Valencia, Protección Ci
vil ordenó la suspensión de las

clases en el colegio de educa
ción especial «Profesor Sebas
tián Burgos», situado en la franja 
costera de Pinedo a El Saler, por 
el fuerte oleaje.

Tornado en Gandía

En la localidad de Gandía se 
desató un tornado de pequeñas 
dimensiones que arrancó varios 
árboles, levantó por el aire va
rios contenedores y causó des
perfectos de escasa gravedad en 
algunas naves del polígono in
dustrial. Ante esta situación de 
lluvias, frío y fuertes vientos, las 
autoridades locales suspendie
ron las clases en los colegios 
como medida de precaución.

El frío y la nieve en Andalu
cía, que provocaron que se su
pere la marca histórica de con
sumo de electricidad en la co
munidad, causó problemas para 
la circulación en carreteras de 
varias provincias, especialmente 
Almería.

La nieve dejó incomunicadas 
las localidades almerienses de 
Tahal, Chercos, Alcóntar, Baca- 
res, Alcudia, Vélez Rubio, Vélez 
Blanco, María y Chirivel, situa
das en la zona centro y Norte de 
la provincia, y más de treinta 
anejos y barriadas de estas co
marcas permanecen aisladas. 
Las mayores precipitaciones se 
produjeron en Murcia, con 52,7 
litros por metro cuadrado, segui
do de Cartagena (52,1) y el Mar 
Menor (49,6 litros).

Respecto a la situación en las 
carreteras, 9 puertos de monta
ña fueron cerrados y en 40 fue 
necesario el uso de cadenas.

Noticias kí^^B

Un peruano acuchilla a su 
hermano mayor por no 
ponerle suficiente comida

Un niño peruano de 11 años 
mató ayer de una puñalada en el 
abdomen a su hermano mayor 
por no ponerle suficiente comi
da, informaron portavoces 
policiales. Miguel Soto Grandes, 
de 17 años, murió en el acto a 
manos de su hermano Roberto 
en la casa familiar, ubicada en 
la zona marginal de «Huayrona», 
en el distrito popular de San Juan 
de Lurigancho, al este de Lima.

Un niño de 13 años de 
Bruselas confiesa un 
crimen sin móvil aparente

Un niño de 13 años confesó 
haber matado con una barra de 
hierro a un hombre en una calle 
de Bruselas, tras seguirle junto 
a su banda de jóvenes, sin que 
la agresión de debiera a un móvil 
determinado, informaron ayer, 
miércoles, fuentes policiales.

Abatidos dos novillos que 
causaron heridas a dos 
personas en Bilbao

Agentes de la Guardia Civil 
y la Ertzaintza abatieron ayer a 
dos novillos que, tras escapar del 
matadero de Zorroza, de Bilbao, 
hirieron a dos personas, infor
mó el departamento de Interior 
del Gobierno Vasco.

Rescatan con vida a un 
hombre que cayó a un pozo 
de 15 metros en Santander

Bomberos de Santander res
cataron ayer con vida al conduc
tor de un vehículo que había caído 
a un pozo de quince metros de 
profundidad que formaba parte 
de las obras del saneamiento de 
la bahía de Santander.

Muere una niña de 4 años 
por meningitis en Pamplona

Un hombre con antecedentes y sin carnet 
arrolla y mata a una mujer en Sevilla

Kfe-Pamplona

Una niña de cuatro años, 
vecina de la localidad navarra 
de Larraga, ha fallecido en 
Pamplona como consecuencia de 
una meningitis, confirmaron 
ayer a Efe fuentes del departa
mento de Salud del Gobierno de 
Navarra.

La niña, alumna del segun
do curso de Educación Infantil 
del Colegio público «San Mi
guel», fue trasladada anteayer a 
un centro sanitario de Pamplona, 
donde falleció. Dichas fuentes 
precisaron que, una vez cono
cida la infección, responsables 

sanitarios se trasladaron a 
Larraga y procedieron, como 
medida preventiva, a adminis
trar «quimioprofiiaxis» a todos 
los compañeros de colégio y a 
los niños que habían estado en 
contacto con la pequeña. Sin 
embargo, indicaron que hasta 
que no se conozcan los resulta
dos de los análisis efectuados a 
la niña no se sabe cuál ha sido 
el germen causante, por lo que 
será entonces, probablemente 
mañana, cuando se adopten las 
medidas oportunas.En este sen
tido, precisaron que si el menin- 
gococo es del tipo B nó existe 
ninguna vacuna contra él.

Efe- Sevilla

Una mujer de 24 años falle
ció y su marido sufrió heridas 
graves tras ser atropellados en 
la madrugada de ayer en la 
Avenida Carlos Marx de Sevi
lla por un turismo cuyo conduc
tor huyó, aunque posteriormente 
fue detenido, informaron a Efe 
fuentes judiciales.

El conductor es Carlos I.M., 
que carece de carné de condu
cir y dejó abandonado el vehí
culo en la calle Amor, próxima 
al lugar del siniestro, añadieron 
las fuentes.

La mujer, Ana María 
Escalante Escalante, y su mari
do, José Salguero Ponce, iban 
montados en una misma bicicleta 
de montaña en el momento de 
ser atropellados, sobre las 00.30 
horas.

El juez imputa al detenido, 
que tiene dos antecedentes pe
nales por quebrantamiento de 
condena, un delito de impruden
cia con resultado de muerte y otro 
de omisión del socorro, preci
saron las fuentes.

En el lugar de los hechos hay 
una frenada del turismo de 28 
metros de longitud, lo que indi

ca que el vehículo, un Renault- 
9 blanco matrícula de Sevilla, 
iba a gran velocidad.

El detenido ha afirmado que 
no había consumido drogas ni 
había ingerido bebidas alcohó
licas y asegura que iba solo en 
el vehículo.

Una persona fue testigo de los 
hechos, y avisó a los servicios 
sanitarios porque el hombre 
quedó inconsciente durante unos 
momentos, añadieron las fuen
tes. El apresado fue localizado 
porque en el interior del vehí
culo tenía dos citaciones judi
ciales a su nombre.
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Al arder el brasero de la mesa camilla de su casa de Jaén

Una anciana invalida
Hallan colgado en la 
Comandancia de Ceuta el cuerpo 
de una inmigrante embarazada

muere carbonizada
P. C. JJJaén

Alejandra Parra Adán, de 16 
años y vecina de la Estación de 
Espeluy (Jaén), murió carboni
zada al arder el brasero de la mesa 
camilla en su vivienda, sin que 
se pudiese mover puesto que 
estaba inválida en una silla de 
ruedas y en el momento del si
niestro se encontraba sola.

Según informó ayer a Efe la 
Guardia Civil, los hechos ocu
rrieron sobre las 16 horas de 
anteayer cuando los hijos de la 
anciana se encontraban en un 
patio cercano a la casa limpian
do las calderas que se emplean 
durante la matanza y se dieron 
cuenta de que salía humo por la 
ventana de la cocina.

Los familiares acudieron 
inmediatamente a la casa y fue 
un yerno de Alejandra Parra el

Un hombre de 71 años intenta matar a 
su esposa con un cuchillo en Las Palmas

A. S./Las Palmas

Un hombre de 71 años intento 
matar a su esposa con un cuchi
llo cuando ésta se encontraba en 
una peluquería del municipio de 
Telde, en la isla de Gran Cana
ria.

El agresor, José S.G., entró

El incendio ocurrió al prenderse las faldas de la mesa camilla.

que pudo sacar el cuerpo de la hacer nada para reanimaría y 
anciana, aunque ya no se pudo salvar su vida.

en una peluquería del barrio de 
San José de Las Longueras donde 
estaba su esposa, de la misma 
edad, con un gran cuchillo de 
cocina e intentó clavárselo, in
formó la Jefatura Superior de 
Policía de Canarias.

El anciano no logró herir a 
la mujer, que huyó del lugar, 
mientras varias personas que es

taban en la peluquería e inme
diaciones lograron reducirlo.

"Ya no la aguantaba más" 
dijo tras ser detenido

Al ser detenido, el hombre 
manifestó que pretendía matar 
a su esposa «porque ya no la 
aguantaba».

R. P./Ceuta
Fuerzas de la Guardia Civil 

de Ceuta encontraron ayer el 
cuerpo sin vida de una inmigran
te nigeriana, de 24 años y em
barazada de siete meses, colga
da de la reja de una ventana en 
una celda de la Comandancia del 
Instituto Armado.

Según un comunicado de la 
Delegación del Gobierno, el 
hallazgo se produjo a las 9.30 
horas cuando los agentes proce
dían al reparto del desayuno en 
el cuartel de la 410 Comandan
cia de la Guardia Civil.

La inmigrante fue arrestada 
en la madrugada del pasado 
martes en las proximidades del 
perímetro fronterizo que sepa
ra Ceuta de Marruecos cuando 
intentaba entrar clandestinamen
te en la ciudad, tras lo que fue 
trasladada al hospital dado su

Piden 7 años de cárcel para 
un hombre de Valencia que 
abusó de su hija

C, R./Valencia

El fiscal solicitó ayer siete 
años de prisión para Antonio 
R.C., de 49 años, acusado de 
abusar sexualmente de su hija 
de 11 años en su propio domici
lio de la localidad valenciana de 
Moncada y a quien dijo que no 
contara lo sucedido o él iría a la 
cárcel. En la vista oral, celebra
da ayer en la sección cuarta de 
la Audiencia de Valencia, el pro
cesado, quien padece una ano

avanzado estado de gestación 
y para ser curada de las heridas 
que presentaba en los pies.

Tras salir del hospital, la 
inmigrante fue trasladada a las 
dependencias de la Guardia 
Civil como paso previo a su 
alojamiento en el campamento 
de Calamocarro.

El cadáver de la joven fue 
localizado colgado de una reja 
y tenía anudado al cuello el 
pijama que le habían facilitado 
en el hospital civil del Insalud, 
donde había sido ingresada tras 
su detención.

El juez instructor ha orde
nado el levantamiento del ca
dáver, mientras que se han abier
to diligencias judiciales para 
tratar de esclarecer el suceso.

El cuerpo de la inmigrante 
va a ser sometido a una autop
sia en el tanatorio municipal de 
Santa Catalina.

malía psíquica según indicaron 
los médicos forenses, ha reco
nocido los hechos, pero asegu
ró que «estoy arrepentido».

En marzo de 1996, según el 
relato de los hechos del fiscal, 
Antonio R.C. agredió sexual
mente a su hija. A partir de ese 
día la menor que no contó lo su
cedido, «tuvo que dormir con 
su madre en una habitación 
separada del padre» hasta que 
finalmente se atrevió a contar 
los hechos a su hermana mayor.
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En tres operaciones desarrolladas en los últimos días por la Policía Nacional

Incautan 38 lulos de cocaína oculta
en edredones y paquetes postales

Efe/Madrid

La Policía de Madrid ha de
comisado 38,5 kilos de cocaína, 
en tres operaciones desarrolla
das en los últimos días, que es
taban ocultos en edredones y en 
dos paquetes postales, informó 
ayer la Jefatura Superior de Po
licía.

Funcionarios de la Comisa
ría de Barajas detuvieron ante
ayer a Gerrit Jan V., de 32 años, 
y a Wiecher Z., de 37 años, que 
llegaron al aeropuerto madrile
ño en un vuelo procedente de Río

/^^ RESERVA

Efe-Huelva

S>;

7, Sy 9 de mayo de 7999 
/tabelión Ferial 
A|,BijCETW ^- .
12, 12 y 23 de Junio de 2999 
Pabellón del LT^-F "

Feria de artículos 
de ocasión y de 2® mano 
Profesional y particular.

Patrocina

L^nhuna
DIARIO INDEPENDIENTE

odat

t»'

ri 
í 8 s. 
: g

Feri<^

Feria de servicios y 
preparativos para bodas

27, 28 y 29 de noviembre de 2 998 Ji®í ¡B®
Pabellón del7.T^.2^ .

CUENCA:
J J, 22 y 23 diciembre de 2998
Pabellón del Ferial (Centro Hípico)

CIUDAD REALS
25, 26 y 17 de enero de 2999
Pabellón Ferial.
vaudepeRJOíiIIB;

. S, 6 y 7 de noviembre de 7999
2'^0 bellón Ferial

TALAVERA DE LA REINA:
^n determinar

CUENCA:
5, 6y 7dejndfio de 2999 /
CIUDAD REAL:
26, 27 y 28 de marzo de 2999
^Pabellón Ferial. ’ ;

.El TALAVERA DE LA REINAS
16, iry 18 de Abril de 1999
Pabellón de Fiaga.

RTr VALDEPEÑAS :

I N FORMACION
RESERVA S.L. C\Postas, 2,1* Planta - 13001 CIUDAD REAL - Telf, Y Fax:926/23 06 32

de Janeiro y que ocultaban en dos 
edredones 21.970 gramos de 
cocaína.Los dos individuos pre
tendían proseguir viaje a 
Amsterdam (Holanda), donde 
ambos residían, pero la Policía 
encontró la droga en los 
edredones que portaban en sus 
maletas y los detuvo. Ayer pa
saron a disposición judicial.

En otras dos operaciones 
antidroga, la Policía ha decomi
sado 16,5 kilogramos de cocaí
na y ha detenido en Madrid a 
Jorge Juan P.M., de 31 años, y 
en Alicante a Miguel Angel T.J., 

de 34 años, como presuntos au
tores de un delito de narcotráfico.

Los funcionarios detectaron 
hace unos días en la central de 
Correos de Madrid un envío 
postal dirigido a un ciudadano de 
Santa Fe de Bogotá (Colombia), 
cuyo remitente era Juan José 
P.M., residente en Madrid y que 
había sido devuelto. El juez de 
guardia autorizó la entrega con
trolada del paquete y cuando Juan 
José fue a recogerlo, los agentes 
descubrieron en su interior ocho 
recipientes cilíndricos con cocaí
na. El paquete, con un peso de 

cinco kilogramos, había sido 
enviado a Colombia y allí fue 
introducida la droga y devuel
to a España como no reclama
do.

En similares circunstancias 
se produjo el decomiso de 11,5 
kilogramos de cocaína en Ali
cante. En este caso, el remitente 
era Miguel Angel P.J., vecino 
de esta ciudad levantina, y el 
destinatario otra persona resi
dente en Santa Fe de Bogotá.

El paquete contenía la dro
ga camuflada en tres recipien
tes de aceite.

Desarticulada en 
Palma una red de 
trata de blancas 
que controlaba a 
18 mujeres

P. M. L/Paima

La Policía Nacional ha de
tenido a tres personas presun
tamente relacionadas con una 
red de trata de blancas radica
da en Palma y que mantenía 
encerradas e incomunicadas a 
18 mujeres, la mayoría de ellas 
colombianas, y que eran obli
gadas a prostituirse en locales 
de la ciudad.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía de Pal
ma, una de las detenidas, cuyas 
identidades no han sido preci
sadas todavía, es la encargada 
de un local de alterne ubicado 
en las inmediaciones de la Pla
za Garau de la capital isleña.

Las otras personas supues
tamente implicadas en la red son 
dos mujeres, aunque las fuen
tes consultadas no han explicado 
qué papel desempeñaban en la 
organización.

Un portavoz de la Policía 
Nacional explicó ayer al medio
día, a falta de que concluyan las 
diligencias y que pueda ampliar
se esta información, que la red 
captaba a mujeres en Colombia 
y en Países del Este y le con
vencía sobre la conveniencia de 
desplazarse a España para tra
bajar en el «servicio domésti
co». Una vez en Mallorca, las 
colombianas, que carecen de 
permiso para residir en nuestro 
país, eran advertidas de que 
habían contraído una deuda 
aproximada de 2,5 millones de 
pesetas con la red que había 
posibilitado su viaje desde 
Suramérica. Para devolver este 
dinero eran obligadas a ejercer 
la prostitución.

Según la Policía, las 18 
mujeres vivían hacinadas en una 
casa en la que, al parecer, sólo 
había seis literas y se les impe
día salir a la calle, salvo para 
dirigirse al prostíbulo.

Un muerto y siete 
heridos en un 
accidente múltiple 
en la autovía de 
Huelva

Un hombre resultó muerto 
y Otras siete personas heridas 
en un accidente de tráfico en 
cadena ocurrido en la mañana 
de ayer en el kilómetro 79 de la 
autovía A-497, a la altura de la 
salida de Ayamonte en el tér
mino municipal de Huelva.

Seis de los heridos se encuen
tran en estado grave y fueron 
trasladados a los centros hos
pitalarios de la capital onubense, 
dos al "Infanta Elena" y cuatro 
al "Juan Ramón Jiménez", mien
tras que una persona resultó con 
heridas de carácter leve. El 
accidente, según las primeras hi
pótesis, pudo deberse a la ave
ría en uno de los coches, que se 
quedó parado en la carretera.
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A estos nombramientos hay que sumar 
el reconocimiento al arte rupestre del 
Mediterráneo, proyecto en el que ha 
participado Castilla-La Mancha

Alcalá, el arte rupestre del Mediterráneo 
y Oviedo, Patrimonio de la Humanidad

La Universidad y el Casco 
Antiguo de Alcalá de Henares, 
el Arte Rupestre del Arco Medi
terráneo de la Península Ibérica 
y el Centro Histórico de Oviedo 
fueron declarados ayer Patrimo
nio de la Humanidad, en la re
unión del Comité del Patrimonio 
Mundial, que actualmente se 
celebra en Kyoto (Japón).

La delegación española que 
asiste a esta reunión estuvo for
mada por el director general de 
Bellas Artes y Bienes Cultura
les, Benigno Pendás, y la 
subdirectora del Instituto del 
Patrimonio Histórico, Isabel 
Cabrera Kabana. Asimismo asis
ten diversos representantes de las 
Comunidades Autónomas en las 
que se encuentran las candidatas.

En 1988, las iglesias 
prerrománicas del antiguo reino 
de Asturias, fueron declaradas 
Patrimonio Mundial. Se trata de 
ejemplares de la arquitectura 
asturiana de la Edad Media.

Con la ampliación de este año 
se pretende el reconocimiento de 
un conjunto artístico sin igual 
compuesto por los anteriores y 
por los que ahora se recogen, sitos 
en el mismo centro de lo que fue 
el Oviedo medieval, en el que 
destacan tres edificios del siglo 
XI: la Cámara Santa de San Sal-, 
vador de Oviedo, la basílica de

San Julián de Prados y el siste
ma hidráulico de La Foncalada.

El Arte Rupuestre del 
Mediterráneo de la Península. 
Ibérica: Este proyecto fue pre
sentado conjuntamente por 
Cataluña, Andalucía, Murcia, 
Comunidad Valenciana, Aragón 
y Castilla-La Mancha.

Es uno de los escasos testi
monios artístico-documentales 
de la realidad socieconómica de 
la prehistoria europea, de las ac
tividades de caza, agricultura, 
enfrentamientos bélicos, esce
nas domésticas, ritos funerarios, 
etc. Existen numerosas repre
sentaciones de figuras humanas 
y mitológicas.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha valoró ayer «muy po
sitivamente» esta declaración 
como Patrimonio de la Huma
nidad de las pinturas rupestress 
del Mediterráeno, 93 situadas 
en esta Comunidad Autónoma, 
porque contribuirá a su conser
vación y a fomentar el desarro
llo de las comarcas donde es
tán asentadas.

La directora general de Cul
tura, María Angeles Díaz Vieco, 
destacó, que por primera vez la 
Unesco ha reconocido un pro
yecto promovido conjuntamen
te por seis Comunidades 
Autónomas.Además, Díaz-

Vieco confía en que este reco
nocimiento de la Unesco per
mita desarrollar económica
mente estas zonas, de las más 
pobres de cada una de las regio
nes citadas, mediante la promo
ción del turismo cultural.

Villar del Humo (Cuenca)

En Castilla-La Mancha hay 
93 conjuntos rupestres en las 
provincias de Albacete y Cuen
ca, entre los que destacan los 
de Nerpio (Albacete) y Villar 
del Humo (Cuenca).

La localidad de Nerpio, si
tuada en el extremo montaño
so sudoccidental de la provin
cia de Albacete, cerca de Mur
cia y Alicante, alberga «la ca
tedral del arte rupestre español», 
dijo la directora general.

Casi todas estas estaciones, 
sin ser cuevas, muestran una 
protección aceptable y represen
tan cápridos, cérvidos, bóvidos 
y équidos, pero las representa
ciones humanas son los moti
vos más numerosos para los cua
les se utiliza el color rojo y el 
negro. Las escenas represen
tadas son de caza, bélicas y de 
danza.

En Villar del Humo, situa
do en las últimas estri-baciones 
del Sistema Ibérico, se asenta

ron los pueblos prehistóricos que 
utilizaron abrigos y cova-chos de 
escasa profundidad para realizar 
sus pinturas relativas a sus mo
dos de vida, destacando la figu
ra del toro y del ciervo en tonos 
rojos.

Se trata de doce conjuntos de

muestras de arte rupestre 
levantino, una manifestación 
cultural de sociedades pre
históricas que se extienden 
por el arco mediterráneo pe
ninsular, cuyo núcleo más 
occidental es Villar del
Humo. Efe/Europa Press

La presencia del 
Papa en la 
audiencia 
pública de ayer 
desmiente los 
rumores de un 
nuevo ingreso 
hospitalario

La presencia de Juan 
Pablo II en la habitual au- 
dienciapública de los miér
coles ha servido para des
mentirlos rumores difundi
dos en medios informativos 
estadounidenses sobre un

El Rey destaca las ventajas del diseño 
en la estrategia empresarial

nuevo ingreso del Papa en el Policlínico Gemelli, de Roma.El 
Pontífice acudió a la sala Nervi del Aula Pablo VI y presidió 
la audiencia a la que asistieron miles de fieles de diversos países 
del mundo.En su lección catequética, el Papa habló, con voz 
fuerte, de la esperanza cristiana en el Reino de los Cielos, que 
debe reforzar el compromiso cristiano en «la tierra presente».«El 
anuncio de esperanza ofrecido por la comunidad cristiana -dijo- 
es como levadura de resurrección en el empeño cultural, so
cial, económico y político de los fieles laicos».M.A.

Los Reyes presidieron ayer la entrega 
de los Premios Nacionales de Diseño 1998 
que fueron otorgados a las empresas Camper, 
Amat-3 y al ilustrador Peret y que conce
den el Ministerio de Industria y Energía y 
la Fundación BCD. Don Juan Carlos seña
ló el indiscutible papel que cumple el dise
ño en nuestra civilización y su carácter co
tidiano e imprescindible en la estrategia em
presarial actual y en un mercado tan com
petitivo.

El monarca resaltó también el «talen
to de la innovación, la eficacia de un pro
yecto y su gestión así como el reconocimien- (1 
to internacional» de los tres premiados. Aña
dió que «el testimonio de estas obras bien 
hechas y ese talante abierto contribuyen a 
nuestro prestigio y nos dejan en deuda con 
los creadores».

Al acto acudió el ministro de Indus
tria, Josep Piqué, quien explicó la impor
tante relación entre diseño y competitividad
en el sentido de que el primero mejora el valor que percibe el comprador aumentando la ca
lidad del producto. «Las Administraciones hemos intentado favorecer la cultura del diseño 
industrial —dijo—, una labor insuficientemente conocida y apreciada». E.P.
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La obra del cineasta Pedro 
Almodóvar se exhibe en Panamá

La obra del cineasta espa
ñol Pedro Almodovar será ex
hibida en un ciclo en el cine 
de la Universidad de Panamá, 
entre el próximo 8 al 17 de di
ciembre, informóayer la em
bajada de España en Panamá.

En la muestra, que se de
sarrollará con la colaboración 
de la Filmoteca Española y el 
Grupo Experimental de Cine 
Universitario (GECU), se 
proyectarán cuatro de los fil
mes más provocativos de 
Almodovar, entre ellos «La
berinto de pasiones» (1982) 
y «La ley del deseo» (1986), 
ambos con la actuación de la 
hoy estrella del cine estado
unidense, el español Antonio 
Banderas.

Las otras dos películas que 
completan el ciclo almo- 
dovariano son «Entre tinie
blas» (1983) y «Qué he hecho 
yo para merecer esto» (1984), 
con la actriz española Carmen 
Maura.

Hace varias semanas se

estrenó en Panamá la última cinta 
de Pedro Almodóvar, «Carne 
Trémula».Esta fin de semana 
cerró en Panamá con el drama 
de Imanol Uribe, «Bwana», la 
«Semana de cine español» que 
organizaron conjuntamente la 
embajada de España, la Agen
cia Española de Cooperación 
Internacional (AECI) y el 
GECU.

En la muestra del autor man
chego se exhibieron varios de los 
más recientes rodajes de 
cineastas españoles como «Hola, 
estás sola» (1995), comedia 
dramática de Iciar Bollaín; «Tie
rra» (1996), drama de Julio 
Medem; «Justino, un asesino de 
la tercera edad» (1994), come
dia española de humor negro de 
La Cuadrilla (Luis Guridi, San
tiago Aguilar) y «Alma gitana» 
(1995), un drama de Chus 
Gutiérrez.También se pasó «El 
día de la bestia» (1995) come
dia satírica de Alex de la Igle
sia, y «La buena vida» (1996), 
de David Trueba. F.A.

Una carta de Marilyn 
Monroe se subastará el 
próximo 15 de diciembre

La colección 
litográfica de 
Fernando Vil se 
subasta en dos 
millones de pesetas

Una colección litográfica de más 
de 200 «cuadros del Rey de Espa
ña, señor don Fernando Vil» que 
reproduce obras del Museo del 
Prado y Palacio Real, entre otros, 
es, con un precio de salida de dos 
millones, una de las piezas estre
lla de la subasta que Fernando 
Durán realiza hoy.

Ediciones casi desconocidas de 
obras como «El conde Lucanor» o 
«Los viajes» de Pablo Neruda, «La 
Regenta» de Clarín o «Ele
mentorum» de Euclides, se subas- 
taránjunto a carteles publicitarios, 
láminas de la Guerra Civil, posta
les, cromos o fotografías de Jorge 
Luis Borges o de la actriz Omella 
Muti, entre otros.

Con una cotización de salida de _ 
un millón de pesetas, sobresale 
también un incunable de 1468, la 
«Rationale divinorum», encuader
nado en pergamino, con texto en 
letra gótica a dos columnas y con 
capitales, iniciales y calderones 
miniados.Dos volúmenes góticos, 
«Aereum opus regalium» -valen
ciano- y la «Filosofía moral» de 
Aristóteles -editada en Castilla-, 
componen sendos lotes destacados 
que saldrán en un precio aproxi
mado de 800.000 pesetas.«Las 
meditaciones de San Agustín» re
cogidas en un gótico castellano en 
ejemplar único de 1550, valoradas 
en más de medio millón de pese
tas, yun tomo que contiene la «Parte 
primera de la introducción al 
symbolo de la Fe», forman dos lotes 
de especial interés.A.B.

La alteración alimentaria 
de "trastorno por atracón" 
ha aumentado en Europa

El llamado «trastorno por 
atracón», uno de los tipos de 
trastorno alimentario, se está 
incrementando en los últimos 
años en Europa, según eljefe 
del Servicio de Psiquiatría del 
hospital de Bellvitge y de la 
sección de trastornos de la ali
mentación, Vicent Turón. 
Según Turón, la prevalencia 
de esta enfermedad en Euro
pa es de entre el 6 y el 10 por 
mil de la población.

El trastorno por atracón 
es otra modalidad de los tras
tornos alimentarios, como la

anorexia nerviosa o la buli
mia. Esta enfermedad afec
ta a las personas que tienen 
una alimentación desordena
da y a veces compulsi
vamente, y que realizan cons
tantes dietas para mitigar 
estos excesos.

Según Turón, esta enfer
medad es más común de lo 
que representan Ias cifras de 
ingresos hospitalarios y afec
ta principalmente a mujeres 
que no están satisfechas con 
la percepción que tienen de 
su cuerpo.E.P.

Una carta escrita por la fallecida actriz estadounidense 
Marilyn Monroe cuando era adolescente, en la que expresa 
su emoción ante la posibilidad de ver por primera vez a su 
padre, será subastada el día 15 de diciembre en Nueva York.

La carta, cuya venta está a cargo de la firma Sotheby’s, 
fue escrita por la actriz antes de cambiar su verdadero nombre, 
Norma Jeane Baker por el que le llevó al estrellato en las 
pantallas y tiene fecha del 16 de febrero de 1943.La misi
va, valorada entre los 20.000 y los 30.000 dólares, da una 
idea de la personalidad de Marilyn mucho antes de alcan
zar la fama y convertirse en una leyenda.La actriz, quien 
tuvo una infancia difícil que pasó en una serie de orfanatos 
y familias de adopción donde sufrió abusos y abandono, 
escribió esta carta a su amiga y tutora Grace McKeen 
Goddard, quien, según explica «Sotheby’s», siempre la animó 
a creer que sería algún día una «estrella».

Cuando Norma Jeane escribió el documento, de cinco 
páginas, había estado casada durante ocho nieses a James 
Dogherty un empleado de una fábrica de aviones.E.P.

"El hombre de La 
Mancha" viaja a 
Barcelona y Buenos 
Aires

El musical «El hombre de La 
Mancha», que desde hace un año 
triunfa en la cartelera madrileña, 
protagonizado por Paloma San 
Basilio y José Sacristán, viajará en 
enero a Barcelona y en marzo a 
Buenos Aires.Desde su estreno, en 
noviembre del año pasado en el 
Teatro Lope de Vega, en la Gran 
Vía madrileña, este clásico del 
musical con libreto de Dale 
Wasserman, música de Mitch Leigh 
y letras de Joe Darion, ha sido vis
to por más de cuatrocientas ochenta 
mil personas, y ha recaudado casi 
dos mil millones de pesetas.

Desde entonces hasta hoy, «EI 
hombre de La Mancha» es el es
pectáculo más visto y con mayor 
recaudación mes tras mes, según 
datos oficiales del Instituto Nacio
nal de las Artes Escénicas y de la 
Música (INAEM).

Fuentes de la productora Pig
malión dijeron que tanto a Barce
lona como a Buenos Aires viajará 
la misma producción espectacular 
que podrá verse en Madrid hasta 
el próximo 6 de enero.En Barce
lona, podrá verse en el Palau 
D’Esports a partir del 22 de enero, 
y durante once días, si bien la pro
ductora no descarta ampliar unos 
días más si existe demanda. C.M.
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Nuria Espert y 
Marsillach 
volverán a 
trabajar juntos 
tras 30 años

Nuria Espert y Adolfo 
Marsillach volverán a traba- 
jarjuntos sobre un escenario, 
después de más de treinta años, 
en «*Quién teme a Virginia 
Woolf», la obra de Edward 
Albee que Liz Taylor y Richard 
Burton protagonizaron en su 
versión cinematográfica.

Aunque todavía no hay fe
cha exacta para el estreno, 
Marsillach dijo a EFE que, con 
toda probabilidad, tendrá lu
gar «a finales de abril o en 
mayo» del próximo año, si bien 
no se ha concretado si será en 
Madrid o en Barcelona.

En un primer momento, se 
pensó en estrenaría en Barce
lona, en el Teatre Lliure, dirigida por Lluis Pasqual, un proyecto que al final 
no ha prosperado «por problemas administrativos y económicos».

Marsillach, que ha realizado la versión de esta obra con la que él y Nuria 
Espert volverán a trabajar juntos en teatro, indicó que es un proyecto en el 
que ha pensado «desde hace mucho tiempo».C.M.P.

Manolo Tena edita un 
disco dedicado a Lorca 
disponible en internet

El rockero Manolo Tena 
pondrá a la venta el próxi
mo día 4 «Poeta en Nueva 
York», un minidisco dedica
do a la obra de Lorca dispo
nible por primera vez en 
España únicamente en 
Internet y que se ha grabado 
con la más moderna tecno
logía.

Editado por la discográ
fica gaditana Placer de Ca
ños, en la grabación se ha 
utilizado lo último en tecno
logía de síntesis de instru
mentos digitales y en su re
verso figura, grabado con 
láser, el anagrama de la 
Sociedad General de Auto
res y Editores (SGAE) y un, 
número de serie que permite detectar si la copia es ilegal. R.Q.

Reinaldo Creagli canta boleros 
sin la vieja trova santiaguera

Un anuncio reproduce el 
accidente de Diana para 
sensibilizar a los jóvenes

sdfsdfsdfsdfsorprendidos 
por la actuación del 
aparcacoches, que operaba 
por la zona cercana a los 
Uno de los fundadores de la 
«Vieja Trova Santiaguera», 
Reinaldo Creagh, nada menos 
que a la edad de ochenta años, 
ha decidido encauzar su ca
rrera en solitario, eso sí, sin 
abandonar a su grupo de siem
pre, y ha grabado un disco en 
el que interpreta, a su modo, 
los «Boleros de toda una 
vida».

A mediados del siglo pa
sado surgió el son y, unos años 
más tarde el bolero, que tie
nen en José Sánchez a su pri
mer autor reconocido con la 
canción «Tristezas». «Yo no 
se dónde nació el bolero, unos 
dicen que en México, otros

Reclaman más dinero para 
la lucha contra el sida
que en España, pero lo que tengo claro es que 
donde más se cultiva es en Cuba»», dijo a Efe 
Reinaldo Creagh.C.A.

Recaudar más dinero para su combate, poten
ciar la búsqueda de una vacuna o ampliar las 
campañas de prevención entre los jóvenes fue
ron algunas de las peticiones que se hicieron ayer 
con motivo del Día Mundial de la lucha contra el 
sida, mal que afecta al menos a 33 millones de 
personas y ha matado a 14 millones.

El sida ya ha causado la muerte a 14 millones 
de personas desde su aparición a principios de 
los años 80 y al menos un 95 por ciento de los 
contagios y muertes se producen en países en de
sarrollo, donde los tratamientos que ayudan a 
prolongar la vida son raramente accesibles, se
gún datos de la ONU.

«Desarrollar una vacuna es nuestra mayor de

Un anuncio que recrea las escenas del accidente que pro
vocó la muerte de Diana de Gales , destinado a sensibilizar a 
los jóvenes sobre los peligros a los que se exponen durante el 
fin de semana, ha suscitado una gran polémica en Italia, incluso 
antes de su emisión. La publicidad -que ya ha sido transmi
tida en Alemania- reproduce la tragedia del 31 de agosto de 
1997 en el túnel del Alma de París.

El anuncio publicitario será difundido en Italia por la agencia 
de comunicación italiana «Klaus Davi» aunque ha sido rea
lizado por un grupo de artistas rusos «contra la hipocresía de 
los medios». El objetivo de la campaña publicitaria es el de 
concienciar a los jóvenes de la importancia de la seguridad 
vial, informó la agencia encargada de difundir la publicidad.

La empresa publicitaria mostrará el spot hoy en un pro
grama de una televisión privada tras haberse negado otros de 
la pública a emitirlo, por lo que Klaus Davi señaló que es 
«intolerable» la censura en los medios oficiales. N.R.
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Ciudad de 
Francia 

Cierto 
recipiente

Símbolo 
químico 

Amartelado

I
1

Oxigeno 
graduara la 
cantidad o 

porción de las 
cosas

Plural de letra 

Noveno 
Puntica I

1 1
Cero 

Conlederais 
Símbolo 
químico

c
Casa de 

campo 
Señor 

Desalentar 1 -►
Isla griega 

N- romano •
Jurisconsulta 

holandés

-<-

Imaqenes 

Vocal 
Simijolo 
químico

i Deis mala 
suerte 

Relativo al 

eco

Empuña Nave

I
Socavad Vocal

Aconteció, 
llegó

Instrumento 
de cocina

Muniópio de 

Baleares 
Apostilla 
Vincúlala I 1

i Satélite de 
Júpiter 

Matricula de 
coche 

Getamicas

Letra qrieqa 

Vocal 

Denotar 
alegría

Estandartes 
Consonante 

Hofacion

Letra repetida 

Vitupera 
Vocal i

i i i Hiio Dédalo 
tiwo para 

trasvasaf liguas 
CgnsonaiHe 

Vncuia i
Isla del 

Mediterráneo

Más largas 
que anchar

Arquetipo
Ll pnmero

Embrollar 

Agreden 
Consonante 1

1
i. Familia de 

plantas

Valor
Consteiacione

Las letras de la P a ia Z representan los números de! 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de oblenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

22 27 31 23 32 = 135
Letras clave Q = 1; T = 3

X R Z Q S = 27
S Z T R V = 31
U S V Z R - 32
R X S Y U = 22
Y Q R V Z = 23

Q U E U B C U 
M E N o N C o 
A P 0 R T L I 
D A M I T A M 
U V E S 0 R R 
0 L E C S I U 
F R A N T S A 
M O S A A L E 
A M U P D T R 
M N O M A J O 
A Ñ 0 L S <7 A 
A L L I U Q E 
A P I A I D R 
P L U S F 0 N

CUMBCRLE 
LOFIHERO 
LACOOGAG 
PAÑACTUR 
UHCDOLGA 
MURALPOS 
TELLAGIE 
TVEETXIH 
AOLMEFAC 
SSARAQUE 
NAREEXIL 
TNAMSTAS 
ABMOLCAX 
DUESPEDU

Buscar 10 pala
bras relaciona

das con 
DESAYUNAR

RE*

SUR DA VA

Vl GI DES

LLA TI AN* MIEN LU*

FES* TRO TO MI IN*

GO PO NA RE CON

LO T1G RIAS BLES CA MEN MOS

ES* DO MA RA SU FI TEN

TO MEN TI IN* SI

SOS TOR* TES ZA DOS

DAD RES SO DIEN PRE*

DI CEN CUR

DES* CUN LID

FE*

De cada casilla señalaba con un asterisco parte 
una palabra que corresponde a una de las defi
niciones dadas abajo. AI responder, vaya mar
cando las sílabas para no repetirías, moviéndo
se de una casilla a la siguiente, horizontal, verti
cal o diagonalmente, hacia delante o hacia atrás, 
pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defi
nición, quedarán varias casillas con sus sílabas 
correspondientes, pero que usted no habrá mar
cado, y que leidas adecuadamente darán el 
nombre de una provincia española.

1: Reaparición.- 2; Fiestas.- 3: Persona que pro
fesa cierta ciencia.- 4: Marcados.- 5: Estrellas, 
luces.- 6: Borrascosos.- 7; Vástagos.- 8: 
Fertilidad.- 9;Antepasados.- 10: Inmensos.- 11: 
Acentuaremos.

HORIZONTALES.-1: Municipio de Teruel.- 2: Amontonaban.- 3: Letra repetida. 
Alega. Pronombre.- 4: Poseen. Arbusto buxáceo.- 5: Sentaría bien o mal. 
Municipio de Granada.- 6: Símbolo químico. Aspecto de las cosas que se opone 
al ideal de ellas. Partícula inseparable.- 7: Composición lírica.- 8: Instrumento 
musical. Figurado, desaparecer.- 9: Conjunción. Desee. Al revés, partícula elec
trizada.- 10: Ciudad italiana.-11: Que tienen plumas

VERTICALES.-1 : Ciudad de EE.UU.- 2: Nombre de mujer. Al revés, símbolo quí
mico.- 3: Sufijo de adjetivos y sustantivos. Símbolo químico. Eclesiástico de órde
nes menores:- 4: Aféresis. Al revés, símbolo químico. Al revés, símbolo químico.- 
5: Cuestión que se propone para ventilaría o resolvería. Letra griega. Ai revés, 
indignación.- 6: Organismo internacional. Al revés, aullidos.- 7: Sabroso. 
Matrícula de coche. Nombre de letra.- 8: Extirpa enteramente una cosa. Nota 
musical. Consonantes.- 9: Partícula inseparable. Símbolo químico. Bote ligero.- 
10: Municipio de Granada. Río cantábrico.-11: Ciudad de la antigüedad.

ARIES. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Amor 
regular
TAURO. Salud muy buena. Ponga 
en práctica sus ideas; logrará alcan
zar sus objetivos. Jomada propicia 
para sorprender gratamente a su 
amor
GÉMINIS. Salud regular!. Sus 
dotes de mando le permitirán alcan
zar el éxito. La comprensión del ser 
amado le tranquilizará

CÁNCER. Contrólese en la mesa . 
Momento adecuado para tomar una 
decisión laboral importante. No sea 
tan indeciso en el amor y vaya a por 
todas
LEO. Salud mala. Cambios en su 
entorno que le ofrecerán la posibili
dad de trabajar con mayor libertad. 
No discuta en exceso con su pareja

VIRGO. Salud muy buena. No 
todo el mundo es capaz de soportar 
su ritmo de trabajo; téngalo en cuen
ta. Llamada telefónica agradable

LIBRA. Salud bien. La fortuna está 
de su parte; aproveche la ocasión. 
No desilusione a su pareja; espera 
mucho de usted

ESCORPIO. Salud en clara mejoría. 
Va a tener dificultades económicas. 
En el amor no sea tan despótico con 
su pareja y trátela con más cariño

SAGITARIO. Salud igual que en 
días pasados. Este período es muy 
positivo para el trabajo. En cl amor 
tendrá que decidir sobre su futuro

CAPRICORNIO. Salud perfecta. 
No se deje abatir por las dificultades 
del trabajo, ya que son superables. 
No se muestre pasivo en el terreno 
del amor
ACUARIO. Salud regular. 
Aproveche la jomada para acabar 
un trabajo pendiente. Amor muy 
bueno, así que a disfrutar con su 
pareja
PISCIS, Salud pésima. En el traba
jo a veces se considera que ha fraca
sado, pro no es así. En el amor tóme
se las cosas con más calma
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"Me encuentro muy bien y a partir 
de hoy estoy a disposición del 
entrenador por si quiere contar 
conmigo", señaló el jugador

Ha sido una de las lesiones más largas que se recuerdañ en el Barcelona

Guardiola reaparecerá en La 
Coruña tras 300 días de baja
El barcelonista Josep Guar
diola pondrá un punto y 
aparte en su carrera futbo
lística este fin de semana, al 
reaparecer de nuevo en un 
terreno dejuego, después de 
haber estado de baja algo 
más de 300 días, a conse
cuencia de una serie de le
siones musculares que le 
han llevado, incluso, aper- 
derse el Mundial.

Efe - Barcelona

La larga agonía de Guardiola 
en su proceso de recuperación 
verá la luz este fin de semana, 
ya que el entrenador 
barcelonista, Louis van Gaal, 
tiene previsto alinearlo en el 
encuentro ante el Deportivo de 
La Coruña, partido que reviste 
tintes dramáticos, pues si el 
Barcelona cosecha una nueva 
derrota podría sucederse la des
titución del entrenador.

La recuperación de Guardiola 
ha sido una de las más largas que 
se recuerdan en la entidad, ade
más de convertirse en una de las 
lesiones que ha revestido mayo
res intrigas y problemas entre los 
servicios médicos, el club, agen
tes externos a la entidad y pren
sa.

El punto culminante de la 
lesión del barcelonista fue la 
operación a la que fue someti
do a fínales de la pasada tempo
rada, tras la cual se fijó una fe
cha de recuperación, algo con 
lo que nadie se había atrevido 
hasta la fecha.

Sacchi ensaya un nuevo ataque ante la 
posible baja de Kiko ante el Athletic

Efe-Madrid

El entrenador italiano del 
Atlético de Madrid, Arrigo 
Sacchi, ensayó ayer una nueva 
delantera, para el partido del 
próximo sábado contra el 
Athletic de Bilbao, formada por 
José Mari Romero y el brasile
ño Osvaldo Giroldo «Juninho», 
que sustituiría al lesionado Fran
cisco Narváez «Kiko».

Kiko sufrió un nuevo esguin
ce en el tobillo derecho el pasa

Guardiola ya ve la luz al final del túnel.

Eljugadorbarcelonista se ha 
mostrado ilusionado con el ho
rizonte que se le presenta y ha 
comentado: «Me encuentro muy 
bien y a partir de hoy estoy a 
disposición del entrenador para 
que, si lo cree conveniente, cuen
te conmigo».

Guardiola se sometió ayer a 
una prueba definitiva, tras par
ticipar en un encuentro amisto
so entre los dos equipos filiales 
del Barcelona, el cual ha acaba
do con empate a cero y en el que 
el capitán barcelonista ha erra
do en el lanzamiento de un 

do sábado en el estadio Nou 
Camp, que le ha obligado a guar
dar reposo durante tres días.

A pesar de que la lesión no 
reviste gravedad, Sacchi estudia 
conceder descanso al delantero 
gaditano en el partido contra el 
Athletic, con el fin de reservar
le para el enfrentamiento de la 
Copa de la UEFA del próximo 
martes ante la Real Sociedad.

En el partido de entrenamien
to disputado ayer pof la tarde 
en Maj adahonda contra el juve

penalti.
El centrocampista del Barce

lona ha reconocido que todavía 
tiene alguna molestia, pero és
tas no le impedirán jugar, ha 
comentado el jugador, quien no 
se siente presionado «por las 
expectativas que puedo crear a 
partir de ahora».

«No soy la solución mágica», 
ha añadido el jugador, aunque 
entiende que el público espere 
lo máximo de él, después de 
tantos meses de baja.

El jugador ha garantizado que 
dará lo máximo, aunque no tie

nil, Sacchi probó un equipo com
puesto por Molina, Serena, 
Chamot, Santi, Serena, Njegus, 
Valerón, Mena, Lardín, José 
Mari y Juninho. En la segunda 
parte, jugaron Jaro, Geli, Ramón, 
Christian Díaz, Roberto, Bejbl, 
Njegus, Mena, Juninho y Correa.

Ausencia de Jugovic

A la ausencia de kiko se unió 
la del yugoslavo Vladimir 
Jugovic, que padece una sobre

ne muy claro que los males del 
Barcelona, que está atravesan
do por unos de los momentos 
más complicados de los últimos 
años, se resuelvan con su incor
poración.

• El capitán barcelonista tam
poco cree que el partido en La 
Coruña esté concebido como un 
ultimatum para el técnico del 
Barcelona, Louis van Gaal, 
quien podría haber pedido aí 
vestuario barcelonista que le 
‘salve su cabeza’, como apun
tan diversas informaciones ayer 
en la prensa barcelonesa.

carga en la espalda, y la del 
defensa Carlos Aguilera, con 
molestias musculares en la pier
na derecha, aunque ambos po
drán entrenarse mañana con 
normalidad.

La plantilla del Atlético de 
Madrid celebró anoche una cena 
con motivo del triunfo contra 
el Barcelona, el primero logra
do a domicilio en la pre-sente 
Liga, a la que asistirán tan-to el 
cuerpo técnico como diver-sos 
integrantes de la directiva.

Esnáider se retiró 
del entrenamiento 
y es duda para el 
partido del sábado 
ante el Madrid

Efe - Barcelona

Juan Eduardo Esnáider, de
lantero centro del RCD 
Espanyol, se retiró ayer de la se
sión preparatoria del equipo con 
molestias en los gemelos y po
dría causar baja para el encuen
tro del próximo sábado ante el 
Real Madrid.

Según Eduardo Mauri, res
ponsable médico de la plantilla 
españolista, el jugador podría 
sufrir una sobrecarga en el ge
melo derecho, por lo que maña
na se ie hará una ecografía para 
comprobar el alcance de la le
sión.

«No creo que Juan Eduardo 
Esnáider tenga rotura fibrilar y 
podría tener posibilidades de 
jugar frente al Real Madrid, 
aunque hasta que veamos los 
resultados de la ecografía no se 
podrá dar ofrecer un diagnósti
co preciso», añadió Mauri.

El responsable médico 
españolista tarnbién confirmó 
que al centrocampista 
motenegrino Branko Bmovic se 
le realizará, al igual que a 
Esnáider, una ecografía para 
comprobar el estado de su lesión, 
que le impidió alinearse ante el 
Extremadura en la pasada jor
nada de Liga.

Los representantes 
de Denilson piden 
que el jugador 
potencie su 
recuperación

Efe - Sevilla

Luis Viana, representante de 
Denilson, delantero internacio
nal brasileño del Real Betis, 
solicitará al club la posibilidad 
de que el futbolista potencie su 
preparación en sesiones de tra
bajo cuando el resto de la plan
tilla no lo haga.

Viana afirmó ayer en Sevi
lla que está pendiente de hablar 
con el presidente del Real Betis, 
Manuel Ruiz de Lopera, y el en
trenador, Javier Clemente, para 
que autoricen esta preparación 
complementaria del internacio
nal brasileño.

El representante de Denilson 
argumentó que «hay una dife
rencia muy grande entre los 
entrenamientos en Brasil y Es
paña".

Viana explicó que Denilson 
no ha alcanzado el mismo ren
dimiento que en Brasil por va
rias razones, una de ellas por el 
proceso de adaptación al fútbol 
español al ser la primera tem
porada que juega fuera de su país.
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Octavo triunfo consecutivo de los de Lolo Sáinz en el Preeuropeo'99

La Selección española de baloncesto 
se paseó sobre el hielo bielorruso

Efe - Minsk

79 - Bielorrusia (43+36): 
Kuzinin (7), Krivonov (16), 
Boidakov (14), Svetnik (4), Kul 
(11) -cinco inicial-, Laclikevitch 
(-), Pyntikov (15), Korchouk (2), 
Misloutchenko (4) y Sharko (6).

93 - España (50+43): Ferrán 
López (1 ), Herreros (17), Paraíso 
(9), Reyes (17), Dueñas (7) - 
cinco inicial-, Alberto Angulo 
(3), Corrales (19), Romero (9), 
De la Fuente (8) y De Miguel (3)

Arbitros: Zaceara (CZE) y 
Rakoczy (POL). Excluyeron por 
personales a Kul (m.25) y 
Boidakov (m.25).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la octavajoma- 
da del Preeuropeo’99 disputa
do en el Sport Palace de Minsk 
ante unos 4.500 espectadores.

Comentario: Lin ‘alley- 
hoop’ entre Iván Corrales y José 
Antonio Paraíso culminó la oc
tava victoria consecutiva de 
España en el camino hacia el 
Europeo de Francia’99 y el he
gemónico dominio que los hom
bres de Lolo Sáinz, a pesar del 
cúmulo de adversidades al que 
se enfrentaron en Minsk, ejer
cieron sobre Bielorrusia, cuya 
selección ha quedado virtual
mente descartada del campeo
nato galo.

España, con el pasaporte a 
Francia en el bolsillo, sólo se 
jugaba el orgullo, pero los 
bielorrusos necesitaban ganar 
para mantener alguna posibili

dad de clasificación y eso les 
hundió. El miedo a perder para
lizó a Anatoli Yakubenko, que 
apostó toda la suerte de su se
lección a Ruslan Boidakov y 
Alexander Kul, cuya eliminación 
por personales al comienzo del 
segundo periodo despejó defi
nitivamente la senda del triun
fo para los españoles.

El empeño por mantener en 
pista al alero y al pívot, que se 
cargaron rápidamente de faltas, 
tuvo un efecto pernicioso sobre 
Bielorrusia, que bastantes pro
blemas tenía ya con el juego 
desplegado por la selección 
nacional como para verse priva
dos de sus dos mejores hombres 
durante casi toda la segunda 
mitad.

Lolo Sáinz, por el contrario, 
retiró inmediatamente a Rober
to Dueñas en cuanto éste come
tió la tercera personal y también 
reservó a Alberto Herreros des
pués de los primeros minutos. 
Los dos regresaron a la pista 
después del descanso para apla
car los ánimos locales (46-52) 
y lanzar a España con las fuer
zas intactas a por la victoria.

El marcador favoreció ai 
combinado de Sáinz a lo largo 
de los cuarenta minutos. Las 
únicas apreturas vividas por 
España respondieron a fugaces 
rachas de acierto por parte del 
cuadro bielorruso, que en plena 
desesperación recortó una des
ventaja de dieciocho puntos (de 
52-70 a 66-74).

De la Fuente intenta frenar el ataque de un jugador bielorruso.

Sin embargo, la brillante 
actuación de Iván Corrales, per
fecto conductor del contragol
pe español, el incansable traba
jo de Alfonso Reyes -autor de 
quince puntos en el primer tiem
po-, y la ola de peligros ofensi

vos que la selección volcó sobre el 
aro rival continuamente cristaliza
ron la superioridad de la selección, 
adornada en la recta final del cho
que por un jugador de incalculable 
valor para el baloncesto español: Ro
berto Dueñas. 1

La directiva del 
Athletic entregó 
al Rey una 
réplica de la 
Copa Coronación

Efe - Madrid

Una delegación del Athletic' 
de Bilbao, encabezada por el 
presidente José Luis Arrate, hizo 
entrega ayer al Rey Juan Car
los de una réplica exacta de la 
Copa de la Coronación de su 
abuelo Alfonso XIII, primer 
campeonato oficioso disputado 
en España. Este torneo, dispu
tado en 1902, lo ganó el Bizcaya, 
embrión del Athletic, al impo
nerse en la final al Barcelona 
por 2-1, en partido disputado en 
el Hipódromo de Madrid.

«Ha sido un acto muy cor
dial y al Rey le ha hecho mu
cha ilusión recibir esta réplica 
de la Copa hecha por artesanos 
de Bilbao que conmemoró la 
coronación de su abuelo. Ade
más, ha coincidido con el año 
en que el club celebra su cente
nario», dijo Arrate una vez 
concluida la recepción en el 
Palacio de La Zarzuela.

El monarca español, al com
probar que los jugadores de la 
plantilla no habían podido acu
dir al estar preparando el parti
do del sábado contra el Atléti
co de Madrid, dijo que les visi
tará estas navidades en la esta
ción invernal de Baqueira, don
de el equipo bilbaíno se concen
tra habitualmente en esas fechas.

«Hemos venido a dar y no a 
pedir», contestó Arrate cuando 
se le preguntó sobre si había 
comentado al Rey la reivindi
cación del club de que le sea 
homologada esta copa y pueda 
sumaria a las 23 que ya ha con
seguido, con lo que igualaría con 
el Barcelona con 24 títulos como 
club más laureado.

También participaron pilotos de otras escuderías

Schumacher rodó con Ferrari 
en el Circuito de Cataluña

No habrá trabas en el movimiento

A corto plazo la libre circulación 
de jugadores de baloncesto

Efe - Barcelona

El piloto alemán Michel 
Schumacher (Ferrari F300) ha 
rodado en el circuito de 
Catalunya, en una jornada de 
entrenamientos en la que tam
bién participaron algunos pilo
tos oficiales y probadores de 
McLaren, Jordan, Sauber, 
Williams, Arrows y Minardi, 
entre otros.

El alemán, subcampeón del 
mundo de la Fórmula Uno en la 
pasada temporada, dio 33 vuel
tas al trazado barcelonés, con un 
mejor registro de 1:23.806. EI 
segundo mejor tiempo lo ha 
conseguido el probador de 
Melaren, el alemán Nick 
Heidfeld, con 1:24.083, mien
tras que el británico Damon Hill 
(Jordan 198 Mugen-Homda) ha 
obtenido la tercera mejor mar-

EFESchumacher probó ayer en el circuito catalán.

ca con 1:24.112, después de dar 
71 vueltas y el escocés David 
Coulthard (McLaren MP4/13

Mercedes) ha rebajado el crono 
hasta 1:24.72, cuarta mejor 
marca.

Efe - Munich

La aprobación del principio 
de libre circulación con carác
ter universal aceptado por la 
FIBA para todas sus competicio
nes de clubes borrará las fron
teras del baloncesto mundial en 
un plazo comprendido entre doce 
y dieciocho meses, de manera 
que en el siglo veintiuno no 
existirán trabas de ningún tipo 
para el movimiento de jugado
res a escala global.

El secretario general de la 
Federación Internacional de 
Baloncesto, Borislav Stankovic, 
confirmó a EFE en una conver
sación telefónica con la sede de 
este organismo, ubicada en 
Munich (Alemania), que la 
medida surtirá efecto «en sep
tiembre de 1999 o en julio del 
año 2000».

«Estamos en el camino para 
la libertad de movimientos de los

jugadores en el mundo entero. 
La Comisión Jurídica debe de
sarrollar la normativa y el 
proyecto volverá a ser someti
do al Comité Central del próxi
mo mayo en Barcelona para 
decidir cuándo empezará a apli
carse. Las posibilidades en es
tos momentos son septiembre 
de 1999 o julio del año 2000», 
indicó el directivo serbio.

Tomar medidas

Stankovic explicó que la 
Federación Internacional «ha 
empredido el camino de la li
bre circulación porque las na
cionalizaciones son muy fáci
les, a veces incluso irregulares, 
y era necesario tomar medidas 
para poner a todos en situación 
de igualdad. Las federaciones 
podrán poner los límites que 
quieran, pero en la FIBA no 
habrá trabas de ningún tipo».
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Raúl homenajeado como el gran héroe del triunfo sobre el Vasco de Gama

El Real Madrid festejó en Cibeles y 
con su afición la Intercontinental

Efe - Madrid

La plantilla dejugadoresy la 
junta directiva del Real Madrid 
festejó ante unos 10.000 aficio
nados que se reunieron en la pla
za de La Cibeles, la consecución 
de su segunda Copa Intercon
tinental, 38 años después de lo
grar la primera.

El equipo madridista, que lle
gó al aeropuerto de Madrid-Ba
rajas a las 21.20 horas, en vuelo 
chárter procedente de Amster
dam (Holanda), donde hizo es
cala a su regreso de Tokio, se 
trasladó rápidamente, a través del 
pabellón de autoridades, en un 
autocar fuertemente custodiado 
por las fuerzas de seguridad hacia 
el lugar habitual para las cele
braciones de los títulos, la fuente 
de La Cibeles.

La celebración fue bastante 
menos multitudinaria que la que 
se produjo el pasado 21 de mayo, 
cuando el Real Madrid ganó la 
Copa de Europa en Amsterdam 
contra el Juventus de Turín ita
liano.

A pesar de ello, el Ayunta
miento de Madrid y la Delega
ción del Gobierno mantuvieron 
el amplio dispositivo de seguri
dad, conformado por 1.100 per
sonas, que se repartían en 250 
agentes municipales, 100 guar
dias civiles, 700 miembros del 
Cuerpo Nacional de Policía, y 
50 de los servicios del SAMUR 
-con diez ambulancias-.

El frío -unos tres grados a la 
hora que llegaba el conjunto ma
drileño a La Cibeles- no acompa
ñó para la presencia de más se
guidores, pero sí que desde un 
par de horas antes se fue congre
gando una cantidad importante.

Al final, fueron unos 10.000 
aficionados los que se reunieron 
en la famosa glorieta madrile
ña, que estallaron de júbilo cuan
do el autocar, decorado con ro
tulos como «Campeón Intercon
tinental 1998» o «Campeones 
Real Madrid», llegó al lugar del 
festejo, a las 22.15 horas.

En la parte delantera del se
gundo piso del autocar viajaban 
el presidente Lorenzo Sanz; el 
entrenador, Guus Hiddink y el 
capitán Manuel Sanchis, que 
portó la Copa en primer lugar 
hasta la estatua, quienes también 
fueron los primeros en descen
der del vuelo chárter en el que 
llegó el equipo.

Toda la plantilla y directivos 
bajaron del autobús y, en contra 
de lo previsto por las autorida
des, al final todos volvieron a su
birse a la estatua de La Cibeles, 
donde el gran triunfador de la fi
nal y principal objeto de los cán
ticos de los aficionados, Raúl 
González, mostró la Copa Inter
continental y puso una bandera 
española en el cuello de la dio
sa.

Los futbolistas, con un par de

Raúl alza la Copa Intercontinental ante la estatua de la Cibeles. EFE

EFELos jugadores madridistas festajan sobre el popular monumento madrileño su triunfo.

excepciones, también acusaron 
el frío reinante, porque llevaban 
simplemente un chándal. Algu
nos de ellos, como Raúl y Mo
rientes, se colocaron en sus fren
tes pañuelos al estilo ‘kamikaze’ 
japonés y otros, como Roberto 
Carlos, no perdieron la ocasión 
de grabar con su cámara cual
quier movimiento.

Tras un cuarto de hora justo 
de compartir la felicidad por el 
éxito con los enfervorecidos afi
cionados, losjugadores abando
naron La Cibeles para descan
sar del largo viaje.

No fue un acto tan multitudi
nario como el de mayo, pero la 

emoción volvió a embargar a ju
gadores, cuerpo técnico, directi
vos y seguidores. La mayoría 
mostraron su deseo de volver 
dentro de unos meses, para cele
brar nuevos éxitos como la Liga 
de Campeones o la Liga.

Hiddink, quien aún no se ha 
afeitado el bigote como había 
anunciado si su equipo ganaba 
al Vasco da Gama, era un hom
bre feliz, tras perder la Copa In
tercontinental hace diez años con 
el PSV, y se mostró «orgulloso 
de tener una afición tan grande 
y tan fiel, que está aquí con el 
frío que hace».

El técnico holandés indicó

que «después de la Copa de 
Europa es lo máximo que se pue
de conseguir y es para estar muy 
felices», y, con vistas al futuro, 
manifestó: «Tenemos que ganar 
el próximo miércoles al Spartak 
y a ver si en medio año pode
mos estar aquí otra vez».

Raúl, autor del tanto del triun
fo contra el Vasco da Gama, re
chazó ser el centro de la fiesta. 
«Lo más importante es la victo
ria. Esto es un triunfo de todo el 
equipo, porque no lo gana un ju
gador solo», dijo el madrileño, 
que reconoció estar «un poqui
to cansado» disfrutando de «es
tos momentos de felicidad».

Alkorta: "El gol 
de Raúl, un gol 
de crack"

Efe-Lezama

El jugador del Athletic de 
Bilbao y exjugador del Real Ma
drid Rafael Alkorta dijo ayer que 
el gol marcado ayer por Raúl en 
la final de la Copa Interconti
nental fue «un gol de crack».

«Ese gol sólo lo pueden hacer 
grandes jugadores. Recibir un 
balón así en el minuto 80, con
trolar, recortar como lo hizo 
después de una carrera larga y 
marcar, eso es de un gran fut
bolista. Es cosa de un 
superdotado», aseguró Alkorta.

El central bilbaíno, compa
ñero de Raúl durante tres tem
poradas en el equipo blanco y 
también en la última época en 
la selección española, apuntó 
también que no le so^rendió la 
jugada del delantero internacio
nal. «Ese gol en Raúl es algo 
normal. El nene es capaz de 
hacer cosas así», destacó.

El defensa internacional 
avanzó «para el partido ante el 
Deportivo (13 diciembre) o el 
del Villarreal (20 diciembre)» 
su reaparición con el Athletic, 
toda vez que la próxima sema
na espera estar recuperado de 
la rotura fibrilar que sufrió hace 
un mes, ante el Juventus.

«De aquí a 10 días creo que 
estaré bien, pero no me voy a 
obsesionar.JEsta semana inten
sificaré el trabajo y la próxima 
espero integrarme en el trabajo 
del grupo», adelantó Alkorta, 
quien no cree que vaya ajugar 
el próximo miércoles ante el 
Galatasaray, en el último par
tido del equipo bilbaino en la 
presente edición de la Liga de 
Campeones, porque considera 
que «sería un poco precipitado».

El técnico del 
Vasco de Gama 
dice que Raúl fue 
el responsable de 
la victoria

Efe-Lezama

El técnico del Vasco da 
Gama carioca, Antonio Lopes, 
manifestó que el delantero Raúl 
González fue el gran «culpable» 
de la derrota de su equipo fren
te al Real Madrid español por 
2-1, en la final de la Copa 
Intercontinental, que se dispu
tó ayer en la ciudadjaponesa de 
Tokio.

Lopes explicó que, tras un 
flojo primer tiempo, recomen
dó a sus jugadores en el descanso 
que adelantaran las marcas y 
forzaran las jugadas en los la
terales, pero ahora recalcó que 
debe reconocer el «mérito de 
Raúl, quien hizo una jugada de 
crack» y convirtió el gol deci
sivo para los madridistas.

Por otro lado, en Río de 
Janeiro, la afición del Vasco da 
Gama, entre triste y agresiva, 
prometió responder las provo
caciones de los hinchas del 
Flamengo.
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I
Un nuevo entrenador ha llegado 
al banquillo del Ciudad Encantada 
como revulsivo al difícil momento 
deportivo que está viviendo

El técnico sustituirá en el banquillo a Quique García hasta final de temporda

Ernest Visús tomó ayer las 
riendas del Ciudad Encantada
El Ciudad Encantada tiene 
desde ayer por la tarde un 
nuevo responsable técnico, 
en la persona del joven en
trenador, Ernest Visús, que 
procede del banquillo del 
Tersa Adrianenc. Se hará 
cargo del equipo hasta fin de 
la actual campaña, en un 
reto personal, no exento de 
riesgo, ya que la situación 
actual del equipo no es pre
cisamente sencilla.

Carlos MANGAS

En la tarde de ayer Ernest 
Visús dirigió su primer entrena
miento como nuevo entrenador 
de la plantilladel Ciudad Encan
tada. El técnico catalán, nada más 
aterrizas en la capital conquen
se, se puso a trabajar, pensando 
y a en el siguiente compromiso que 
el Ciudad tiene el sábado al reci
bir al Ivesur Málaga, uno de los 
pocos equipos a los que se ven
ció en la primera vuelta.

Pero antes, y nada más llegar 
a la ciudad la directiva del club, 
con su presidente, Jesús Nielfa 
alacabeza, presentó a la opinión 
pública conquense al nuevo téc
nico, procedente del Tersa Adria
nenc, donde hacía funciones de 
segundo, que dirigirá al equipo 
hasta final de temporada.

La llegada de Ernest es un reto 
personal, a nadie escapa que la 
situación clasificatoria es com
plicada, aunque el propio intere
sado nos explica por qué aceptó 
la oferta del Ciudad. "Aparte del 
reto, es una oportunidad de salir 
del mundo del balonmano en el 
que nos movemos los entrenado
res jóvenes. Es un mundo total
mente amateur, con unas condi
ciones de entrenamiento muy 
diferentes a las que aquí me voy 
a encontrar".

Lógicamente el conocimien
to que tiene de la plantilla, que a 
partir de ahora será suya, se irá 
concretando a medida que pasen 
los días y los entrenamientos, 
aunque ya cómo segundo del 
Tersa, hace menos de un mes 
visitó El Sargal, disponía de al
guna información "cuando empe
zamos a formalizar la idea de venir 
aquí a entrenar, me he ido infor
mando más, pero el conocimien
to importante lo voy a tener cuan
do trabaje con los jugadores".

El nuevo técnico se refirió 
también a la forma a la que ac
cede al cargo, tras el cese de un 
compañero "siempre es traumá
tico, que no conozca personalmen- 

, teaQuiqueGarcíanoimplicaque

los medios como entrenador del Ciudad Encantada. J.CUENCA/FOTO-RESErnest Visús se presentó oficialmente a 

estemos metidos en lo mismo. 
Quique García en un momento 
cogió el equipo y ahora sale, a mi 
me pueden pasar lo mismo. Es 
desagradable pero es así. Sería 
posiblemente más duro en el caso 
que yo le conociera personalmen
te. En este caso es digamos la 
vida de los entrenadores, que 
estamos un poco a expensas de 
la desgracia de otro para nues
tro 'beneficio"’.

La oportunidad es única para 
Visús, aunque también arriesga
da, porque será la primera vez 
que actúe de primer entrenador 
en este categoría. Preguntado 
sobreel patrón de juego que puede 
imponer en el equipo, sobre el aire 
que va a tomar bajo su mando, 
Ernest Visús, considera que es 
prematuro hablar sobre un modo 
u otro de jugar, y que éste ven
drá con la profundización en el 
conocimiento de sus hombres. En 
definitiva adaptare! sistema alo 
que tiene, y a las cualidades de 
la plantilla. "El conocimiento de 
ella es muy general. Tengo que 
dedicarme a entrenar, a obser
var, a observar, y en ese momento 
montar un patrón de juego en 
función de lo que tenemos en el

Ciudad Encantada. El funciona
miento táctico tiene que ir en 
función de lo qué son los propios 
jugadores" manifestó Ernest 
Visús.

Duelo decisivo en dos días

Y la determinación que se 
palpa en este preparador, debe
rá ponerse a prueba, casi ya, 
inmediatamente, ya que en poco 
más de cuarenta y ocho horas 
toca el Ivesur Málaga, un rival a 
considerar. "Sólo vamos a tener 
cuatro o cinco contactos de en
trenamiento, y no se puede pro
ducir, por así decir, un cambio a 
nivel táctico, de nivel funciona
miento. Pero sí que puede haber 
un cambio. Y si aprovechamos 
esas pequeñas cosas, esos co
mentarios, la relación inicial con 
la plantilla, se puede empezar a 
cambiar ladinámica seguida hasta 
el momento". En el vestuario se 
encontrará con hombres vetera
nos, de su mismaedad, o incluso 
algo mayores, algo que no tiene 
porque ser decisivo "porque el 
jugadores jugador, independien
temente la edad que tiene. Para 
mí en la edad simplemente hay

Devolver la
ilusión a la 
afición al 

balonniano
Levantar el ánimo en los 

aficionados. Éste es el reto 
más inmediato que tiene que 
asumir el Ciudad Encantada. 
Devolver la ilusión que se 
palpaba en la ciudad a 
principios de temporada, y más 
con una nueva etapa que se 
inicia. El nuevo entrenador, 
como novel en la ciudad y en 
el equipo necesitará de un 
periodo de adaptación, para 
ver y valorar hacia donde 
evoluciona su trabajo. En su 
presentación hemos podido 
vislumbrar ganas de hacerse 
con las riendas del equipo, y 
sacarlo de la difícil posición 
que se encuentra. Sobre todo, 
asegurar primero la 
permanencia, aunque a Ernest 
Visús se le ha visto con ganas 
ya que queda toda la segunda 
vuelta, y existe suficiente 
margen para ver la reacción, 
que todos deseamos, de un 
equipo que se hizo para estar 
arriba, y que por 
circunstancias, no ha 
funcionado hasta el momento 
en el torneo liguero.

El Ivesur Málaga será un 
reto no sólo para el nuevo 
míster sino para la plantilla, ya 
que será un encuentro, donde 
predomine sobre todo la faceta 
psicológica, yaque 
tácticamente poco podrá 
innovar Ernest Visús en los 
pocos entrenamientos de los 
que dispondrá ante de recibir a 
los malagueños.

Visús, primero por la izquierda, de pie, con su anterior equipo, el Tersa.

una diferencia a la hora de plan
tear contenidos tácticos o de ren
dimiento. No creo que sea nin

gún hándicap inicial ni final, ni de 
funcionamiento", afirmó el téc
nico catalán.
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Fichada este verano por el conjunto del Gelco Guadala jara

La alero Sara Olmo, lidera la tabla 
de tiros libres de Primera División B

Carlos MANGAS

La alero conquense Sara 
Olmo, jugadora hasta el pasado 
año del Club Baloncesto Femeni
no Conquense, que fue fichada el 
pasado verano por el CB Gelco 
Guadalajara, equipo delà Prime
ra División B, tras renunciar el cua
dro conquense a la citada división, 
y participar esta temporada en 
SegundaDivisión.

' Sara Olmo, una jugadora que 
ya en la temporada 95-96 fue la 
máxima anotadora de la liga, con 
650 puntos, y formar parte, se
gún el diario Marca, de la selec
ción ideal de Primera B, ha cose
chado este año una marca impor
tante. La alero conquense se en

cuentra en cabeza de la clasifica
ción de tiros libres, con un altísi
mo porcentaje de efectividad, al 
haber conseguido 52 de los 58 
intentos, cifra que le sitúa 1 íder entre 
las jugadoras de la Primera Divi
sión Nacional B, según recoge las 
estadísticas de la Real Federación 
Española.

Son datos recogidos tras la 
disputa de nueve encuentros, es 
decir, el 30% de la competición, 
y donde Sara está cuajando bue
nas actuaciones, contribuyendo 
con sus puntos a la buena posi
ción que ocupa el Gelco Guada
lajara, cuarto clasificado, al ha
ber conseguido siete victorias en 
los nueve encuentros hasta ahora 
disputados. La jugadora conquense, Sara Olmo.

Armando Casin.

Juan Cebrián, 
ganador del 
trofeo de Invierno 
'Heineken' de 
Golf

La Tribuna

Buen papel de la 
Escuela de Fútbol 
de Cuenca en el 
torneo 
interescuelas

La Tribuna

La competición Interescuelas 
que organiza la Federación de 
Castilla La Mancha cumplió su 
tercera jornada, con la presen
cia de la Escuela Municipal de 
Fútbol de Cuenca, en la moda
lidad de cadetes, alevín e infan
til. ' ,

Hasta el momento el papel 
de los conquenses está siendo 
brillante, ya que lideran dos de 
las clasificaciones, de sus res
pectivos grupos, tanto en de 
alevín como en infantil.

El primero de ellos, el alevín, 
encabeza el grupo I tras impo
nerse rotundamente por 8 a 0 a 
Madridejos, sumando dos vic
torias en tres jornadas. El resto 
del grupo quedo de la siguiente 
forma: Soliss Toledo, 2 - EMF 
Toledo, 0; EMFB Villacañas, 2 
- EMFB Guadalajara, 4.

En categoría infantil los 
conquenses lideran el grupo, el 
primero, al vencer al equipo to
ledano de Madridejos por 7 a 0, 
sumando siete puntos, fruto de 
dos victorias y un empate. En 
otros partidos del grupo los to
ledanos de la EMB Soliss se lle
varon el triunfo, por 7 a 0, fren
te a la de Toledo. En el otro en
cuentro de la jornada la EMFB 
Villacañas empató a dos con 
Guadalajara.

El tercer equipo conquense, 
el cadete, se encuentra tercero 
en la tabla, con tres puntos, tras 
la victoria de este fin de sema
na ante la EMFB Madridejos por 
9 a 0. El líder Toledo venció 0 a 
2 alaEMFB Soliss y Villacañas 
a Guadalajara por 3 a 0.

Romero, el jugador más votado 
en el partido Conquense-Binéfar

La Tribuna

Los socios volvieron a dar 
su veredicto, en el último parti
do liguero frente al Binéfar, para 
el torneo al Mejor Jugador Con
quense 'Balbino Noeda', que di- 
lucidirá al mejor jugador de la 
Balompédica en los partidos dis
putados en La Fuensanta.

El capitán Romero fue el más 
votado en la última jornada, ob
teniendo 20 de los 73 votos rea
lizados por aficionados, y que 
le permite ascender a la terce
ra posición en la clasificación 
general del trofeo, que sigue li
derado por el interior derecho 
Angelito, que en el partido contra 
el Binéfar recibió otros 15 vo
tos, que sumados a los que ya 
acumulaban de anteriores par
tidos, hacen un total de 69 vo
tos, suficientes para encabezar 
provisionalmente el 'Balbino 
Noeda'.

La ventaja de Angelito so
bre su más inmediato seguidor, 
Jorge Campos, se ha incremen
tado con respecto a la última vo
tación, ya que ahora la diferen
cia con el canterano es de diez 
votos, al sumar el conquense 59, 
11 deellos recibidos el domin
go.

Los aficionados blanquine
gros con sus votos destacaron 
a los mejores del partido, Ro
mero, que con su colocación y 
seguridad dio firmeza a la línea 
defensiva, Angelito que abrió el 
camino del triunfo, con un gol 
lleno de oportunismo, y Jorge, 
que sigue siendo uno de los 
predilectos de la afición.

Otrosjugadores que recibie
ron votos fueron Javi Sanz (6), 
Iñigo (6), Pelu (5), Cañadas (3),

La afíción es la que decida el mejor jugador de la temporada. J.C./F-R

Trofeo 'Balbino Noeda'

1. Angelito..... ..................   69 votos

2. Jorge................................................. 59 "

3. Romero............................................. 50 "

4. Javi Sanz........................................ 39 "

5. Bartolo............................................ 23 "

6. Nacho.............................................. 22 "

7. Pelu................................................ 20 "

8. Cañadas....................................... 11 "

El pasado domingo, día 29 de 
noviembre, se celebró en el Club 
de Golf Villar de Olalla el Tro
feo de Invierno 'Heineken'.

El día fue espantoso para la 
competición, hacía un fortísimo 
viento y la temperatura que se 
registraba, bajísima, hacía im
posible a los jugadores realizar 
un buen juego, aparte de que no 
se conseguía tener sensación al 
golpear la bola por tener las 
manos heladas, el viento desviaba 
las bolas de su trayectoria, lo que 
obligaba a interpretar la veloci
dad y dirección del viento para 
conseguir un buen golpe.

El torneo jugado bajo la mo
dalidad individual 'stableford', y 
sejugó alos dieciocho hoyos, y 
contó con la participación de cin
cuenta golfistas.

El mal tiempo, fue indudable
mente, como se apuntó antes, 
el verdadero protagonista, afec
tando notablemente a los resul
tados finales, pues ninguno de 
los jugadores llegó a bajar del 
par del campo, cosa que rara vez 
ocurre puesto que el buen esta
do del campo y, sobre todo el 
de sus greens, motiva a los ju
gadores a realizar un buen jue
go y por consiguiente bajar han
dicap.

El primer clasificado fue Juan 
Cebrián, de Villanueva de la 
Jara, con 37 golpes, para reali
zar una tarjeta de +2.

En segundo lugar se clasifi
có Miguel Ángel Osma, con 35 
puntos, +4, completando la ter
na ganadora Armando Casín con 
+5.

El trofeo al mejor 'drive' fue 
para Abraham Sarrión, y el 
'approach' o aproximación fue 
para Julián Gómez.

Una vez concluido la com
petición golfística propiamente 
dicha, se hizo la entrega de los 
premios con la presencia de 
Miguel Muñoz, delegado provin
cial de Heineken, marca patro
cinadora que cedió bonitos re
galos, además del apoyo que año 
a año presta al Club Villar de 
Olalla y al golfen general.
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Firmado el convenio del Programa "Castilla-La Mancha Olímpica" con participación de cuatro empresas

El COE es desde ayer componente de la 
familia del deporte castellano-manchego

Jesús FUENTES CABAÑAS

El Comité Olímpico Español 
(COE) entró ayer a formar parte 
de la familia del deporte en 
Castilla-La Mancha tras la fir
ma del convenio de colaboración 
con la Junta de Comunidades para 
el desarrollo del programa 
"Castilla-La Mancha Olímpica" 
que supone una mejora con res
pecto al primero y anterior que 
nació bajo la denominación de 
"Deporte Internacional de 
Castilla-La Mancha" (DIC) que 
incluye a catorce deportistas que 
representan lo más granado del 
deporte de alto rendimiento en 
nuestra región.

Los encargados de firmar el 
convenio fueron el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
y el presidente en funciones del 
COE, Alfredo Goyeneche, aun
que en el Palacio de Fuensalida 
se dieron cita los máximos repre
sentantes del deporte a nivel 
regional y nacional, entre los que 
cabe destacar al secretario de 
Estado para el Deporte, Santia
go Fisas, así como sus anteceso
res en el cargo, Rafael Cortés 
Elvira, Javier Gómez Navarro y 
Jesús Hermida; el consejero de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades, Justo Zam
brana; el director general de 
Deportes, Javier Martín del Bur
go; los presidentes de la Federa
ción Española de Atletismo y 
Pelota, José María Odriozola y 
Julián García Angulo; el direc
tor técnico de la Federación Es
pañola de Taekwondo, Kim 
Young Ki; ex-deportistas de la 
talla de Cecilio Alonso, Feman
do Romay, Eduardo Chozas, 
Anselmo Fuerte y Abel Resino, 
y otros en activo como Coral 
Bistuer o los becados del Plan 
DIC.

Cuatro nuevas empresas

El acto también supuso la fír- 
■ ma de adhesión de las empresas 

Solán de Cabras, Joma Sport, 
Caja Castilla-La Mancha y Nexo- 
Entrecanales y Cubiertas al nuevo 
convenio que desarrolla el pro
grama "Castilla-La Mancha 
Olímpica" y que contempla la 
ampliación a 18 de los deportis
tas beneficiados que recibirían 
una ayuda máxima de un millón 
de pesetas, así como el material 
deportivo y productos de entre
namiento. Asimismo, un 20% de 
la beca será entregada a sus en
trenadores y un 7% a sys federa
ciones territoriales respectivas. 
La Consejería de Educación y 
Cultura destinará diez millones 
de pesetas, mientras que las 
empresas participantes en el 
Programa destinarán entre

Alfredo Goyeneche y José Bono, ayer antes de la firma del convenio. M. SOTO

2.500.000 pesetas y 4.000.000 
pesetas cada una de ellas.

Por su parte, el Comité Olím
pico Español participará en el 
Programa con apoyo técnico e 
institucional y cesión de insta
laciones, siendo con Castilla-La 
Mancha el segundo convenio de 
estas características que firma 
con una comunidad autónoma, 
tras la de Andalucía.

El primero en tomar la pala
bra en el acto institucional fue 
el director general de Deportes, 
Javier Martín del Burgo, quien 

Fisas aboga por firmar convenios con otras CCAA
El secretario de Estado para el Deporte, Santiago Fisas, se mostró muy satisfecho con el 

convenio firmado entre la Junta de Comunidades y el Comité Olímpico Español para la puesta en 
marcha del Programa "Castilla-La Mancha Olímpica" "y espero que todas las Comunidades 
firmen convenios de este tipo porque son importantes para promocionar ese paso previo al deporte 
de alto nivel, y es una buena iniciativa que apoyamos desde el CSD".

Fisas dijo ser partidario de que "vayamos de la mano CSD, COE y Comunidades Autónomas. 
El deporte españól es una pirámide y es fundamental esa coordinación y de la conjunción de todas 
las partes vienen los éxitos del deporte español". En este sentido, valoró los recientes éxitos a 
nivel internacional. "Estuve en Hannover en la final del Masters de Tenis donde hubo una final 
española, en una superficie que no se nos había dado bien nunca, pero hasta en la pista rápida 
conseguimos ya victorias". ,,,, 41 r 41

Por último, Fisas explicó que «no hace falta una modificación global de toda la Ley del 
Deporte, en aspectos concretos es posible que las enmiendas que se han presentado sean 
aprobadas» y confirmó que «ya están cerradas» las negociaciones con la Cornisión Nacional del 
Mercado de Valores. «Falta que se aprueben las enmiendas para poder anunciar de forma oficial 
no sólo la salida a bolsa de los clubes convertidos en Sociedad Anónima Deportiva, sino también, 
incluso, algunas mejoras en las estructuras de las propias Sociedades», aclaró.

señaló que el Programa "Castilla- 
La Mancha Olímpica" "es la 
ampliación del vigente convenio 
DIC y que parte con un doble 
objetivo; por un lado, elevar el 
nivel técnico de los deportistas de 
la región, y por otro, contribuir a 
que nuestros deportistas se inte
gren en el equipo olímpico espa
ñol de cara a los Juegos Olímpi
cos de Sidney'2000".

Por su parte, el atleta solanero 
Antonio Serrano se pronunció en 
representación de los deportistas 
acogidos al Plan DIC. "Los éxi

tos del deporte español en los 
últimos años ha sido posible gra
cias al apoyo público y privado 
del Plan ADO. A todos nos sa
tisface que este Plan que nace 
hoy sea bicéfalo, con ayuda pú
blica y privada, lo que garanti
za su continuidad. Los atletas 
de Castilla-La Mancha lucha
remos para que seamos un es
pejo de los que empiezan por
que es un honor pertenecer a una 
región cuyos dirigentes la han 
convertido en pionera de este 
tipo de convenios a nivel nacio-

nal".
Alfredo Goyeneche, presiden

te en funciones del COE dijo 
sentirse "enormemente satisfe
cho" por la firma del convenio 
"porque una de las últimas co
sas que quería hacer Carlos Ferrer 
Salat antes de su fallecimiento 
era este convenio, y por otro lado 
porque es una oportunidad de 
ayudar a muchos deportistas 
jóvenes".

Goyeneche calificó a Castilla- 
La Mancha como "una Comuni
dad con mucha sensibilidad de
portiva que ha realizado grandes 
esfuerzos por impulsar el depor
te" y deseó que "en los JJOO de 
Sidney haya muchos deportistas 
de esta región porque eso signi
ficaría que el proyecto ha sido 
un éxito".

También intervino el direc
tor general de Solán de Cabras, 
en representación de las cuatro 
empresas colaboradoras, quien 
señaló que "aquello que empe
zamos hace un año está funcio
nando y vamos a ver pronto los 
resultados", y espero que "sepa
mos transmitir esta ilusión de este 
importante esfuerzo a los que 
siguen ya los que se incorporan".

José Bono

El último en intervenir fue 
José Bonoque habló en su dis
curso de «ser útiles, más que de 
acumular historia» y destacó que 
«no es un exageración decir que 
esta tierra, Castilla-La Mancha, 
si tuviera que buscar embajado
res no los encontraría mejores que 
a sus deportistas».

Bono valoró la presencia de 
cuatro ex secretarios de Estado 
para el Deporte «con el actual» 
y reflexionó que «el deporte antes 
servía básicamente para la salud 
y se ha transformado en cultura, 
y no sólo física, sino en un modo 
de entender la propia vida, de 
superarse, agregar dignidad y 
compartir el éxito y la derrota».

El presidente castellano-man
chego citó a su Director Gene
ral, Martín del Burgo, «es un día 
importante para él», a las firmas 
patrocinadoras, «vamos a pagar
les en especies todo cuanto in
viertan en deporte en la región», 
y recordó a los recientemente 
fallecidos Carlos Ferrer Salat y 
ah atleta rodense Juan José Lo
zano.

Bono, por último, leyó de 
forma textual un pensamiento de 
Martin Luther King para desta
car el esfuerzo de los deportis
tas de su región: «Tendremos que 
arrepentimos en esta generación 
no tanto de las malas acciones 
de la gentes perversas como del 
pasmoso silencio sobre la gente 
buena».
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A ji EI atle- 
Atletismo -^ f-uno de los 
deportes más y mejor represen
tados en el acto celebrado ayer 
en Toledo. Así, en la foto se 
observa cómo conversan el pre
sidente de la Federación Espa
ñola de Atletismo, José M^ 
Odriozola con el atleta toleda
no Julio Rey, mientras que al 
final de la fila, se encuentran los 
ciudadrealeños Javier Asensio
y Javier Bermejo. M. SOTO

Tt yr ■ 1 • 1 ^^ ^® ^^ firma del convenio
IVLU C110 n 1V el ^^^^^ ^^ junta de Comunidades, el COE 

y cuatro empresas para la puesta en 
marcha del '’Castilla-La Mancha" reunió a políticos y dirigentes 
deportivos, como José Bono, Santiago Fisas, Alfredo Goyeneche, 
Javier Martín del Burgo y ex-secretarios de Estado para el Depor
te. Mucho nivel, acorde con el acto que se celbraba en el Palacio
de Fuensalida. M. SOTO

T 1 j Los que tienen la responsabilidad de conseguir los éxitos deporti-1 7 Qj¡ 0 0 Q £10 § vos que garanticen la continui dad del Pro grama son los deporti stas 
becados. Roberto Parra, Antonio Serrano, Carmen Fuentes, Javier Noriega, 

Francisco Caro y Jesús Serrano, entre otros, siguieron atentos la ceremonia desde la primera fila.
M.SOTO
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Jubile Cosinitaik* di 
Castilla-La Mancha

Amplia 
^representación

Casi todos los deportes es
tuvieron representados en el 
Palacio de Fuensalida. Así, en 
la foto se ve en primer plano al 
director técnico de la Federa
ción de Taekwondo, Kim Young 
Ki; el vicepresidente de la Te
rritorial de Atletismo, Mateo G. 
Aparicio -segundo por la dere
cha-, y el presidente de la Es
pañola de Pelota, Julián García
Angulo. M. SOTO

T^ 1 j • à La última fila estaba desti-
EX-QCD Or listas nada para destacados ex-depor-1 tistas como es el caso de Romera,
en primer plano; el balonmanista Cecilio Alonso, de pie; los ciclis
tas Eduardo Chozas y Anselmo Fuerte o el futbolista Abel Resino,

M. SOTOentre otros.
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Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil
1,- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes
4 .- Varios

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

EMPRESA DE AMBITO REGIONAL 
PRECISA 

INCORPORAR ENCUESTADORES 
EN CUENCA Y PROVINCIA. 

IMPRESCINDIBLE 
VEHICULO PROPIO.

Interesados/as, remitir C.V. al Apartado de 
Correos 1152-02080 de Albacete. (Ref. 

encuestadores)

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4.- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad
1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

NIGHT-CLUB necesita cocinera régimen interno. 
Sueldo a convenir. 909 153 096.

1 ANUNCIOS POitt ^PALABRAS D^

Tfno:

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO.

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14al6hy 

de 19 h 
en adelante.

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

Anuncios 
clasificados 

am
La Tribuna

■ de Cuenca ■

Tfno: 
969.23.47.38

ORACION A LA VIRGEN 
PURÍSIMA

¡Oh! Virgen Purísima; llena de 
bondad y comprensión. Vos 
que sois la mejor intercesora. 
ante la Divina Providencia, te 
ruego por medio de esa ora
ción que ayudes a solucionar 
mi problema. Acordáos oh 
piadosísima Virgen Mana, que 
jamás se ha oído decir que 
ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asis
tencia y dirigido sus súplicas, 
haya sido abandonado. Anima
do yo con tal esperanza, acu
do a Vos, oh Virgen de las Vír
genes, y gimiendo bajo el paso 
de mis pecados, me postro a 
vuestros pies y os ruego me es
cuchéis (aqui indica tu peti
ción). No desechéis mis súpli
cas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. 
Reza esta oración con toda de
voción y fe; ten la plena segu
ridad de que tus problemas 
serán resueltos favorablemente 
paralíy tus familiares. Logra
do tu pedido, publica esta ora
ción tres dias y adquiere la de
voción de rezarla todas las no
ches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

SE 
ALQUILA 

PISO CENTRI
CO, CALEFAC
CIÓN, ECONO
MICO, NUEVO.

Interesados 
llamar

969-22 30 35 
969-23 47 38.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPRA-VENTA, PtSCS, LOCALES, FINCAS nUSTCAS. 

TRASPASOS. ALQUU£RES, VALORACIONES, HIPOTECAS, ETC. 
GESTION Y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería. n.“ 3.1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO VIH, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE- 
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE- 
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
doim., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

9007

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.____________

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.______

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTORFERRAN.4 
dormitorios, calefac
ción, trastero._______  

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES, En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado '̂ 

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90m2,, 
3 dormitorios, 2baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE- 
VQ.

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, P 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.
RESIDENCIAL "Sy¿^ 

JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za, _____________

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, calef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO; 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3,800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.__________

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA, 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO,,

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR^_______________

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas^________________

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2,1® planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASIÓN.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calefy_________

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior._____

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para leformar, 
5.000.000 ptas.

AVDA. LOS 
ALFARES: 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2._________ •

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12,150.000 
ptas.,__________

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas. ■

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casa de 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR^__________

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD

MCD 2022-L5
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INMOBILIARIA ROMERO

Cesión y Asosoramíenlo Inmobifiano 
Compra-venía, psos, locales, fincas rústicas, 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones. Hpotecas

o' Cervames, 7, bajo 
Telél. 969/ 22 70 85 - 22 84 54 
Fax. 969/ 22 70 85

VENTA PBPISQS ■ ; ¡^^

ANTONIO MAURA-(Edi
ficio Alegría), 2 donn., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegría), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo a estrenar, apartamen
tos de i dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, baño y aseo, tenaza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, 3 dorm..

WI n°5

16004 CUENCA

calef.cenCral, pequeñas refor
mas.

Ç/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

G/CARRETERIA, 2 dorm,, 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 donn., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 donn., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm., para refonnar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm,, mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef.central, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 m2, 3 
donn. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL, (RE- 
SIDENCIALSANJ0SE),4 
donn., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
donn., 2 baños, garaj e y tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 donn., 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SANJULIAN, 
140 m2, 3 donn., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 donn., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, v¡stas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
donn., 2 baños, garaje,tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
donn., salón, cocina y baño, 
refonnado.

C/RAMON Y CAJAL, l 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 donn. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza, 
calef individual de gas oil.

G/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 dorm., 2 baños, 
garaje, trastero, ÉC0N0- 
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
refonnado, 3 donn., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 donn., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, refonnado.

C/RIO TURIA, 4 dorm., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 dorm., 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm., ' 
baño y aseo, exterior, sol, 
para refonnar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 donn., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
dorm., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistasaHoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para refonnar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y ■ duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
constmidos, 4 donn., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEG0BRIGA,3-4 donn., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLINA, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue
blada, soleado.

C/TENIENTEGONZALEZ, 
3 donn., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, reformado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 donn., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

G/VALERJA, 3 dorm., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN C0ÑS- 
TRUCCION. .

VILLALUZ, 3 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

CASAS Y-CHALETS,

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 donn., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 donn., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS, PAR
CELAS VARIAS SUPER
FICIES, MINIMA ENTRA
DA, ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina. •

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina. '

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 donn., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

PLAZAS DE GARAJE ^

TODAS LAS ZONA DE 
CUENCA

Venta a pailir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQUILER DE PjáOS-^-^

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 donn., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2 donn., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

. AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 dorm., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 donn., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).

INMOBILIARIA c/colon, 76. r
23 22 42 (Esquina Cuatro

W-23-22:48... //AL ,.........
PREGUNTE POR NUESTR-V EXTENSA OFERTA DE 
FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

”Con toda confianza*'

VENTAS

DUPLEX 
Y 

CHALETS 
.EN

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

COLON, 115 m2 útiles, 
reformado totalmente, 
12.500.000 ptas.

ESCULTOR MARCO 
PEREZ, URGE VENTA, 3 
dormitorios, 2 wc, calefac
ción central, precio nego
ciable.

FEDERICO G“. LORCA, 
80 m2, 3 dormitorios, co
cina amueblada, calefac
ción central, ascensor, 
11.500.000 ptas. MUCHA 
LUZ.

FRANCISCO R. 
JARABO, 80 m2, tres dor
mitorios, calefacción cen
tral, trastero, exterior, 
7.500.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito
rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero,. EXTE
RIOR.

TIRADORES 
PISOSNUEVOS 

EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIO5^^ 

CON TRASTERO, GARAJE OP
CIONAL 

DESDE 7.750.000

LA ATALAYA
Chalets en construcción 750 m2 
de parcela y desde 142 m2 cons- ;

truidos.
13.095.000 pts.

JORGE TORNER, 80 m2, 
calefacción central, traste
ro, 7.500.000 ptas.

LUSONES, (Pozo de las 
Nieves), 3 dormitorios, 
ascensor, calefacción. 
MUCHA LUZ. 
10.000.000 ptas.

MORALEJOS. Casa de 2 
plantas para refonnar, po
sibilidad de garaje.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 donnito- 
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PLAZA DEL CARMEN, 
apartamento, 80 m2, 2 
donnitorios, salón 30 m2, 
calefacción central, gara
je, trastero. EXTERIOR.

PSO, SAN ANTONIO, 75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac

RESIDENCIAL

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 ptas.

ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

RESIDENCIAL S. AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.000 ptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 donnitorios, calefac
ción individual. EXTE
RIOR. 8.000.000.

RIO GABRIEL, aparta
mento, 2 dormitorios, ca
lefacción, exterior, traste
ro, 7.700.000 ptas.

RIO HUECAR. Chalet320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN DAMIAN, 90 m2,4 
donnitorios, parquet, total
mente reformado, 2 plazas

de garaje, trastero, MU
CHA LUZ.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 donnitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento 
1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SAN PEDRO, apartamento 
90m2,2 donnitorios, total
mente reformado, 50 m2 de 
jardín, vistas Hoz del Júcar, 
de lujo.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, refonnado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Júcar.

UNIFAMILIAR, C/Belén, 
nuevo, parquet, garaje, 
11.000.000 ptas.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

ventas'-
PUEBLOS

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

CHILLARON, pueblo, 
parcelas desde 500.000 
ptas. en total.

FUENTES.Casade400m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEQA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
lado 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

VILLALBA DE LA SIE
RRA, parcelasa5.500ptas/ 
m2 y chalets 
semianueblados.

LOCALES ;|

NAVES ^

COLON, 30m2.5.250.000.

COLON, 50m2,8.250.000.

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO, 
260 m2, preparado para bar.

M" MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pís/m2.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47,000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERO. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+ 190 m2, 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba de la

Sierra) - 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción ' 

A varias parce- / 
las : 

Libres de cargas/ 
y problemas <•
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I.

SEGURIDAD CI UDA DANA
Policía Nacional........................ 091
Comisaría de Policía................  23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil.............................. 22 05 00
Protección Civil......................... 22 25 11
Bomberos ........................ 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.................................
Hospital Virgen de la Luz „
INSALUD................................

Jefatura de Tráfico................... 22 21 56
Delegación de Defensa...........  21 21 12
Oficina de Turismo..................  23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia................. 22 20 51
Trabajo y Seg. Social............... 22 02 12
Asuntos Sociales........................ 22 32 61
Industria y Energia ,;................. 17 88 00
Agricultura.................................. 17 83 00
Cultura.......................................... ■ 21 21 49
Sanidad........................................ 21 2000
Diputación Provincial............... 17 71 77

1798.- Por primera vez se inocula en España la vacuna contra la virue-

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua...............................
Averías electricidad.................

23 01 31
22 42 11
22 34 51

2221 17
22 09 54

TELEFONICA
Averias........................................
Información................................
Oficinas.......................................
Despertador................................

002
003
004
096

TRA NSPOR TES
RENFE......................................... 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler...............  23 41 48

l

ADMINIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41

OMIC........................................... 21 13 58

Economía y Hacienda.............. 21 10 23

VARIOS
Correos........................................ 22 40 16
Audiencia.................................... 22 41 18
Auditorio..................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca..., 22 82 06
Recogida de Residuos.............  23 19 36
Cámara de Comercio................ 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.......................... 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional......................................  91 562 04 20
Ayuda en Carretera.................. 91 742 12 13
Tele-Ruta....................................  91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

1810 .- Los ingleses se apoderan de la isla Mauricio, en el Océano Indko.
1812 .- Guerra de la Independencia: tropas ifráncesas ociipan Madrid^

1 por segunda vez.
<1836.- Tras dos días de debates, las Cortes Españolas acuerdan negó-, 

- ciar el reconocimiento de la independencia de los Nuevos Estados de

la América Española. * v
■ 1926.- Estreno de la zarzuela «El huésped del Sevillano», del maestro 

Guerrero, en el teatro Apolo, de Madrid.
1928.- El Gobierno español dona a la Universidad de Madrid los terre

nos de «La Moncloa» para la construcción de la Ciudad Universitaria.

1944.- Los ingleses reprimen una insurrección comunista en Grecia.

1950.- Las fuerzas de la ONU se retiran de Corea.
1967.- El médico sudafricano Christian Barnard realiza en Ciudad del 

Cabo el primer trasplante de corazón.

1969.- La Cámara de Representantes de EE.üU. aprueba el plan de paz 

del presidente Richard Nixon para Vietnam.
1970.- Comienza el «proceso de Burgos», que duró 26 días. Se dictó 

sentencia de muerte para seis miembros de ETA.
1984.- Un escape de gas tóxico en una fábrica de la ciudad india de 

Bhopal causa la muerte de 3.000 personas.
1989.- Se da por terminada la «guerra fría» al finalizar en Malta la 

histórica reunión de dos días entre George Bush y Mijail Gorbachov, 

que anunciaron un proceso de desarme.
1991 .- El Gobierno de Kenia acepta la legalización de los partidos de 

la oposición, tras décadas de partido único.
1992 .- Tras sufrir un grave accidente frente a La Coruña, el buque 

griego «Mar Egeo» vierte al mar gran cantidad de petróleo y provoca 

una catástrofe ecológica en cuatro rías gallegas.
1995 .- Los presidentes de EEUU, Bill Clinton; de la Comisión Europea, 

Jacques Santer, y de turno de la UE, Felipe González, firman en Madrid 

la Nueva Agenda Trasatlántica, que regirá las relaciones EEUU-UE en 

el umbral del siglo XXL

CUENCA CAPITAL Y
PROVINCIA

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas. 
Obra gráfica de numerosos pintores.

Museo de Electrografía
Antiguo Convento de las Carmelitas. 
Exposición de obras de diversos artistas realiza
das por ordenador.

Teatro-Auditorio. 20:30 horas,
-Día 3 de diciembre. Asociación Musical Contem
poránea. Programa Gershwin.

-Día 11 de diciembre. Niños Cantores de Kiev.

-Día 12 de noviembre. ’SantaCecilia'. Compañía 
de Abilio Estévez.

Salas de Exposiciones de Caja Castilla-La
Mancha
Exposición de diversos artistas "En clave de so
lidaridad".
Del 27 de noviembre al 3 de diciembre.

Galería de Arte 'La Escalera'
Exposición de Zapata. 
Del 28 de noviembre al 9 de diciembre.

Galería de Arte 'Pilares' 
Exposición de pintura de Carlos Codes. 
Del 13 de noviembre al 16 de diciembre.

Galería de Arte 'Jamete' 
Exposición de pintura de Morquecho. 
Del 27 de noviembre al 10 de diciembre.

Ciclo de conferencias 'Cuenca y el 98' de 
la Real Academia de Artes y Letras. Cír
culo de la Constancia. 17:30 horas.
-Día 3 de diciembre. 'La Prensa en la Cuenca 
del 98’ por Angel Luis López Villaverde.

-Día 10 de diciembre. 'Cuenca en el 98' por 
Marino Poves Jiménez.

Galería de Arte 'Paul Klee' (Saelices) 
Exposición de Barbeito.
Del 20 de noviembre al 6 de diciembre.
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Bar Jatoba
A partir de Ias13 horas. [

C/ San Agustín, 1
Tel.: 910 79 08 65

c/ Fermín G abanero , 25

MODAAGENCIAS DE VIAJE SUMINISTROS

CONSTRUCTORAS

RECAMBIOS

OPTICAS

ORTOPEDIAS
BARES

TRABAJO TEMPORAL

RESTAURANTES

TELEFONIA
CAFES Y CAFETERIAS

HOTELES, HOSTALES

NOTARIAS

VARIOS

CARPINTERIAS

PELUQUERIAS

-Café Cantina de Renfe 
c/ Mariano Catalina S/N

-Bar Vimar 
c/SanCosme, 15

Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L. 

c/ Hnos. Becerril, 30 
tfno. 969232676

-Café Liceo
0/Colon; 77 / ’ : 

tfn: 969235410 -

-Galerías Cuenca 
Carretería, 31 

tfn. 969211316

-Restaurante Stop. 
Ctra. Madrid

-Bar Cordobés
C/Ierúeh 5 í 

tfno, 969 21 3411

Construcciones González 
c/ Fermín Caballero, 7 

tfn. 969226211

-Café Central 
c/ Fermín Caballero, 23 
1: tfn. 969232848

-Bar Don Julián 
c/ Hermanos Becerril ,14 

tfno, 969 22 36 13
-Hidroeléctrica del 

Guadiela 
Puente de Vadillos, 
tfno. 969313207

-Mesón Valencia 
c/ Hermanos Becerril, 11 
W;-tfn. 969234722

-Juchris, s.l. 
Suministros Hosteleros 

Antiguo polígono de 
Campsa, nave, 3 

tfno. 969. 223104

-Vitrea Sociedad 
Cooperativa 

Arte en vidrio, 
c/ Camino del Terminillo 
S/n - tfno. 969 233271

-Mesón El Bodegón 
Cerrillo de S. Roque, A n°1 

tfn. 969 21 40 29

-Café Hispano 
trv. Fermín Caballero, 4

-Ortopedia Alameda 
c/ Princesa Zaida, 13 

tfn. 969225772

-General! Seguros 
c/ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139

-Restaurante Rincón de 
Paco

c/ Hurtado de Mendoza, ¿ 
• tfn. 969213418

-Bar la Familia 
0/ Reyes Católicos, 40 
latino; 969223613 <1

-Ca112
Exclusiva Levis, Dockers

Fermín Caballero, 3 -
Tfn. 969232953 1

Servicios Inmobiliarios 
Cuenca

c/ Virgen del Pilât 4 
Tfno. 969232606^^^

■Bar Donald 
c/Avda. C-La Mancha, 21 

tfn. 969 21 38 61

J’ub Bar Donald 
AV; Castilla-La Mancha, 21

Bodeguilla Típica Scala 
c/ Fray Luis de León, 3 
il tfn. 96923527«^^

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

C/ Julio Larrañaga, 4 
tfn. 969 23 28 63.

-Puertas HERNANSAIZ 
Avda. Reyes Católicos, 12 

tfn. 969 23 16 19

-Jesús Chicano Martine? 
; Armarios y muebles a

-Mesón Don Alvaro de 
Luna

c/ Del Agua n° 3 Cañete 
tfn. 969346033

-BarDritos 
c/ Ramón y Gajá!, 12 

í 969 2^40 03 :

-Triconsa S.L.
República Argentina, 4 

tfn. 969233410

-CasaEladio
C/ Mateo Miguel Ayllón, 8

"ADE C G0"(Aúí.í 79-0G02-94Í
BUSCA FP^MEGANiCA::^ 

GONOGIMIENTO DE
NEUMATICA Y AUTOMATAS 

tfn. 969 22 53»^^^

-Restaurante San Nicolás 
C/ San Pedro, 15 ; - 
tfn.9692122G5 j

-Bar Miguel Angel 
c/ Jorge Torner, 33 
tfn. 969 22 00 12

-Jormay S.L.
Re-auto. Recambios 

c/ Avda. Reyes Católicos, 81 
tfno. 969229272 j

-Video Club Tracolor; 24 ti; 
reparación TV y video 

C/ Jorge Tomei; 2
WanolW2200oi

D. Carlos de la Haza 
Guijarro 

c/ Hurtado cíe Mendoza, 41
Tfno. 969232555 J-Hostal San Felipe 

Circunvalación S/n,>

tfn.969289245 -

-Optica Donate
G/ Teniente González, 2 

tfn.969213070

Bar Muelas
Avda. Reyes Católicos, 36 

tfno. 969223268

-Neumáticos y Repuesto: 
CUENCA, S.L.

c/ Fermín Caballero, 20-2Í 
tfn. 969 23 33 00 

c/ Ronda Oeste, nave 4

BONI

CAFE
MARTINA

TeLí W 23 43 70.

CAFETERÍA

Viajes Condor 
Oferta ibiza: 

Barco-i-2 noches+seguro 
desde 9.850 ptas.

Información: 
. Telf. 969 229411

Halcón Viajes
: :'S

#Colón, 26
4 tfn. 969229796;;

2 Dalpa Construcciones 
S.A.

rarque oei nuecar, ¿

-Consulting Luján 
c/Solar 26,1 Campillo de 

Altobuey

ASESORIAS

-Bar Ibérico 
c/Colón, 72

tfno 969220035

Z----
-Bar Lucas

c/travesia Reyes 
Católicos 

tfno. 969230705

FUENTE DEL ORO -Plainsa '
Bar Chichas ' 

c/ San Francisco, 16
tf^

Bar David
Avda. Reyes Católicos, 43 ; 

tfno. 969222628

-Eléctrica Conquense
- Parque San Julián, 5 ■ 

Ii; ; tfno; 969211432 J

-Bar peña Madridista 
c/ Jorge Torner, 29

-Cafetería Castilla 
c/ Hnos Becerril, 10

-BarRodri 
c/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn.969233712

-Cafetería Dadivan
4 c/ Fermín Caballero, 4 
111:069 t23;52;36;;t

-Bar Sotanillo 

jBB#s;MMáncKa31^i^liálS;í;

-Salón de te Carralero
c/ Fray Luis de León, 22 

tfn. 969226716y —

; muebles de cocina, 
Æ puertas de interior 
1 Avda. Cruz Roia, km 2 
iii t^

-Servicons. 
puertas, cocinas, 

ventanas, armarios, 
manparas 

C/ San Damián, 14 
(Fuente del Oro) 
tfn. 969 234646

lyn^ ElectricatFenosa
c/ riiucesa ¿aiua, o 

tfn. 969232671

-Hotel alfonso VIH 
Parque San Julián, 3 

tfn. 969212512

-Hotel NH
Ronda San Jose, 1 

2 tf no. 969230502

-Hostal Cortés
c/ Ramón y Cajal, 49 

tfn.969220400

Hotel Cueva del Fraile 
C/ Hoz del Huécar 
tfn. 969211571

Hotel Leonorde 
Aquitania

C/San Pedro, 58 ;

-Restaurante elCoto
G/Fermín Caballero, i 

tfn. 969228661
?2

-Restaurante Fierro 
Camino de Nohales S/N

V^ „r tfn. 969140020

esiduranic riyuii uc 
Pedro

C/ bervanies, i o 
969 2245#11W

Locutorio público 
teléfonico

c/ Colón, 70 
ltfn;;969233345;iW

Hotel Torremangana 
Avda. San Ignacio de Loyola, 9

Valencia, Km 83 
Tarancón 

tfno. 969320100 J
L tfn. 969 22 33 51 J z-""

-Peluquería Pedro 
pza. Jose Obrero, 34 1J 
4::tfn: 969222124

r SEGUROS
-Clínica Veterinaria

CITICAN
tfno. 969223108
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TELEVISION
En un programa especial presentado por Rosa María Mateo

20 años de Constitución, 
hoy en Antena 3

José PRIETO

La Constitución española 
cumple 20 años y por este moti
vo Antena 3 TV ofrece hoy un 
programa especial, presentado por 
Rosa María Mateo, donde se 
repasarán los últimos 20 años de 
la historia española a través del 
texto constitucional aprobado en 
diciembre de 1978. En suprimer 
parte el programa hablará de los 
pactos secretos que derivaron en 
la ponencia constitucional y se 
investigará cómo se llegó a los 
acuerdos sobre temas tan com
plicados como el papel de la 
Corona, la organización del Es
tado y las autonomías. También 
se analizará cómo ha quedado el 
texto constitucional a lo largo de 
los últimos 20 años y tendrá un 
especial tratamiento informativo 
los dos factores que han amena
zado a la Carta Magna españo
la: el golpe de Estado de 1981 y 
el problema terrorista.

El debate abierto sobre una 
posible reforma constitucional 
será el tema central del último 
bloque del programa y se plan
teará a los espectadores pregun
tas como si tiene cabida el dere
cho a la autodeterminación en la 
Constitución española o cómo 
afectarán los recientes pactos de 
Barcelona y Estella al texto cons
titucional. El programa también 
cuenta con los testimonios de los

El Congreso de los diputados, símbolo ”vivo" de nuestra Constitución.

«padres» de la Constitución como 
Santiago Carrillo, Alfonso Gue
rra, Iñaki Anasagasti o Julio 
Anguita.

China, la potencia que 
viene

China es el país más poblado 
del mundo, con más de 1.230 
millones de habitantes, con una 
extensión de casi 10 millones de 
kilómetros cuadrados y un desa
rrollo industrial que hacen de él 
una potencia en ciernes. Hace 20 
años, cuando Den Xiao Ping 

decretó la política de reformas, 
comenzó una apertura económi
ca -que no política-, que se ha 
materializado en un crecimiento 
anual de un 10 por 100 de media, 
lo que hace vislumbrar que este 
inmenso país se enfrenta a un 
proceso de cambio impresionan
te.

Coincidiendo con el 25 aniver
sario del establecimiento de re
laciones diplomáticas entre Es
paña y China, el programa «Do
cumentos TV» ofrecerá hoy un 
reportaje de producción propia, 
elaborado por la Dirección de

Documentos TV dedica hoy su espacio a China.

Programas Documentales Espe
ciales de TVE, bajo el título de 
«China: la conquista del tiempo». 
El reportaje hace un balance de 
cómo han transcurrido estos 25 
años de relaciones diplomáticas 
con España, así como en el terre
no económico, y un equipo del pro
grama ha recorrido durante va
rias semanas zonas tan significa
tivas como Beijing, Shanghai, 
Suzhoy, Cantón y Hong Kong.

En este viaje de más de 2.000 
kilómetros se ofrecen imágenes 
sorprendentes de la vida diaria de 
una China desconocida, que vive 
esa íntima contradicción de tener 
un régimen comunista y una so
ciedad de mercado. Occidente ha 
introducido en aquel país 300.000 
empresas y el equipo de TVE se 
ha aproximado a algunas de es
tas empresas, de capital español, 
que están dando un nuevo rostro 
al país. Así, una empresa de trans
portes asturiana esta participan
do en la modernización del trans
porte por carretera y otras em
presas españolas han realizado 
obras de ingeniería como el puente 
de Ting Kau, que ha batido mar
cas mundiales en aspectos como 
el tamaño de los dos vanos de luces 
y la longitud del cable atiranta
do, todo por un valor de 40.000 
millones de pesetas. Pero el re

portaje no olvida la presencia en 
España de grandes empresas 
chinas y se acerca a la vida dia
ria de los miles de inmigrantes que 
viven en España, un colectivo 
cuya imagen discreta se ha visto 
dañada por la existencia de la 
mafia china.

Juan Perro, en concierto 
en Canal +

Juan Perro salta a la actuali
dad musical española en 1993, 
pero en realidad comienza en 
1979, cuando Santiago Auserón, 
su verdadero nombre, se integra 
en la Orquesta Futurama y de ahí 
sale Radio Futura, que actúa por 
primera vez en 1979. Durante diez 
años, este grupo, uno de los más 
emblemáticos del rock español, 
copó los primeros puestos de lis
tas de ventas nacionales y a su 
inspiración se debe el ahora abun
dante mestizaje latino. En 1993 
aparece Juan Perro en solitario y 
viaja a Cuba para beber de sus 
fuentes y tomar contacto con los 
músicos de la isla. Así, aúna un 
nuevo proyecto musical con el 
lenguaje de aquellas tierras y el 
del rock. Juan Perro aparecerá hoy 
en Canal +, en un concierto gra
bado para este canal, a partir de 
las 12,30 de la noche.

"Un vampiro en mi cama"
La 2. 11,00
Dir: Malcolm Marcorstein. 

Int: Adam Ant, Kimberly Forter, 
Ruger Rose y Michelle Forbes. 
EEUU. 1993.

Tras una larga ausencia del 
mundo de más de un siglo, un 
vampiro despierta en medio de una 
noche tormentosa en su cripta 
oculta tras la chimenea de la vi
vienda de unajoven.

"Campanas de boda"
Tele 5. 16,00
Dir: Dana Lustig. Int: Illeana 

Douglas, Paulina Porizkova, Julie 
Warner, John Corbett, Jonnathan

Penner. EEUU. 1996.
Tres amigas, Tanya, Micki y 

Jasmine, que comparten piso, van 
a cumplir los treinta años, y to
davía no han encontrado al hom
bre de su vida con el cual casar- 
se. Todo el mundo les presiona 
para que busquen una pareja 
estable y se casen. Por lo que 
deciden irse a Las Vegas a pasar 
un fin de semana con la intención 
de casarse con el primer desco
nocido y divorciarse al dia siguien
te. Así podrán decir las tres que 
al menos han estado casadas 24 
horas. Pero una de las tres se echa 
atrás en el último momento por
que está embarazada.

"SOLO, el destructor"
Canal +. 22,55
Acción. EEUU, 1996. Color. 

90 minutos. Dir.: Norberto Bar
ba. Int.: Mario Van Febles, 
William Sadler, Adrien Brody.

El ejército americano ha fa
bricado el arma más peligrosa 
después de la bomba atómica, 
SOLO, un androide programado 
para destruir al enemigo sin de
jar el menor rastro de vida. El 
Gobierno pondrá en sus manos 
una misión que resulta ser ilegal 
en la que morirán hombres que 
son inocentes, pero SOLO se re
velará contra sus propios crea
dores.

"Lecciones inolvidables"
La 2. 01,45
Dir: Ramón Menéndez. Int: 

Edward James Olmos, Lou 
Diamond Philips.

Jaime es el nuevo profesor de 
matemáticas del instituto para 
jóvenes de origen hispano en el 
Este de Los Angeles. Son alum
nos difíciles que no esperan lle
gar a la Universidad y aspiran a 
encontrar algún trabajo que ape
nas les permita sobrevivir. Jai
me tendrá que hacerles cambiar 
de opinión y exigirles fuertes 
sacrificios. Tras graves riesgos 
para su integridad física, lo con
seguirá. Edward James Olmos.
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La programación de hoy

La Primera tvel La 2 o Antena 3 ^^' Tele 5 "Is Canal + ‘=€^ Tele Madrid C

no
ch

e I tard
e I maña

na

36^00WANAL24 06,00^ EURONEWS 06,10 LAUREL Y 05,45 AVANCE DE 07,45 ABC WORLD 07,30b MUNDO DE
06;30HEL PARAISO B HARDY (Serie) PROGRAMACION 11111 ; NEWS CON ¿11 BEAKMAN (Serie)

07,30 TELEDIARIO RECOBRADO 0625j AQUELLOS 1/ m ESPACIOS llllípETER 08,00 BUENOS DIAS
MATI NAL 07,00 THAT’S ENGLISH T H MARAVILLOSOS 1 PROMOCIONALES 111 JENNINGS K 11 MADRID

39,00 LOS 07,15THAT’S ENGLISH 1W 1 AÑOS (Serie) 06^00^ INFORMATIVOS 08^10 PROGRAMA MAS 09,001 MADRID MAGICO
DESAYUNOS DE 07,30 CON MUCHA 07.15 CLUB • TELECINCO 11110 MENOS 09,30 A SABER

MOTVE MARCHA 1/ i MEGATRIX :06,30 INFORMATIVOS 1111 MULTIPLICADO 0 Matemáticas
09,50 TE SIGO 09,30^ EMPLEATE A 0925 NOTICIAS i i TELECINCO 111 DIVIDIDO 10,OOTELENOTIC1AS

AMANDO T FONDO 0930 EL PRIMER 10,00 AUTOPISTA (lili (P+ó-Xó:) 10,30^ MADRID DIRECTO
11,15 SABER 10,00 TV. EDUCATIVA: ÍBiTCAFE i ii HACIA EL CIELO 09,00 TELESERIE: 1125( FUDGE

T Í s LA AVENTURA 10,30íHOY DE /11,011 COCINA CON 11 «Madison. 12,0dïNANNY (Serie)
12,45^31 SON LAS DEL SABER H L MAÑANA FUNDAMENTO 09,30 CINE: b i ll «Franny y el

11,00 LA PELICULA DE 11,55 COMPUESTA Y 11,15; DIA A DIA 111 «Al cruzar el 1 profesor»
13,50 5 NOTICIAS gb/11 LA MAÑANA L SIN NOVIO 14,06 EL JUEGO DEL límite» 12,25 LOCO POR TI
13,55 INFORMATIVO imS«Un vampiro en mi 1250 EL COCHE EUROMILLON 11,25 CINE: 1 11 «Amor entre
nWgTERRITORIAL" cama» FANTASTICO 14,30 INFORMATIVOS 11 «Viaje mortal» baldosas»
14,25 CORAZON DE (1993) 14,00 PADRES 1 TELECINCO 13,00 (P-Fó-Xó:) 12,50 CYBERCLUB.

OTOÑO 13,00 CON MUCHA FORZOSOS 11 Espacio informativo 13,30 LOS 40 Espacio infantil
15,00 TELEDIARIO-1 MARCHA 14,30; COSAS DE ilii que ofrece las 11 PRINCIPALES - Mr. Bogus

Espacio Espacio CASA (Serie) noticias más 14,00 MAS DEPORTE - Yogi y su clan
«æMirifôrrriativo..' ■ infantil. 15,00 NOTICIAS-1 i i i importantes de toda 14,55 AVANCE. -Tom y Jerry
15,45 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,45 EL TIEMPO la jornada. Ibu REDACCION 13,55 TELENOTICIAS

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15,^1 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,30 CON T DE TARDE
L-LíiSerie. i Ti DOCUMENTALES Programa «El mundo de 11 11 Magazine diario
16,40 LUZ MARIA Incluye: Paraísos Ti/l presentado 16,00 TARDE DE CINE 11111 Dave. 111 presentado por

| Novela, con Í?..:3Tvivientes: Denaii y ÜO por ' «Campanasde 15,30 DOCUMENTAL: 11 1 Terelu Campos.
L L Christian Meier. Mundos aparte. AnaRosa boda»(1996) lllilLa verdadera 17,45;?LA HORA DE MARI
18,35 DIGAN LO QUE 17,20(EL ESCARABAJO Tres amigas, que historia del ¿1 PAU
B®D1GAN - VERDE 19,00 ALTA TENSION comparten piso, exorcista (Mult) Espacio diario

Espacio 17,50 HYAKUTAKE (Concurso) van a cumplir los 16,18 CINE: presentado porMari
1 presentadopor s ii Espacio infantil 19,55/ LOS SIMPSON treinta años, y 11 / ««Todo pornada» Pau Domínguez, en

Jaime Bores. con Federico y La (Serie) todavía no han 17,54 CINE: 1 1 bel que los invitados
20,00 GENTE f^ crece. 20,251 IMPACTO TV 11; (encontrado al 1111 ̂ «Compañera de hablan de las

Programa 19,00 BLOSSOM 21,00 NOTICIAS hombre de su vida viaje» K experiencias que
presentadopor "El examen" ü Espacio con el cual Í9,311DETRAS DE LA 11 (bhan vivido, en
Pepa Bueno y Jose 19,30 MISION TOP informativo i/'i^ilcasarse. (CAMARA 1 11 relación a un tema
Toledo.' i/l/llque ofrece las 18,OOiDlAGNOSTICO 20,00 TELESERIE: determinado.

21,00 TELEDIAR10-2 "El fabricantes de noticias más ASESINATO «Dame un respiro» 19,00 MADRID DIRECTO
juguetes" i y i importantes de 19,00 ANA 20,3010 + PLUS 20,30bTELENOTICIAS

t ■ O informativo que 20,00: INFORMATIVO Li ii toda la jornada. 19,50 EL SUPER. 2125 CONTRARRELOJ 1 1/ Espacio informativo
L fofrece las noticias TERRITORIAL 1 il Presetnado por HISTORIAS DE 21,30 REDACCION. presentado por

más importantes 20,30 QUATRO Ernesto Sáenz de I TODOS LOS DIAS NOTICIAS 1 llAlfonso García y
de la jornada. í Concurso con Paco / Buruaga. 20,30 INFORMATIVOS ilUsResumen 1 iSusana Pfingsten.

21,45 EL TIEMPO í-feill Vergara. 21,45 EL TIEMPO OfelTELEdNCO informativo.
¿.¿úILLÍH/LI

[21,50 UNA DE DOS 2ÍÍ1Ó VIVIR CON MR. 21,55 MANOS A LA 21;3d;TELECUPON 21^52 LAS NOTICIAS 21,30 TOMBOLA
"Elecciones en COOPER ÜiiOBRA^ En directo, sorteo 1 DELGUIÑOL La periodista Lidia
casa" 21,40 LOTERIA "Libertad a Tino" ■ zidel número 22,00 SERIE: 111 Lozano colabora
Los vecinos de PRIMITIVA Tino ofrece a (premiado en el «De la Tierra a la 'habitualmente en
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Setién no tiene 
cura

Voluntarios para ayudar y para comer

Le seguí con atención 
y me parece que el cura 
lo que tiene es cara dura 
amén de mala intención.

Y tengo la sensación 
que no fue desliz casual 
sino que este carcamal 
ha perdido la razón.

Resulta que el muy felón 
dice esta barbaridad. 
Que es ahora la sociedad 
quien ha de pedir perdón.

Ayer estuvo Setién 
hablando en televisión. 
A mí me parece bien 
que pueda dar su opinión.

Esta no es la religión 
que he mamado desde niño. 
Escuchar tales pestiños 
acaban con la afición.

Carretería

* La asociación Rooselvelt 
organiza esta tarde la III Ca
rrera del Discapacitado.

* Sin apenas tiempo para 
entrenar, afronta un duro reto, 
vencer y volver a convencer a 
la afición conquense. Enfrente 
los malacitanos de Ivesur.

* La ciudad se sumió ayer 
en actos a favor de los servi
cios sociales y de los discapa
citados.

* El reto es contribuir a un 
mundo mejor, donde la discri
minación por 'diferencias' se 
vayan eliminando.

* Ernest Visús es nuevo 
entrenador del Ciudad Encan
tada, hasta finales de tempora
da.

* Es un alivio que, a pesar 
de que cada vez triunfa más el 
neoliberalismo, las administra
ciones y distintas asociaciones 
sin ánimo de lucro no dejan de 
lado a los más necesitados.

Bp^AS ^ ?M^

Italia y el mundo 
de la moda crean 
un vestido de 
jamón contra la 
anorexia

El ’Día del Voluntariado’ fue celebrado ayer por el Ayuntamiento de Cuenca, 
que desde hace un año ha puesto en práctica un programa de trabajo con 
voluntarios en el campo de los servidos sociales. Como ya viene siendo habitual, 
todas las celebraciones acaban con una buena comilona, testimonio de lo cual 
es la imagen arriba mostrada. Recordamos que el próximo viernes se celebra el 
’Día Internacional del Voluntariado’, el día de todos aquellos que, sin ánimo de 
lucro, entregan su tiempo a quienes lo necesitan. Gracias por ello. FOTO-RES

* Ayer el alcalde de Cuen
ca llegó con algún retraso a una 
citacon periodistas. Su discul
pa fue sencilla: no encontraba 
el coche oficial. ¡Joselino, Jo- 
selino,....!

Ana Botella asistió a una obra de teatro

Efe/Roma
de discapacitados en Ciudad Real

La tradicional gastronomía 
italiana y el mundo de la moda 
se han unido para crear un 
«vestido de jamón» y así decir 
«no» al modelo de mujer del
gada propuesto por todas las 
pasarelas internacionales, infor
mó hoy, martes, el Consorcio 
del jamón «San Daniele», de 
Milán.

El vestido está confeccio
nado con láminas de jamón 
cocido y ha sido diseñado por 
el modisto italiano Alessandro 
Palombo.

El público podrá verlo hoy 
en un desfile que se celebrará 
en Milán y que pretende ser «un 
grito de alarma contra el peli
gro (de anorexia) que encuen
tran cada vez más jóvenes en 
busca de éxito y fortuna», se
gún un portavoz del consorcio 
«San Daniele».

Efe/Ciudad Real

La esposa del presidente del 
Gobierno, Ana Botella, visitó 
ayer el Centro Fundación 
ONCE de Ciudad Real, don
de asistió a la representación 
de la obra de teatro «El Patio» 
a cargo del grupo «La Man
cha», integrado por los ocho pri- 
meros actores profesionales 
discapacitados psíquicos de 
España.

Ana Botella, que llegó a 
Ciudad Real en el AVE, estu
vo durante la mañana viendo 
la obra de teatro de estos ac
tores, ■ que se dedican 
profesionalmente al teatro, y 
que hace unas semanas estre
naron su obra «El Patio» en el 
Teatro de Rojas de Toledo.

«Creo que una sociedad 
como la española, cada vez más 
desarrollada, en lo que se debe

distinguir es precisamente en ' 
saber proporcionar buenas 
condiciones de vida y hacer 
felices a los distintos tipos de 
población, no solo a los dismi
nuidos psíquicos sino al resto 
de los colectivos».

Apoyo

La esposa del presidente del 
Gobierno aseguró en relación 
con la creación de este grupo 
de actores disminuidos psíqui
cos, que «apoyaré todas las 
iniciativas que en España se 
produzcan en este sentido».

Los ocho actores del grupo 
«La Mancha» pertenecen a la 
asociación de Disminuidos 
Psíquicos ANADE y haceunos 
dos meses se presentaron ofi
cialmente en Ciudad Real, con 
la presencia del actor Imanol 
Arias. La esposa del presidente Aznar en un momento de la visita. RUEDA
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